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Se debate la moción 
de censura del PSOE 
contra Juan Hormaechea

Santander. EFE.- El diputado 
socialista Juan José Sota, que ex
puso esta mañana ante la Asam
blea Regional de Cantabria la 
moción de censura que su parti
do ha presentado contra el presi
dente cántabro, Juan Hormae
chea, se dirigió a éste para asegu- 
rarlc que ”los suyos no le quieren 
y Cantabria no le necesita’\

La sesión de debate de la mo
ción de censura socialista se ini
ció a las diez de la mañana, con 
la presencia en el hemiciclo de 
los treinta y nueve diputados re
gionales.

Blanco: cambiar lo necesario 
para que todo sea diferente.

El candidato socialista a la 
presidencia del Gobierno de 
Cantabria, Jaime Blanco, asegu
ró que está "dispuesto a cambiar 
lo necesario para que todo sea 
diferente”.

Blanco aseguró, durante la ex
posición de su programa de Go
bierno que Cantabria necesita 
un giro de ciento ochenta grados 
en su política y afirmó que quie
re gobernar la comunidad autó
noma con todas sus consecuen
cias.

Hormaechea: Cantabria ha 
progresado indiscutiblemente.

El presidente del Gobierno

cántabro, Juan Hormaechea, de
fendió la gestión realizada por su 
Consejo de Gobierno y aseguró 
que "Cantabria ha progresado 
indisculiblementc en estos últi
mos años".

Hormaechea intervino en el 
debate después del candidato so
cialista a la presidencia, Jaime 
Blanco, a quien se refirió en todo 
momento con las palabras "de
mandante. solicitante, o postu
lante de votos”.

Tras la intervención del presi
dente cántabro y después de un 
breve turno por alusiones, la se
sión se levantó para reanudarse 
a las cuatro de la tarde.

Vallines: PP meditará hasta el 
último momento.

El presidente del Partido Po
pular en Cantabria y candidato 
por este partido a la presidencia 
del Gobierno Regional, José 
Luis Vallines, aseguró que su 
Grupo Parlamentario "tendrá 
que meditar lo que tiene que ha
cer hasta el último momento".

Vallines, tras finalizar la pri
mera parte del debate de la mo
ción socialista, afirmó a los pe
riodistas que el PP tomará una 
decisión en conjunto y "nadie 
manipulará nuestro voto”.

APLASTADA LA REBELION.- Menem, con una actuación dura.
ha logrado aplastar, la nueva rebelión militar en Argentina, que esta vez ha resultado sangrienta.
En la foto, uno de los caras pintadas, durante la sublevación.._. . m—,(Pagina 27)

Mañana, V Cumbre Ibérica_____
Felipe González declara 
que está «cansado 
pero entusiasmado»

Discrepancias en las cifras

La huelga 
de estudiantes

Lisboa. (Efe).
El presidente del Ejecutivo es

pañol, Felipe González, afirma 
en una entrevista publicada hoy 
por la agencia Lusa que "está 
cansado” después de ocho años 
de Gobierno, pero que sin em
bargo "está más entusiasmado 
que nunca por el país".

En esta entrevista, concedida 
en vísperas de la V Cumbre Ibé
rica. González dice que las "ra
zones de su cansancio se asien
tan sobre todo en la primera y 
"durísima" parte de su Gobier
no y en las dudas que había so
bre la posibilidad de sobrepasar 
la crisis económica y de arrancar 
y asentar definitivamente la de
mocracia".

Tras considerar que todos es
tos años de su Gobierno han te
nido mucho movimiento, subra
ya como principal resultado la 
"triple operación, que no ha he
cho más que comenzar, de asen
tar la democracia, comenzar a 
modernizar el país, desde el pun
to de vista estructural e institu
cional, y romper el aislamien
to”.

"Creo que España está vivien

do en estos momentos una época 
de recuperación y de renovación 
en términos históricos, en una 
onda expansiva que afectará a 
toda la década de los noventa", 
indica el presidente del Gobier
no español.

Preguntado sobre la posibili
dad de que la sociedad española 
se esté radicalizando debido al 
largo período de Gobierno socia
lista y falta de alternativa políti
ca, González contesta que no 
cree en dicha hipótesis.

Añade que como "responsable 
político y como ciudadano cree 
que la democracia es siempre 
más sólida cuando el juego de las 
alternativas está definido", pero 
considera que la "oposición es
pañola. por lo menos una parte 
de ella, trabaja para que no haya 
alternativa y de este modo está 
negando esa posibilidad”. Sobre 
las recientes criticas de los obis
pos españoles al socialismo y su 
Gobierno, Felipe González afir
ma que no lo entiende muy bien.

”No comprendo cuál es el ra
zonamiento de esta jerarquía 
para llegar a las conclusiones a 
las que han llegado”.

Madrid, EFE.- Las huelga 
convocada para hoy por el Sindi
cato de Estudiantes en toda Es
paña ha tenido una incidencia 
"del 90 por 100”. según Juan Ig
nacio Ramos, presidente de este 
sindicato, aunque un portavoz 
del Ministerio aseguraron que 
"no ha habido alteraciones apre
ciables”.

La huelga fue apoyada esta 
mañana por una concentración, 
a la que acudieron alrededor de 
500 estudiantes de Enseñanzas 
Medias, para protestar por el 
"recorte” en los presupuestos de 
Educación para 1991 y contra la 
presencia de jóvenes españoles 
en las tropas acantonadas en el 
Golfo Pérsico.

La huelga convocada para hoy 
y que tiene ámbito nacional ha

ACIENCIACIERTA
Hoy Suplemento Científico 
y de Investigación

sido convocada únicamente por 
el Sindicato de Estudiantes, ya 
que la Unión de Estudiantes, el 
Sindicato Libre de Estudiantes 
(SILES) y la Confederación de 
Asociaciones de Estudiantes 
(CANAE) decidieron no secun
dar el paro.

La presencia de un grupo de 
jóvenes encapuchados fue recha
zada por la totalidad de los ma
nifestantes con gritos de "fuera 
saboteadores” que provocó la 
marcha de aquellos sin que se 
produjeran incidentes.

Según un portavoz del Minis
terio de Educación, los presu
puestos para la enseñanza no 
sólo no han sufrido recorte algu
no sino que se han incrementado 
en un 13,30 por cien. lo que re
presenta 1.087.000 milones de 
pesetas.

FALENCIA

Preocupación por el 
porvenir de Minero
Cántabro-Bilbaína

(Página 5)

Se abre expediente 
disciplinario a 7 policías 
de la Comisaría de
Palencia (Página 5}

Duras declaraciones de
Julián Cuadrado sobre
su denuncia (Página 5)

Exposición de Alberto
Macho (Página 6)

Medio siglo del Frente
de Juventudes (Página 7)

Comisión Municipal de
Obras (Página 7)

Actividades culturales 
en el Centro de 
Capacitación Agraria
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MIERCOLES

Santoral: Ss. Sabas ab.; Anas
tasio, Consolala, Crispina, Galga- 
no cf; Crispina, Dalmacio, Julio, 
Potamia, Félix, Grato, Aureliano, 
Sempronio ms.; Gerardo, Basso, 
Gereboldo, Nlcecio, Felino, 
Quingesio obs.; Colman, Sigirano 
abs.; Sola erm.

Sale el sol a las 08,22 h. y se 
pone a las 17,48 h. La luna sale a 
las 21,29 y se pone a las 11,29. 
Cuarto menguante el 9 en Virgo. •

Refrán: "Hombre peloso, 
o tonto o venturoso”

Efemerides
1492 Colón, en su primer 
viaje, descubre la isla que los 
indios indígenas llamaban 
Quisqueya y él denominó La 
Española.

1946 La ONU se instala de
finitivamente en Nueva York. 
Desde abril de 1945 había es
tado en San Francisco.

1963 Se publica la ley que 
crea en España el Juzgado y el 
Tribunal de Orden Público.

1980 Los Reyes de España 
comienzan un viaje oficial de 
seis días a Camerún, Gabón y 
Guinea Ecuatorial.

1984 El Consejo de Minis
tros español crea seis zonas de 
urgente industrialización 
(ZUR) en Galicia, Asturias, 
Madrid, Barcelona, Bilbao y 
Cádiz.

1985 El Reino Unido se re
tira de la UNESCO.

1989 Gobierno de mayoría 
no comunista en Checoslova
quia. Karel Urbanel anuncia 
la rehabilitación de 500.000 
excluidos del PC tras la ”Pri- 
maver de Praga”.
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Lotería primitiva

Jueves, 29 de noviembre

9-23-25-27-34-40
C37

BONOLOTOVentanal
Domingo, 2 de diciembre

Lunes, 3 de diciembre

Martes, 4 de diciembre

Miércoles, 28 de noviembre
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Autillo de Campos: Sillería del coro de la iglesia parroquial.
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Cartelera

ORTEGA: "Regreso al futuro IH”(T.) (5,30-8,15-10,45)

AVENIDA 1: Meero AzaZ"(18) (5,30-8,15-10,45)
AVENIDA 2: ”El novato” (T.) (5,30-8,15-10,45)
AVENIDA 3: "Dirty Dancing" (y.-) (5,30-8,15-10,45)
AVENIDA 4: "Presunto inocente " (iS) (5,30-8,15-10,45)
AVENIDA 5: "Ghost"(l3) (5,30-8,15-10,45)
AVENIDA 6: "Dos pájaros a tiro"tT.} (5,30-8,15-10,45)
CINE BOSTON 1: "Tortugas ninja" (5,30-3,15-10,45}

CINE BOSTON 2: "Muerte entre las flores” (5,30-3,15-10,45}

CINE BOSTON 3: "Pretty Woman" (5,30-8,15-10,45)

TELEFONOS
Hospital General "Río Carrión" . 
Ambulatorio ..............................  
Hospital Provincial "San Telmo" 
Casa de Socorro ........................  
Clínica Cruz Roja ........................  
Cruz Roja (urgencias) ................. 
Clínica "Virgen de la Salud".... 
Ambulancias .............................. 
Ambulancias Cruz Roja ............. 
Ambulancias Vipamiel ............... 
Policía (urgencias) ..................  
Policía Nacional ............ <...........
Protección Civil ..........................  
Bomberos (Palencia capital; 080) 
Subsector de Tráfico ...............
Guardia Civil ..............................  
Policía Municipal ....................... 
Ayuntamiento ..........................  
RENFE -información- ...............
Autobuses RENFE
Taxis; Parada Federación .......
' ' Pasaderas ....................
’ ' San José .....................
" ' San Lázaro .................

" Est. RENFE
Iberduero, averías .....................

72 29 00
74 40 11
72 82 00
72 24 81
72 41 00
72 22 22
74 77 00
75 22 40
74 41 46
84 46 76

0 91
74 27 15

0 06
72 11 11
72 06 88

0 62
74 76 77
74 97 00
74 30
74 32
74 21
74 08
72 00

19
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26
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16

72 20 76
74 39 19
74 25 57

7-1143-17-20-49
C 22

33-36-38-41-42-43
C 46

6-13-15-27-37-43 
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15-30-31-34-38-41
C 44
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Farmacias
Martes, 4: Don José María 

Fernández Nieto (Mayor, 40) 
y don José Femando Aragón 
Pajares (Maldonado, 2).

Miércoles, 5: D. José Ma
ría González Manteca (Ma
yor, 104) y doña María del 
Cannen Varona Sánchez (Pla
za Héroes del Alcázar, 4).

Servicio Nocturno: Don 
José María Fernández Nieto 
(Mayor,40). Tfno. 742470. 
Diariamente desde las 10,30 
de la noche.

Actos y convocatorias
Teatro: El grupo de teatro 

"Crateras” pondrá en escena 
la obra "Agnus Dei”, hoy mar
tes, día 4, en el auditorio de 
Caja España, a las 5.30 de la 
tarde, dentro del programa de 
actividades culturales promo
vido por el INSERSO.

LOGSE: La Confedera
ción de Centros de Enseñanza 
ha organizado una conferen
cia sobre la LOGSE, que ten
drá lugar hoy martes a las 8 de 
la tarde, en el auditorio de 
Caja España, y que será dada 
por José María Hernando 
Huelmo, decano del Colegio 
de Doctores y Licenciados de 
Valladolid.

Exposición: Hasta el 6 de 
enero, en la sala D. Sancho, de 
Caja España, podrá ser visita
da la exposición "Los premios 
de la Academia”, colectiva 
que recoge obras de treinta y 
dos pintores españoles, gana
dores de los premios y concur
sos que convocaba la Real 
Academia de Bellas Artes de 
San Femando.

Novena: Continúa cele
brándose la novena a María 
Inmaculada, en la iglesia de 
San Francisco. A las 7 de la 
tarde tiene lugar la eucaristía, 
tras la cual hay novena y rosa
rio. El viernes día 7, a las 9 de 
la noche, se celebrará una 
misa dirigida por el padre Ai-

berto Torres. A la una de la 
madrugada quedará expuesto 
el Santísimo. El lunes 1 O, a las 
7 de la tarde, se celebrará una 
misa por las integrantes de las 
congregaciones marianas fa
llecidas durante el año.

Golfo Pérsico: Hoy mar
tes, a las 8 de la tarde, en el 
Servicio Territorial de Cultu
ra, y organizada por la Comi
sión contra la intervención ar
mada en el Golfo, tendrá lugar 
una conferencia sobre el con
flicto en esta parte del mundo. 
Conferencia que dará José 
Luis Pitart, comandante en si
tuación de reserva, miembro 
de la Unión Militar Democrá
tica.
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Vendidos
Por lo que se oye y se ve, parece que España está en 

venta; o sea que aquí todo el mundo pone un negocio y el que 
no se compra una fábrica de salchichas, pone un taller de 
ordenadores. Y eso que no ha estallado todavía lo del mer
cado único; que cuando llegue, esto va a parecer el huerto de 
la Hilaria, que empezaron entrando las gallinas y terminó 
en una casa de puñetas.

Lo de nuestra historia con las invasiones cartaginesas, 
romanas, bárbaras, árabes y francesas se va a quedar en un 
cuentecillo de enredo, al lado de lo que puede suceder en 
cuatro años. Aquí van llegando los japoneses, los chinos, 
los árabes, los kuwaitís, los norteamericanos, ingleses, 
franceses, nórdicos y afroasiáticos en general y cada cual se 
compra un cacho. Y así no tardará mucho en poderse recitar 
que no hay un trozo de España que pueda decir que es mío.

Los petrodólares, las multinacionales y los particula
res de vista fina y cartera gorda, todo quisque le echa el ojo 
a nuestras empresas, a nuestros terrenos, urbanizaciones, 
mercados y producciones, y montan por estos lares sus 
factorías y cadenas. De forma que ya no sabes si vives en un 
país soberano o estás simplemente a patrona.

Esto se va pareciendo mucho a una desamortización 
general, como si se expoliase a las manos muertas, para 
sacar a la venta el negocio y que lo compre el mejor postor. 
Cosa natural que suceda, en un país donde ya el único 
pecado que queda es el de trabajar y donde todo el mundo 
sueña con un dulce no hacer nada y subsidiado.

Mientras los negociantes del exterior se atrevan a con
tratar mano de obra española, la cosa puede tenér su lado 
bueno. Pero si algún día ellos también se dan cuenta de que, 
entre altas y bajas, alcabalas y estipendios, duermevelas y 
mordiscos, el negocio es una ruina, pueden optar por traerse 
el capital y el menestral y dejamos a la intemperie, profe
sionales del asilo gubernamnetal y ojeadores de la chapuza.

Por menos descuido, nos hemos deslizado hacia la rui
na turística y a alquilar múltiples servicios públicos, inca
paces de sostener con dignidad una gracia caída del cielo y 
de no hacer gravosas actividades que otros hacen renta
bles.

Y así ya no es lo mismo. Que antes ibas a la tienda y le 
preguntabas al tendero por la familia y él te contaba una 
excursión al aire libre; o sea una cosa cordial y campecha
na. Y ahora qué le preguntas al tendero, si puede ser un 
señor dr Honolulú o una sociedad anónima con sede en 
Chiricavaska. Una auténtica tristeza, que a lo mejor com
pras un kilo de naranjas y son de la China, te las despacha 
un eslavo y las ganancias se las lleva el Moro Muza.

RETABULLO
TOMAR NOTA

La suspensión, que no reti
rada, del catastro nos sugie
re que de ahora hasta mayo, 
cuando las elecciones, nos 
va a convenir tomar nota de 
cuanto los políticos prome
tan. Todos los políticos, para 
qué vamos a andar con ro
deos. Porque, a la vista de lo 
ocurrido con el catastro, se 
barrunta que habremos de 
asistir a una singular feria de 
promesas, en la que, salvo la 
entrada en el reino de los cie
los, sospechamos que habrá 
de todo.

Al menos en la memoria, 
bueno será ir registrándolo 
todo; a la hora de acudir a las 
urnas podrá servimos de re
ferencia para esbozar la per
sonalidad-talante de cada 
candidato. No somos tan in
genuos como para dar por 
sentado que luego se cum
plirán sus promesas, pero en 
cuanto partidos y candidatos 
comiencen a percatarse de 
que el personal toma en se
rio sus palabras, a lo mejor 
intentan corregir su inconti
nencia. José María Aznar, 
por ejemplo, acaba de decla
rar que, si accedieran ellos al 
poder, anularían la revisión 
del catastro tal como la tie
nen planteada los socialis
tas. Estos han dicho que la 
aplazan. A unos y a otros de
bemos exigirles formalmen
te que definan el real alcance 
de sus promesas y que lue
go, como decía el bueno de 
Andrés Andérez, no se anden 
con vainas, que hasta la fecha 
el único consecuente con 
sus palabras ha sido quien 
todos sabemos y que no 
mencionaremos para que na
die nos acuse de dejamos 
llevar por una amistad, que, 
desde luego, no negamos.

O sea, que a los políticos 
hay que demostrarles que el 

personal de a pie comienza a 
espabilar, que se dice.

SANTA BARBARA

En apagado tono menor ha 
transcurrido la festividad de 
Santa Bárbara, que antaño 
tuvo gran ambiente y predi
camento entre nosotros. Ce- 
lebrábanla por todo lo alto 
los mineros y el personal de 
la Fábrica Nacional de Armas 
y para celebraciones están 
ambos colectivos...

Posiblemente, de aquellos 
polvos han sobrevenido es
tos lodos, que al reflexionar 
sobre la cuestión no preten
demos, ni mucho menos, re
petir lo de que cualquier tiem
po pasado fue mejor. Sencilla
mente llamamos la atención 
sobre el contraste, porque 
sin necesidad de echar la cul
pa a la santa, ya que otros 
son los responsables, inevi
table resulta comprobar lo 
que va de ayer a hoy y que 
dos renglones importantes 
en la economía palentina de 
antaño -la Fábrica de Armas 
y la minería-, hogaño están 
escritos con números rojos y 
así van a seguir, porque a na
die se ve capaz de solucio
nado, para qué vamos a en
gañamos.

Asilas cosas, vayánies us
tedes a los afectados con 
florilegios hagiográficos, por 
muy señalado que aparezca 
en el taco del calendario de 
Santa Bárbara...

ALDABONAZO

A menos de tres semanas 
del sorteo navideño de la lo
tería, por tierras charras aca
ba de resonar el aldabonazo; 
se ha descubierto una falsifi
cación de participaciones, 
negocio en que el autor se ha 
pasado de listo, primero, por 
la falsificación en sí y luego, 
porque no ha tenido mejor 
ocurrencia que estampar en 
los talonarios un número ine
xistente, dando así un regate 
en corto a la mala suerte de 
que pudiera salir premiado y 
tener que pagar a los agra
ciados. Seguramente, nos 
encontramos ante un caso 
insólito, único.

Porque lo de falsificar par
ticipaciones, por lo visto, se 
da más que las setas en oc
tubre, aunque por aquello de 
la ley de probabilidades los 
falsarios sean descubiertos 
de ciento en viento.

Mas como nos encontra
mos en la recta final, bueno 
sería que el personal afine y 
desconfíe un poco de tantas 
papeletas y participaciones, 
como se ofrecen. Natural
mente que la mayoría son 
dignas y respetables, pero 
ya pica en historia semejante 
proliferación, con el Inconve
niente añadido de a ver a 
quién es el guapo de cobrar 
un reintegro o la "pedrea" de 
cien duros, por ejemplo, en 
las antípodas, por una parti
cipación en beneficio de las 
mariposas de colores.

P. M. B.

DON E Por MELLADO

e

WO U£5AR AL *15 M ENERO^VeR
Si HABRÁ ^ 0 HABRÁ K^.^ -----



EL DIARIO PALENTINO
EL DIA DE FALENCIAMartes, 4 de Diciembre de 1990 OPINION

Gibraltar, Ordóñez 
y la «antihistoria»

Pedro CARREÑO
Aunque todavía no se 

sabe muy bien lo que vamos 
a sacar los españoles de los 
acuerdos adoptados en Pa
rís, porque por fortuna no 
nos encontramos en el cen
tro de la gran batidora de los 
nacionalismos europeos, 
algo parece de momento ha
berse conseguido, y es que 
por iniciativa de González y 
de su ministro de Exteriores, 
Fernández Ordóñez, al Trata
do sobre Seguridad Europea 
se haya añadido una coletilla 
que señala cómo la presen
cia británica en una colonia 
en Europa que se llama Gi
braltar, es absolutamente 
contraria no sólo al espíritu 
del Tratado sino al simple 
sentido común de la cons
trucción europea. Cierta
mente era deber de España 
recordar esta condición, que 
en el tiempo del hoy ex
ministro Fernando Morán fue 
tristemente olvidada, llegán
dose por nuestra parte a la 
reapertura de una verja que 
nosotros no habíamos cons
truido. sino los ingleses. Hoy 
y cuando todos los restantes 
muros de Europa se han de
rribado, y el de Berlín el pri
mero, este 'muro de Gibral
tar" es ciertamente un hecho 
antihistórico. Palabra esta úl
tima que resulta de unas de
claraciones del ministro Or
dóñez a la prensa gala.

Pero lo curioso es saber 
hasta qué punto la desinfor
mación inglesa sobre la 
cuestión de Gibraltar, influye 
en la permanencia de un he
cho colonial que parece per
petuarse cuando las colonias 
han desaparecido, y trata de 
edificar una "casa común eu
ropea" en la cual Inglaterra 
pretende mantener su ban
dera en la casa de un vecino, 
miembro al mismo tiempo de 
la OTAN y de la Comunidad 
Europea. Se dirá que ese 
desconocimiento del hecho 
colonial en Gibraltar y de su 
notorio anacronismo, afecta 
tan sólo a los sectores me
nos educados del pueblo bri
tánico. Nada es menos cier
to. La ignorancia histórica al
canza a quienes por su oficio 
o carrera deberían estar obli
gados a conocer muy bien el 
problema.

Estaba quien esto les es
cribe destinado como con
sejero en una de nuestras 
embajadas en Europa, cuan
do se trató de que en aquel 
país se reuniesen, precisa
mente para hablar sobre Gi
braltar, el entonces ministro 
español, Marcelino Oreja, 
con una.colega inglés, el se
ñor Howe, proyecto que 

frustró la señora Thatcher 
por el sencillo procedimiento 
de cesar a su ministro, acon
tecimiento seguido muy 
poco después por el cese, 
igualmente inoportuno, del 
ministro Oreja. Se trata de 
que por parte inglesa -y des
tinado por su propia embaja
da- participase en la prepa
ración de la conferencia an- 
gio-española un primer se
cretario de la embajada 
británica. Y como suele su
ceder en esos casos, se co
menzó por un almuerzo en 
común. No sólo para iniciar 
el trabajo, sino también para 
conocerse.

No fue pequeña nuestra 
sorpresa al advertir que 
aquel primer secretario de la 
embajada británica, al cual 
se suponía necesariamente 
algo doctor en historia diplo
mática, no sabía una palabra 
sobre Gibraltar, y en todo 
caso sus ideas sobre el tema 
no eran muy diferentes de 
las de cualquier dueño de un 
"pub", orondo consumidor 
de sandwiches y de cerveza. 
Apenas tenía idea de lo que 
había sido el Tratado de 
Utrech, ni sabía por qué razo
nes bélicas se llegó a situa
ción tan humillante para Es
paña, ni los repetidos inten
tos españoles de recuperar 
la Roca, ni menos aún de los 
debates en las Naciones Uni
das y de los acuerdos sobre 
descolonización de 1968. 
Para aquel representante de 
la diplomacia inglesa, la 
disputa era fruto tan sólo de 
una vieja manía del general 
Franco. Era una forma de ga
nar tiempo, y lo grave era 
que aquel espécimen de di
plomático de Su Majestad 
Británica creía en todos los 
tópicos muy sinceramente. 
No es que nos engañase: es 
que, o era un fresco, o un re
domado ignorante. (Que por 
cierto era un excelente juga
dor de golf y un buen punto 
al bridge, según averiguaron 
luego. En otras palabras, un 
distinguido zangolotino pro

pio de la diplomacia del siglo 
XIX).

Como la conferencia se 
suspendió, después Fernan
do Morán abriendo nuestro 
lado de la verja, y las conver
saciones jamás dieron el me
nor fruto -es decir, que los 
ingleses siguieron tomándo
nos el pelo- Gibraltar conti
nuó como antes estaba, 
pero con todo a favor de los 
intereses ingleses. Las deci
siones de la ONU fueron pa
pel mojado, las conversacio
nes anglo-españolas un diá
logo de sordos, y la Roca 
continuó siendo una base no 
sólo militar sino también de 
contrabando de tabaco y de 
drogas, al tiempo que con
vertía su entorno en el más 
formidable prostñDulo del Sur 
europeo. Ellos ponen las dro
gas, la corrupción y la bande
ra, y España hace el resto, 
convirtiendo a Algeciras y al 
Campo en un lupanar inmen
so. Cuando dirigía Castiella 
nuestra diplomacia, los in
gleses llegaron a preocupar
se un poquito, pero desde 
que llegó López Bravo y dijo 
aquello de 'vamos a pensar 
juntos' se parten de risa con 
nosotros, y no piensan sólo 
ganar algún tiempo, sino tan
tos siglos como llevan en Gi
braltar con sus tropas, su es
cuadra y su bandera. Gibral
tar es para nosotros lo que 
Calais fue un día para los 
franceses: una ofensa per
manente.

La Reina María -sí, la mu
jer de nuestro Felipe II- dijo 
un día que 'la pérdida de Ca
lais le apretaba en el cora
zón". A nosotros Gibraltar 
nos aprieta como una piedra 
en un zapato, un hueso en la 
garganta o una brizna en un 
ojo. 'Antihistoria', lo ha lla
mado Fernández Ordóñez. 
Es una palabra muy suave, 
pero puede que sea un acier
to. Es la moral de Europa la 
que debe poner fin a ese 
gran lupanar, en suelo espa
ñol, de su Majestad Británi
ca.

Un poco de sensatez (1) 
Carlos Sánchez-Reyes de Palacio

Antes de leer estas líneas rogaría a quien lo hiciera que 
se olvidara de la ideología, el partido al que pertenece o del 
cargo institucional que ocupa el autor de las mismas. Le 
agradecería que las aceptara como las opiniones de cualquier 
ciudadano y padre de familia, preocupado por los signos de 
falta de sensatez, a su juicio, que a veces demuestran quie
nes, por el poder político o moral que ostentan, están más 
obligados a hacer un permanente ejercicio de reflexión antes 
de dar 'luz verde' a actuaciones o declaraciones en las que 
todos vamos a fijamos.

El tema al que, en primer lugar, quería referirme es a esa 
campaña de "Póntelo, pónselo" promovida desde diversos 
departamentos ministeriales del Gobierno del Reino. Lo me
nos que se puede decir de ella, es que es una campaña 
"zafia'. Para empezar, estoy convencido de que le falta todo 
tipo de mínima delicadeza, sobre todo en esa cancioncilla 
"yo para ser feliz quiero...". Estoy seguro de que nuestros 
hijos no son estúpidos. Son más maduros probablemente de 
lo que fuimos nosotros. Si tienen defectos la culpa es nues
tra. Pero la mejor forma de evitar males que están ahí -y que 
constituyen, con la mejor intención, el objetivo de la desafor
tunada campaña-, no es, desde luego, profundizar en los 
errores en los que hayamos caído al educarles, o dejar de 
educarles, quienes vivimos a su edad épocas de carencia y 
de represión. No se puede vender -no se debe vender- puro 
hedonismo. La vida es mucho más que el simple placer mo
mentáneo, sin riesgos.’

El 'Póntelo, pónselo" no educa en la responsabilidad, 
sino todo lo contrario. Si los hechos son testarudos -están 
ahí-, de tantas relaciones entre adolescentes, embarazos no 
deseados y peligro de transmisión de enfermedades, facilí
tense, si se quiere, los medios para combatir estos últimos 
efectos. Estoy seguro que es más barato instalar dispensa
dores gratuitos de preservativos en las discotecas que la 
campaña en cuestión. Pero que no se olvide que lo importan
te, -lo verdaderamente importante-, es hacer frente a lo que 
originan esos efectos, infundiendo responsabilidades, expli
cando que el amor es algo bello y que es más bello aún si se 
sabe esperar a que sea auténtico, maduro y responsable. Y 
eso es tarea de las familias, pero también sería bueno que se 
hiciera desde la escuela, que es donde se debe educar con 
preferencia a impartir determinados saberes.

Lamentablemente, el debate sobre la LOGSE ha discurri
do mucho más por otros terrenos que por el que debería ser 
más importante. En una sociedad laica, pluralista, hay sitio, 
-debe haberío- para la educación en una moral y una ética 
comunes a la inmensa mayoría de los mortales, ligada a 
nuestras señas de identidad como pueblo y en el contexto de 
lo que significa la idea de Europa. Habría que haber debatido, 
y llegado a un consenso, sobre cuáles son esos valores 
comunes y cómo concutcarlos desde la escuela, para que al 
margen de la fe, que es personal, o de la legítima diversidad 
ideológica, exista una concepción de lo que es bueno y lo que 
no es tan bueno en las relaciones interpersonales, más allá 
de la simple convivencia bajo el orden constitucional. Ade
más, no debe borrarse de un plumazo, ni la tradición judeo
cristiana (que constituye una legado ético y natural de nues
tro pueblo), ni esas coordenadas europeas constituidas por 
el pensamiento greco-romano clásico, la tradición monásti
ca, el humanismo renacentista, el enciclopedismo y la Ilustra
ción, y los ideales revolucionarios de los últimos dos siglos. 
Sería trágico, para la identidad de nuestro pueblo, que los 
hijos de nuestros hijos al ver a un 'Santiago matamoroso" o a 
un Elías en un carro de fuego, no sepan de quién se trata, al 
margen de que sean católicos o no; o que tampoco sepan 
reconocer las barbas blancas de un Karl Marx, o el significado 
de una dama tocada con un rojo gorro friígio.

Pero el debate -la preocupación de quienes se oponían a 
las tesis gubernamentales- discurrió por otros derroteros, 
como antes señalaba, tales como 'religión-asignatura", sí o 
no, o si debía imponerse otra "maría" para los no religiosos, 
o la más prosaica homologación de centros de enseñanza y 
subvenciones:

Pero así fue. Y así nos va. En relación con ese debate, 
pienso que fueron los obispos, entre otros, los que no supie
ron plantear la formación de los ciudadanos del mañana.

Después han llegado las quejas y algunas declaraciones 
un poco apocalípticas con las que, también con el mayor 
respeto, tengo que discrepar. Sin embargo, de ese otro tema 
mé ocuparé en un próximo artículo.

M.C.D.
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Como estaba previsto ayer por 
la tarde se celebró una reunión 
en el Gobierno Civil para anali
zar la situación de la empresa 
Minero Cántabro Bilbaina (una 
de la tres del grupo minero "Ber
gel”) y la posibilidad de su rea
pertura, ya que un empresario 
leonés del sector, Ignacio Fierro, 
está interesado en su adquisi
ción. Con este motivo la pasada 
semana, en otra reunión celebra
da en la dirección provincial de 
Trabajo, el señor Fierro informó 
a las autoridades y comité de 
empresa sobre el plan de viabili
dad que ha elaborado, compro
metiéndose a remitir copias a la 
Dirección General de Minas y a 
los representantes de los trabajo- 
dores, aunque según nuestras 
noticias aún no lo ha hecho.

En la reunión de ayer en el Go
bierno Civil estuvieron presen
tes el propio gobernador civil, el 
director provincial de Trabajo y 
el comité de empresa de Minero 
Cántabro Bilbaina. Analizaron 
la situación en que puede quedar 
la empresa a partir del próximo 
día 20, fecha fijada para la cele
bración de la Junta General de 
Acreedores, que tendrá lugar en 
Oviedo y los mineros mostraron 
su inquietud por la evolución de 
los hechos, mostrándose por

Los mineros celebran hoy 
la festividad de su patrona Santa 
Bárbara

Los trabajadores de 
Minero Cántabro Bilbaína 
pendientes de plan 
de viabilidad

G

FOTO LUISReunión en el Gobierno Civil 
otro lado esperanzados de que 
dicho plan de viabilidad reciba 
el visto bueno de la Administra
ción y la empresa pueda reflotar
se.

Sobre dicho plan de viabilidad 
quien tiene la última palabra es 
la Dirección General de Minas 
del Ministerio de Industria y 
Energía, organismo responsable

del plan de reestructuración del 
sector minero a nivel nacional y 
que cuenta con los técnicos ade
cuados para decidir sobre el mis
mo y comprobar si con su aplica
ción la empresa puede o no vol
ver a ser rentable económica
mente. De ello dependerá 
además el que la empresa reciba 
las ayudas financieras necesarias 
para modernizarse.

Como se sabe Minero Cánta
bro Bilbaina, con su explotación 
en la localidad de Santibáñez de 
la Peña y una plantilla de 141 
trabajadores, es la única de las 
tres empresas del grupo "Bergel” 
(las otras dos son Felipe Villa
nueva y Antracitas de Besande) 
que al parecer tiene alguna posi
bilidad de futuro dentro del sec
tor.

Mientras tanto la tranquilidad 
es la nota predominante en la 
zona de Guardo y Velilla, ya que 
hoy se celebra la festividad de 
Santa Bárbara, patrona de los 
mineros y como es lógico están 
celebrándolo como se merece. 
De aquí que la asamblea previs
ta en principio para ayer por la 
tarde por los trabajadores de An
tracitas de Besande se haya re
trasado hasta mañana, con el fin 
de tratar si continúan las movili
zaciones o deciden adoptar otro 
tipo de posturas.

Miguel Valcuende critica

al Ayuntamiento de

Palencia por no haber

cedido aún terrenos 

para la terminal 

de mercancías
EI Ayuntamiento de Palencia 

todavía no ha cedido a la Junta 
de Castilla y León los terrenos 
necesarios para la construcción 
de la terminal de mercancías de 
la ciudad, según se desprende de 
una respuesta por escrito del 
consejero de Fomento, José Ma
ría Monforte, a una pregunta 
formulada por el procurador so
cialista Miguel Valcuende.

La pregunta fue realizada tras 
comprobarse que la futura ter
minal había desaparecido del 
proyecto de presupuestos regio
nales para 1991. En el anterior 
presupuesto sí existía una con
signación para la terminal, aun
que no se gastó. El citado procu
rador ha criticado la lentitud del 
Ayuntamiento en la cesión de 
los terrenos necesarios para la 
construcción de dicha terminad.

La Dirección General de 
Policía abre expediente 
disciplinario a siete agentes 
de la comisaría de Palencia
Redacción

La Dirección General de 
Policía ha abierto expediente 
disciplinario a siete agentes 
de la Comisaría Provincial 
de Palencia, por haber omiti
do al juez la existencia de al
gunas actuaciones policiales, 
según se desprende de una 
nota de prensa remitida des
de el Gobierno Civil.

En dicha nota se admite 
que han existido errores ad
ministrativos entre los meses 
de mayo a septiembre, que 
han conducido a que algunas 
intervenciones de las dota
ciones policiales no hayan 
sido tramitadas a la autori
dad judicial.

La Dirección General de 
Policía ordenó una investiga
ción sobre este asunto a raíz 
de una denuncia efectuada 
en el Juzgado por Julián Cua
drado García, quien aseguró 
que diversas actuaciones po
liciales no habían sido notifi
cadas al juez.

La investigación, que ha 
sido realizada como informa
ción reservada en la Comisa
ría Provincial, ha demostra
do que "han podido existir 
errores administrativos" en 
la tramitación de algunas in
tervenciones de la policía.

Terminada esta informa
ción reservada, se ha resuelto 
por la Dirección General de 
Policía abrir expediente dis
ciplinario a siete funciona
rios de la Comisaría de Pa
lencia, entre los cuales se en
cuentra el propio Julián Cua
drado, quien además ha sido 
suspenido provisionalmente 
de funciones, en tanto dure la 
tramitación del expediente.

De acuerdo con la norma
tiva legal, y estando los he
chos denunciados ante la au
toridad judicial, no podrá re
caer resolución sancionadora 
definitiva por vía adminis
trativa de estos expedientes 
hasta que se produzca la reso
lución correspondiente en la 
vía judicial, tal y como se ma
nifiesta en la nota del Go
bierno Civil.

Por su parte, el gobernador 
civil, Esteban Egea, no ha 
querido atender personal
mente la llamada de este dia
rio, para hacer declaraciones 
al respecto ni explicar los 
motivos por los que Julián 
Cuadrado ha sido suspendi
do de funciones. El goberna
dor, a través de su secretaria, 
se ha remitido a la nota de 
prensa, en la que se dice que 
el lema está "sub-judice", y 
que no podrá ampliarse la in
formación hasta que se pro
duzca la resolución judicial. -

Presentará el correspondiente recurso contra 
la decisión de suspenderle de sus funciones

El inspector de policía Julián Cuadrado ha 
declarado que va a demostrar que en Comisaría 
se ocultaban delitos a la autoridad judicial
Redacción

En una nota de prensa remiti
da a los medios de comunica
ción ayer tarde por el Gobierno 
Civil (cuyo resumen reproduci
mos en esta misma página) se in
forma sobre la decisión de la Di
rección General de la Policía de 
abrir expediente disciplinario a 
siete funcionarios policiales de 
la Comisaría provincial de Pa
lencia. Además uno de eUos, 
concretamente el inspector jefe 
Julián Cuadrado García, ha sido 
suspendido provisionalmente de 
sus funciones, lo que lleva apare
jado no cobrar el sueldo.

Según ha podido saber nues
tro periódico en fuentes bien in
formadas (el Gobierno Civil se 
ha negado a ampliar lo reflejado 
en la escueta nota hecha pública, 
alegando que el tema está "sub- 
judice”), los siete expedientados 
son el inspector jefe del servicio 
de Radiopatrullas, el inspector 
jefe de la Brigada de Seguridad 
Ciudadana y los cinco jefes del 
Servicio de Sala del 091 (jefes de 
cada uno de los turnos), entre los 
que se encuentra el propio Julián 
Cuadrado García, inspector jefe, 
otro inspector más y tres tenien
tes de la antigua Policía Nacio
nal.

También hemos sido informa
dos, en este caso por el propio 
Julián Cuadrado, que además de 
inspector jefe de policía es abo

gado (está preparando oposicio
nes a judicatura), de que se ha 
inscrito en el Colegio de Aboga
dos de Valladolid para poder ac
tuar él mismo ante los tribunales 
y presentar uno de los tres recur
sos a que tiene derecho: de repo
sición ante la Dirección General 
de la Policía, el de protección de 
los derechos fundamentales de 
la persona, ante la Sala de lo 
Contencioso Administrativo del 
Tribunal Superior de Justicia de 
Castilla y León, con sede en Va
lladolid (de ahí el inscribirse en 
el Colegio de Abogados pucela
no) y ante el propio juzgado ins
tructor, el número 5 de Palencia 
(aunque ha sido traspasado a la 
titular del número 4, María José 
Renedo, ai haber quedado va
cante aquél), alegando que existe 
una cuestión prejudicial, o lo 
que es lo mismo, se le sanciona 
administrativamente antes de 
que haya una resolución judicial 
en la vía penal). Además el señor 
Cuadrado ha solicitado la com
parecencia ante la jueza instruc
tora del mismo director general 
de la Policía, José María Rodrí
guez Colorado, para que la infor
me sobre la denuncia por escrito 
que el inspector realizó ante la 
propia dirección general, aler
tando a sus superiores sobre la 
ocultación de delitos a la autori
dad judicial.

Según Julián Cuadrado es 
obligación suya como funciona

rio poner en conocimiento de la 
autoridad judicial y de la direc
ción general de la Policía de to
das aquellas actuaciones de sus 
superiores que considere "irre
gulares”. Y esto fue lo que hizo 
cuando se enteró y tuvo datos de 
que se ocultaban delitos a la au
toridad judicial y después de que 
varios meses antes comentase al 
comisario jefe provincial que 
ocultar esta información podía 
acarrear graves consecuencias. 
Es curioso, pero ahora le expe
dientan precisamente por cum
plir con su obligación y con lo 
que se le exige como policía en 
su propio reglamento interno. 
Niega además el inspector Cua
drado que fuese el quien filtró en 
su día la noticia de que en Comi
saría se estaba ocultando este 
tipo de información a la autori
dad judicial, además de desmen
tir que estuviera durante varios 
meses recopilando datos para 
presentar su denuncia.

Por último decir que el señor 
Cuadrado García ha anunciado 
que va a demostrar que había 
una clara y manifiesta intención 
por parte de los responsables de 
la Comisaría de Palencia de 
ocultar datos sobre delitos y que 
está dispuesto a seguir hasta el 
final. Incluso al parecer varios 
policías ya han declarado ante la 
jueza o están dispuestos a hacer
lo, reconociendo que la orden- 
consigna de ocultar esos delitos 
existía.
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Hasta el 18 de diciembre en el Servicio Territorial de Cultura

Oleos del palentino Alberto Macho con

Cartas 
al director

Terrazas

la mujer como tema central

El pintor palentino Alberto 
Macho expone veintitrés óleos 
de 1989 y 1990 en la sala del 
Servicio Territorial de Cultura. 
Es ésta su primera muestra indi
vidual, después de haber partici
pado en algunas colectivas como 
la del homenaje a Caneja, y Al
berto confiesa que da cierto mie
do "desnudarse” ante el público. 
La exposición que inauguró ayer 
podrá verse hasta el 18 de di
ciembre, en horario de 6 de la 
tarde a 9 de la noche los días la
borables.

A Alberto Macho el dibujo le 
ha gustado e interesado desde la 
infancia, pero sólo se ha dedica
do seriamente a pintar desde 
hace unos cuatro años. En aquel 
momento dejó su trabajo ante
rior y entró de Ueno en el mundo 
del óleo para tomárselo como 
algo exclusivo.

Este autodidacta de Villanuño 
de Valdavia cuyos únicos con
tactos con gente relacionada con 
el mundo de la pintura vienen a 
través del Aula Abierta de Pintu
ra de la Universidad Popular, 
confiesa que pinta a diario, que 
trabaja seriamente y con una de
dicación plena y que el hecho de 
pintar le mantiene ilusionado 
frente a su obra aunque también 
se sufra creando. "Al principio 
hacía paisajes pero ahora tengo 
presente siempre a la ciudad, a la 
gran urbe en mis cuadros. Tam
bién está siempre la mujer”.

4*
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Alberto Macho posa con algunos de sus óleos

Ciertamente en los cuadros de 
Alberto Macho se nota que es 
autodidacta y que lleva poco 
tiempo pintando con plena dedi
cación. El camino está empren
dido pero queda mucho por re
correr y por descubrir para ade
cuar una paleta en ocasiones un 
tanto estridente o poco equili
brada, aunque en otras alcance 
una fuerza e intensidad loables.

La mujer está en todos sus 
cuadros bien de forma simbóli

ca,bien rozando el surrealismo o 
bien como eje y centro de una 
pintura urbana donde ella perso
naliza conceptos y sentimientos. 
Hay, así, mujer objeto, mujer en
sueño, mujer naturaleza, mujer 
cinematográfica, mujer oferen
te, mujer soledad, mujer musa, 
mujer reticencia, mujer estatua, 
mujer alusión, mujer triunfante 
y triunfadora, emergente, sugeri
da, retratada, etc.

La ciudad aparece como telón 
de fondo, como decorado o 

como propia vivencia del perso
naje, aunque también hay mar
cos oníricos donde la naturaleza, 
la vegetación y el mundo animal 
aparecen como elementos deter
minantes de una historia. Cada 
cuadro es un mundo definido o 
por definir donde "mandan” las 
sensaciones de soledad, de bús
queda de una relación, de inco
municación, de ansias de liber
tad. Es en suma una trasposición 
pictórica del propio pintor y su 
acercamiento mental al mundo 
femenino.

Sr. Director:

- "A pesar del tiempo transcu
rrido desde la supresión de las 
terrazas en su día legalmentc au
torizadas en la vía pública para 
disfrutar de la belleza del am
biente debajo de ellas-, y mitigar 
los efectos de las altas tempera
turas derivadas de la estación es
tival, todavía quedan algunos 
dueños de bares y cafeterías en 
nuestra ciudad, concesionarios 
de las licencias que a tal fin en su 
día les fueron concedidas, que 
aún no han tenido tiempo de re
tirar de las aceras contiguas a sus 
establecimientos las pequeñas 
bases de cemento que sirvieran 
de apoyo y sostén a los toldos, 
quitasoles y sombrillas a tal ob
jeto dispuestos.

Ahí están, en el mismo lugar 
en que fueron sacados entonces, 
unas bajo los bancos de madera 
allí existentes, y otras guardando 
cierto paralelismo con ellos, 
pero en lodo caso dificultando la 
normal circulación peatonal, 
dando la sensación de permane
cer aUí hasta que llegado el pró
ximo verano vuelvan a ser de 
nuevo utilizadas, lo cual hace su
poner que esas licencias munici
pales a tal fin otorgadas han de 
tener un plazo determinado de 
validez, estimando que en este 
caso concreto ha pasado un 
tiempo más que prudencial para 
que de forma diligente hubieran 
sido dejadas totalmente expedi
tas las aceras, que por ser de uso 
común, no pueden ni deben ser 
arbilrariamente utilizadas por 
unos pocos, con evidente perjui
cio para todos los demás.

Clemente Masa

Centro de Sordos de Palencia

Se clausuró el X Curso 
ele Lenguaje Mímico
Actos culturales y recreativos

Durante los meses de octubre 
y noviembre, esta asociación ha 
venido realizando sus actividad 
des habituales en estas fechas. 
Entre ellas cabe destacar la cele
bración del X Curso de Adapta
ción al Lenguaje Mímico, las 
Conferencias y los Concursos 
Culturales y Recretativos, los 
cuales se vienen realizando pau
latinamente.

El Curso Mímico, como ya se 
anunció con anterioridad, se ha 
desarrollado durante el transcur
so de estos dos meses, de lunes a 
viernes, con una buena acogida 
por parte de los oyentes integra
dos ai mismo, entre los que ha
bía de todas las edades, con ma
yor afluencia de mujeres, pero 
todos y cada uno de ellos con un 
gran interés en aprender lo más

posible de la Mímica, para llegar 
con ello a un mejor entendi
miento y comprensión con los 
sordos.

Se clausuró el X Curso el pasa
do día 30 de noviembre, en el 
que se hizo entrega a los concur
santes del Diploma de Honor y 
del certificado de horas emplea
das en este menester; a continua
ción se ofreció a todos los pre
sentes un vino español, el cual 
fue muy celebrado por sordos y 
oyentes en una gran hermandad 
y camaradería. Sólo nos queda 
lamentar (como casi siempre) la 
ausencia de las personas invita
das, la cuales con su presencia 
hubieran dado una gran satisfac
ción al colectivo y un mayor 
realce a este sencillo y cordial 
acto.

Se estrenó la grúa. "En sus primeras veinticuatro horas de trabajo, el nuevo 
servicio de grúa para la retirada de vehículos mal aparcados, realizó un total de dieciséis 
intervenciones, seis de la cuales son consideradas como medios servicios, ya que los usuarios 
del vehículo pagaron la sanción antes de que la grúa se llevara definitivamente el coche. 
Sanción que de esta forma queda también reducida prácticamente a la mitad. El nuevo 
servicio de grúa funciona desde ayer a la ocho de la mañana, y será permanente durante las 
veinticuatro horas del día, todos los días de la semana. En la fotografía de LUIS, la nueva grúa 

a punto de llevarse un edehe.



EL DIARIO PALENTINO
EL DIA DE FALENCIA FALENCIA Martes, 4 de Diciembre de 1990

Comisión Municipal de Obras
El PSOE propone 
modificaciones en el 
Programa de Inversiones
- Informe sobre la calle Los Olmos
Redacción

En su reunión de ayer la Co
misión Municipal de Obras y 
Servicios volvió a dejar pendien
te el dictamen sobre las ofertas 
de tres empresas para la adjudi
cación del Servicio de Limpieza 
Viaria y Recogida de Basuras. A 
pesar de que la documentación 
está completa y de que la Comi
sión conoce los informes de los 
servicios técnicos, no informó 
ayer el tema para analizarlo más 
a fondo. Será en su sesión del 
lunes 10 cuando emita dicta
men.

Tampoco fue dictaminado en 
ningún sentido el Programa de 
Inversiones para 1991, que el 
concejal delegado de Obras y 
Servicios presentó el pasado 27 
de noviembre y que asciende a 
576 millones de pesetas. El por

tavoz socialista pidió que se hi
cieran algunas modificaciones 
en ese Programa, todas ellas am
pliando partidas o añadiendo 
otras nuevas, lo que hace pensar 
que no serán aceptadas por el 
grupo de gobierno dado que no 
hay dinero suficiente según la 
previsión de ingresos para nue
vas inversiones.

Las propuestas del PSOE son 
incluir 5 millones para la Escue
la-Taller Cristo del Otero, a lo 
que le respondió el delegado de 
Obras que compete al INEM. 
Pide que se contemplen 100 mi
llones para la compra de suelo 
con destino a viviendas sociales 
y la respuesta es que dependerá 
del Plan General de Ordenación 
Urbana. Pide 40 millones para el 
Conservatorio de Música; más 
presupuesto para medio am
biente; que las ayudas para me-

SÍ

Ei proyecto de reforma del Centro Los Jardinillos fue retirado
joras en colegios pasen de 20 a 
30 millones y 30 millones para 
un centro socio-cultural en San 
Antonio. Se le dijo que allí no 
hay solares disponibles pero que 
en cuanto se haga el nuevo cuar
tel de la Policía Municipal el an
tiguo se destinará a centro so
cial.

El proyecto de reforma y ade
cuación para Casa de la Música 
y Centro Cultural Municipal

"Los Jardinillos” fue retirado 
del orden del día para que se 
concrete más el proyecto.

Se conoció informe sobre la 
urbanización de un tramo de la 
calle Los Olmos, ante la que los 
propietarios han presentado un 
requerimiento notarial exigien
do la paralización de la obra. Se 
trata de una franja de terreno 
que tendría que haber urbaniza

do la cooperativa de las vivien
das, pero en vista de que no lo 
hacia el Ayuntamiento decidió 
urbanizarlo de forma subsidia
ria. Los propietarios alegan que 
esa franja no está dentro del Es
tudio de Detalle de Eras del Bos
que. El Ayuntamiento es parti

dario de que el contratista siga 
adelante con la obra que ya está 
muy adelantada.

Medio siglo del Frente 
de Juventudes
Una cordial celebración para la amistad y el recuerdo

Consejos ele la OMIC para 
las compras navideñas

Se cumplen el jueves cincuen
ta años de la fundación del Fren
te de Juventudes. A impulso de 
los nuevos vientos, la organiza
ción desaparecía en 1977, pero 
atrás quedaba la dilatada etapa 
protagonizada por sucesivas ge
neraciones de jovenes, cambian
tes a veces, ilusionadas siempre, 
como síntesis del talante espa
ñol. Hombres hoy, muchachos 
ayer, quienes al F. de J. pertene
cieron van a celebrar-recordar 
este medio siglo. De ello charla
mos con Carlos Rodríguez Se
rrano, que fue el último secreta
rio provincial de la institución.

-¿Cómo surgió la idea?
-A algunos nos pareció que se

ría bonito evocar una etapa jo
ven, alegre y esperanzada; se 
efectuaron tomas de contacto, 
que no pudieron resultar más 
alentadoras.

-¿Respuesta...politica?
-En absoluto; somos conscien

tes de que se trata de algo que ya 
pasó con todas las consecuen
cias. Sencillamente, evocamos 
tiempos para muchos de noso
tros inolvidables.

-¿Animación?
-Hemos pretendido que la ini

ciativa fuera conocida por el ma
yor número posible de afiliados 
en las diferentes etapas del F. de 
J., y no porque nos preocupe el 
número, sino para evitar que por 
desconocimiento de la convoca
toria alguien se quede sin parti
cipar. Y, sí, se ha registrado la 
animación esperada.

•¿De dónde?
•De la capital y de nuestros 

pueblos también; asimismo han 
anunciado que vendrán varios, 
que actualmente residen lejos de 
Palencia.

-¿Y no resulta todo esto ya un 
poco fuera de tiempo?...

Carlos Rodríguez Serrano

-Respondería afirmativamen
te, si saliéramos ahora con la 
pretensión de resucitar al Frente 
de Juventudes, pero no es tal 
nuestro caso; los años no han pa
sado en vano, muchos somos 
abuelos ya y no estamos para ir a 
dormir en una tienda de campa
ña...

-¿Entonces?
-El Frente de Juventudes 

como institución está gloriosa
mente fenecido, pero quienes por 
el pasamos aprendimos una ma
nera de ser y de comportamien
to, tenemos unos recuerdos, 
cuya virtualidad no se ha perdi
do y qué fecha mejor que ésta de 
los cincuenta años fundaciona
les para celebrarlos?

-¿Nostálgicos, por lo tanto?

-Qué remedio, cuando se tie
nen ya nuestros años; nostalgia, 
pero no como sentimiento nega
tivo, sino reconfortante, porque 
actualiza vivencias, que ahí es
tán como entrañable rescoldo y 
de las que nadie debe renegar, si 
en ellas anduvo con honradez y 
buena voluntad, aunque ya ha
yan pasado.

-¿Programa para el jueves, día 
6, que, por cierto, es también el 
Día de la Constitución?...

-La fecha es pura coinciden
cia, pues el F, de J. se creaba el 6 
de diciembre de 1940; incluso 
nos ha perjudicado por lo del 
"puente”, que impedirá a algu
nos estar presentes y que asi lo 
han comunicado. Nos reunire
mos a las 8,30 de la noche en la 
iglesia de la Soledad para asistir 
a la santa misa, oficiada por el P. 
Marcelino Hernández, domini
co, que fue capellán de la organi
zación; rezaremos por nuestra 
gente, por nosotros, por los que 
ya no están; luego, a las 10, ten
dremos una cena de reencuentro 
y de amistad en el Hotel "Rey 
Sancho de Castilla”.

-Y habrá canciones...
-Si se tercia, desde luego; fue

ron canciones bonitas, plenas de 
poesía joven, que seguramente 
harán que por un rato nos sinta
mos libres de un montón de 
años...

-¿En resumen?
-Que esperamos vivir una gra

ta jomada de amistad, a la que 
llamamos a todos los afiliados 
que fueron, se encuentren ahora, 
politicamente hablando, donde 
quiera, porque va a ser un en
cuentro de cordialidad y de ab
soluto respeto al rumbo, que 
cada cual haya podido tomar en 
la vida.

-Pues dicho queda.

P.M.B.

Redacción

La Oficina Municipal de In
formación al Consumidor 
(OMIC) ha editado un folleto 
con algunos consejos para unas 
buenas compras navideñas. En 
las diez páginas de esta publica
ción que tiene forma de un sim
pático árbol de Navidad e ilus
traciones en cada uno de sus ca
pítulos, se hace referencia a las 
subidas que sufren los precios de 
los alimentos típicos de estas 
fiestas. Suben porque todo el 
mundo compra los mismos pro
ductos al mismo tiempo y esa 
gran demanda genera enormes 
beneficios a los comerciantes. 
Para evitarlo señala la OMIC 
que deben compararse precios y 
calidades en distintos estableci
mientos y no esperar al último 
momento para hacer esas com
pras. También recuerda que en 
enero hay rebajas y ante ellas 
debe mirarse bien la calidad del 
producto y no comprar más que 
lo necesario.

Aconseja que se tenga mucho 
cuidado con la publicidad ya 
que ahora se produce un auténti
co "bombardeo”. Para evitar 
manipulaciones se debe analizar 
si la publicidad informa real

Los cielos estarán algo nubo
sos ej iCastilla y León, con tem
peraturas agradables durante el 
día y heladas en la madrugada, 
informó el Cntro Meteorológico 
Zonal del Duero.

El viento soplará flojo de com
ponente Este, con temperaturas 
que oscilarán entre los 7 y los 12 
grados de máxima y mínima de 
madrugada entre 1 grado bajo 
cero y 6 grados bajo cero, según 
las mismas fuentes.

mente sobre el producto. Re
cuerda en otro apartado que no 
todos los vinos espumosos son 
iguales y da consejos sobre con
servación y mejor forma de con
sumirlos. Igual hace con los tu
rrones y distingue entre su cali
dad suprema, extra, standard o 
popular.

En cuanto a los juguetes acon
seja fijar un presupuesto, com
parar marcas y modelos en dis
tintos puestos de venta, pensar 
en el más idóneo para la edad del 
niño recordando que el mejor ju
guete es aquel que desarrollar la 
imaginación y potencia la parti
cipación del niño. Aconseja ade
más comprobar que sea resisten
te, que no suponga riesgos, que 
se abra si está embalado para 
comprobar que está en condicio
nes óptimas y que se eviten 
aquellos con olor o sabor porque 
incitarán al niño a llevarlos a la 
boca. También recuerda que 
debe pedirse factura al comprar 
porque puede necesitarse para 
cualquier reclamación y que si se 
cree víctima de un fraude o abu
so puede presentar su reclama
ción ante la OMIC y pronto ante 
la Junta Arbitral de Consumo 
que se está creando en Palencia.

TIEAAIPO
Para mañana, miércoles, se 

prevé alguna bruma matinal, 
cielos poco nubosos o despeja
dos, vienten flojos o moderados 
de componente Este y tempera
turas con valores similares a los 
de hoy.

Ayer, lunes, la temperatura 
máxima y mínima correspondió 
a Soria con 14 grados y 6,4 gra
dos b^o cero, respectivamente.

M.C.D.
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RECUERDOS VIEJOS
- Un periodista francés en Palencia

Actividades culturales en 

el Centro de Capacitación

- Presupuesto municipal y reyerta política Agraria de Viñalta
- Arbitrios sobre agricultura y ganadería

- Murió al colisionar su moto con un camión
HACE 100 AÑOS 
(4 de diciembre de 1890)

La Corporación Municipal 
aprobó a favor de Tadeo Dueñas 
el acta de remate de la subasta 
para la construcción de una al
cantarilla en la calle Barrionue
vo; accedió a la pretensión de 
Cesáreo del Muro sobre reinte
gro de trigo del Pósito y conce
sión de 800 fanegas y concedió 
147 fanegas más a varios labra- 
dores-que lo solicitaban.

El alcalde expuso que, tanto la 
Asociación de Labradores de Pa
lencia capital como los Ayunta
mientos de Santa Cecilia del Al
cor, Autilla del Páramo y Pare
des de Monte, habían accedido 
gustosos a prestar su concurso 
para el arreglo de los caminos 
vecinales y se acordó darles las 
más expresivas gracias.

Autorizó a la Comisión de Po
licía Rural para proceder a la 
apertura de la roza de leñas del 
monte y acordó el nombramien
to del concejal Hilario Villum- 
brales para verificar la entrega 
de mozos en Caja y presenciar el 
sorteo en la zona de Santander, 
en vista de que ai señor Gallán le 
era imposible desempeñar ese 
cometido.

Fue remitido a la Superiori
dad, informado favorablemente, 
el proyecto de carretera de Pa
lencia a Castrojeriz.

Llegó a Palencia, con objeto 
de enterarse de cuantos detalles 
afectaban al asunto de los súbdi
tos franceses detenidos en la ciu
dad, Monsieur Edouard de Pe- 
rrodil, ilustrado redactor del 
"Petit Journal”. Se proponía 
ocuparse favorablemente del 
asunto en su periódico.

Por otra parte el alcalde reci
bió de ”E1 Imparcial” un telegra
ma que probaba que la actitud 
de la prensa parisiense era favo
rable a la petición de clemencia 
para Mr. Redón. El telegrama 
decía; "Imparcial recibe París 
extenso telegrama que termina: 
mayor parte periódicos se ocu
pan cuestión elogiando actitud 
palentinos y pidiendo Gobierno 
francés no solicite extradición, e 
indulte Redón”.

El Diario Palentino añadía al 
respecto que la comisión palen
tina había entregado ya al Emba
jador francés una elocuente ex
posición redactada por Ricardo 
Becerro de Bengoa y firmada por 
todos, con destino al presidente 
de la República francesa en la 
que le pedían el perdón para Re
dón.

HACE 75 AÑOS 
(4 de diciembre de 1915)

La Corporación Municipal 
terminó sus sesiones de debate 
presupuestario, aprobándolo 
con algunas ligeras modificacio
nes. Los ingresos ascendían a 
489.570 pesetas y los gastos a 
561.173 pesetas, lo que arrojaba 
un déficit de 71.603 pesetas que 
se acordó enjugar con la tarifa 
especial sobre artículos no com
prendidos en la general.

Para festejar la víspera de San
ta Bárbara se reunieron el día 3 
en Barruelo los vigilantes mine
ros de Orbó y entre dos de ellos 
de suscitó una disputa de índole 
político. Tan acalorada fue la 
discusión que uno de ellos llegó 
a abofetear ai otro y éste, apoda
do ”E1 Gallego”, hizo uso de una 
pistola y disparó tres tiros, de los 
que dos hicieron blanco en su 
adversario.

El estado del herido era graví
simo y se temía por su muerte. El 
agresor fue puesto a disposición 
del Juzgado Municipal de Bra
ñosera.

Un súbdito alemán pasó la no
che en los calabozos de la policía 
gubernativa de Palencia, des
pués de haberse permitido pro
nunciar frases despectivas para 
España en plena calle y durante 
varios días con el consiguiente 
escándalo.

HACE 50 AÑOS
(4 de diciembre de 1940)

En la Fábrica Nacional de Ar
mas se celebraron diversos actos 
en honor de Santa Bárbara. Pa
trona del Arma de Artillería. La 
tarde anterior tuvieron velada a 
cargo del cuadro artístico, que 
puso en escena ”Soy un sinver
güenza” de Muñoz Seca. El día 4 
hubo misa solemne en San Mi
guel con asistencia de las autori
dades civiles, militares, religio
sas y docentes, representaciones 
de los cuerpos armados, milicias 
y Falange y otras comisiones. 
Hubo después vino español en el 
grupo escolar "Jorge Manrique”, 
obsequio del coronel y jefes de la 
Fábrica. Además hubo desfile de 
las baterías del Parque de Arti
llería y de la Fábrica y una novi
llada en una improvisada plaza 
que se montó en las instalacio
nes de la factoría.

La Comisión Gestora de la 
Diputación acordó en sesión ex
traordinaria establecer diversos 

arbitrios para el ejercicio de 
1941 y Ordenanzas para su exac
ción, con objeto de cubrir el défi
cit inicial en el proyecto de pre
supuestos.

Esos arbitrios eran sobre la 
uva, patata, remolacha, sobre la 
riqueza ganadera, sobre las can
teras, arenas y tierras arcillosas y 
sobre la riqueza agrícola pecu
liar.
Había un plazo de quince días 

para formular reclamaciones.

En la Casa de Socorro fue cu
rado un albañil de. 29 años que 
había sufrido una caida en acci
dente de trabajo y se produjo 
contusiones erosivas en la mano 
y el brazo derechos y una intensa 
contusión en la región lumbo- 
sacra, de pronóstico reservado.

El gobernador civil impuso 
una multa de 50 pesetas a la due
ña de la cantina de la estación 
del Norte, por haber expedido 
bebidas a altas horas de la ma
drugada y mostrarse refractaria 
a atender las indicaciones que le 
hicieron los agentes de la autori
dad.

HACE 25 AÑOS
(4 de diciembre de 1965)

Un vecino de Palencia de 45 
años circulaba en molo por la ca
rretera de Santander y cerca ya 
de nuestra ciudad sufrió un apa
ratoso accidente al colisionar 
contra un camión.

Resultó con heridas gravísi
mas en la cabeza que le curaron 
de urgencia en la Casa de Soco
rro. Luego ingresó en el Hospital 
Provincial y allí falleció unas ho
ras más tarde.

La Fábrica de Armas celebró 
su fiesta patronal de Santa Bár
bara con una misa solemne en la 
parroquia de San José presidida 
por las primeras autoridades. 
Asistieron también los niños de 
las Escuelas del Patronato "San
ta Bárbara” con sus maestros y 
numerosos fieles. Después de la 
celebración eucarística fue servi
do un vino español en una de las 
dependencias de la Fábrica.

Un vecino de las Casas del 
Hogar denunció la desaparición 
de una bicicleta de su propiedad, 
valorada en 800 pesetas.

Ante el gobernador civil fue 
denunciado un menor de edad 
por arrojar petardos a los pies de 
una joven.

El Centro de Capacitación 
Agraria, Granja Viñalta, dentro 
de las actividades culturales pro
gramadas para el primer trimes
tre del presente curso, ha sido el 
eje de toda una serie de activida
des de distintas índoles desarro
lladas la pasada semana.

El lunes 26 de noviembre, a 
las 16 de la tarde, tuvo lugar la 
primera actividad a cargo de 
José María Benito que bajo el tí
tulo "Cuida tu tierra” proyectó 
un interesantísimo y curioso au
diovisual. Después de la presen
tación a cargo del jefe de estu
dios Juan Carlos Tapia, José 
María Benito fue comentando 
las dispositivas, tomando como 
base el artículo 45 de la Consti
tución "Todos tienen derecho a 
disfrutar de un medio ambiente 
adecuado para el desarrollo de la 
persona, así como el deber de 
conservarlo...”, reflejando los 
graves atentados a que estamos 
cometiendo en la naturaleza, así 
como la necesidad de presentar 
nuestros pueblos y ciudades más 
limpios e higiénicos.

Por la noche, la Escuela Viñal
ta pudo escuchar a las 8,30, den
tro del programa "Jóvenes en 
concierto” llevado a cabo por la 
Consejería de Cultura y Bienes
tar Social, al guitarrista Jesús 
Mariano Mangas, que deleitó a 
todos los presentes con un reper
torio de música flamenca que 
aparte de melodías populares, 
contenía obras de Paco de Lucía, 
Manolo Sanlúcar y Paco Peña, 
entre otros.

REGISTRO CIVIL
NACIMIENTOS

Marina González Suárez, de 
Santiago y Carmen.

Alvaro de Cima Juárez, de 
Carmelo y Josefa.

CARMEN TEJERINA 
te invita a perder o ganar 

peso con la compañía 
número 1 en nutrición

Presentación el miércoles 5 en el mesón ESCU- 
CHAGALLOS, Dársena del Canal s/n., a las 8 
de la tarde.

Posibilidad de trabajo a media jornada o jor
nada completa.

Teléfonos de contacto: Palencia 74 05 62
Madrid (91) 381 76 39

ESPERO VUESTRA VISITA

Por su parte, el martes 27 de 
noviembre se proyectó un au
dio-visual sobre el tema ”La san
gre y la vida”, a cargo de Ger
mán García Ferreras. Después 
de la presentación realizada por 
don Manuel Vaquero, Germán 
García insistió en la grandeza de 
la solidaridad entre los hombres 
al tiempo que explicó a grandes 
rasgos las características de la 
Hermandad de Donantes de 
Sangre.

El miércoles 28, también el 
Centro de Capacitación puso 
asistir a la proyección de un au
diovisual, en este caso sobre ”E1 
Canal de Castilla”, a cargo de 
Miguel Angel Becerril. La activi
dad se enmarca dentro del pro
grama de la Delegación Territo
rial de Cultura de Palencia 
"Concienciando nuestra tierra”. 
Durante el mismo se expusieron 
las características de la obra ci
vil, sus peculiaridades, su histo
ria, así como la importancia que 
adquirió en el pasado como vía 
de comunicación.

Por último, el jueves 29 de no
viembre, los alumnos de tercer 
curso de Formación Profesional 
de segundo grado, realizaron un 
viaje de estudios a la capital leo
nesa. Estuvieron acompañados 
por los profesores Bernardo y 
Juan Carlos, y visitaron entre 
otros puntos de León la feria de 
ganado, el centro de insemina
ción artificial y el centro de in
vestigaciones agrícolas.

Fdoj Adolfo Infante
Responsable medios de difusión

Cristina Delgado Casas, de 
Amaranto e Inés María.

Rodrigo Poza Ruiz, de Domi
ciano y María Milagros.

Carlos Antonio Maza Rubín, 
de Julio Moisés y María Nie
ves.
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CERVERA DE PISUERGa] OSORNO
Los canalones del Centro de Salud
Fiesta rememorando los Años Sesenta
Ecos de la Semana Cultural
MINO, 
Corresponsal

LLevamos más de un año en 
que el nuevo Centro de Salud de 
Cervera de Pisuerga se inauguró, 
pero lo que no se concibe es que 
después de este tiempo estén sin 
terminar las bajadas de agua de 
los canalones.

Los vecinos lindantes al mis
mo se están quejando, y con mu
cha razón, de la cantidad de 
agua que cuando llueve y al bajar 
de cierta altura (porque no lle
gan al suelo) golpea en sus edifi
cios y les mete el agua en sus so
portales.

Dichos vecinos están dispues
tos a denunciar este caso a la em
presa que llevó a cabo las obras 
por dejarías en este estado con 
los consiguientes perjuicios, so
bre todo ahora que nos metemos 
en la temporada de nieves y 
agua.

Este Corresponsal sabe a cien
cia cierta que la obra está por 
recibir por el organismo corres
pondiente, por lo tanto la pre
gunta es ésta: ¿Dónde está ubica
da la empresa que hizo la obra y 
la dejó en estas condiciones? 
Porque esto no puede continuar 
así.

LA FIESTA DE LOS 60

Estuve esperando a última 
hora para que se me entregara 
alguna fotografía porque la fies
ta lo merecía, pero al no recibiría 
(y me extraña del personal del 
Talca con lo amables que son) 
daré una reseña sin las mis- 
mase

Hage unos días y de nuevo los 
mismos de ¿asi siempre: los ba
res "El Taka", ”U Galería” y ”EI 
Rollo” organizaron una gran 
fiesta guateque al estilo de los 
años 60. Resultó muy animada, 
donde estos establecimientos lu
cían infinidad de colgaduras de 
todos los colores que hacían más 
animada la noche.

Jornadas de Salud de la Zona de Villarramiel

I:

Continúan las protestas sobre los canalones no terminados del 
Centro de Salud de Cervera de Pisuerga

En el bar "Taka”, aparte de su 
gran embellecimiento, estaban 
sus paredes llenas de carteles con 
frases muy simpáticas, así como 
grandes fotografías de los can
tantes de los años 60.

Había durante la noche la co
rrespondiente alegría que pasa
ba de un bar a otro, había las 
famosas vestimentas de aquellos 
años , tales como las corbatas, y 
los pantalones anchos, así como 
los famosos cantares con música 
de aquellos tiempos, donde tam
bién esta noche había infinidad 
de disfraces, para los que hubo 
infinidad de premios.

En fin, hubo de todo; el humor 
en esta noche estaba por todo lo 
alto, la juventud se divirtió de lo 
lindo y muchos de los que cono
cieron estos felices años 60 re
cordaron con nostalgia y con su 
acompañamiento este pasado.

Han prestado una gran cola
boración a estas fiestas Floriste
ría Amor, Librería July, Chapu
zas Quemador, Siniestros Cos y 
Los Seddon.

FINALIZO LA SEMANA 
CULTURAL

Con un concierto de piano de 
"música clásica” dado por don 
Luis García Vega el pasado día 
25 y que gustó mucho, se dio por 
finalizada la Semana Cultural 

que se inició el día 19 en Caja 
España de esta villa con una con
ferencia sobre "Los países del 
Este” dada por don José Luis Ló
pez Henares.

En este primer día, que era el 
de apertura, ocupaban la presi
dencia en el salón de actos de 
Caja España, acompañando al 
Sr. López Henares, el teniente de 
alcalde de la villa, don Luis Ca
beza Gómez (por ausencia obli
gada del alcalde señor Villanue
va) y los concejales don Pablo 
Gómez y don Asperino de la 
Hera.

Antes de este acto y en la Casa 
de Cultura se le tributó un pe
queño homenaje al Sr. López 
Henares y su distinguida esposa 
por la Asociación de Amas de 
Casa de esta villa, por la aten
ción hacia ellas en su excursión 
que en su día organizaron éstas a 
Madrid.

En todos los días de esta Se
mana Cultural el personal asis
tente seguía con gran interés to
das las actuaciones y ovaciones a 
los señores López Henares, a 
don Gerardo Cisneros y don 
Mariano Haro. A los pianistas 
Miguel A. García Diez y Luis 
Vargas Vega. Al conferenciante 
sobre el medio ambiente. Y lo 
que ha gustado mucho y que 
también fue ovacionado fue el 
audiovisual Otoño-Invierno en 
imágenes que proyectó doña 
Piedad Isla.

Renovación de la Directiva 
de la Asociación de Mujeres 
«Nuestra Señora de Ronte»
Apello Martín Prieto, 
Corresponsal

Pensando que cualquier moti
vo es bueno para estrechar las 
relaciones de sana convivencia 
en un clima de alegría y cordiali
dad, la Asociación de Mujeres 
”Ntra. Sra. de Ronte”, de Osor
no, ha celebrado una bonita fies
ta con motivo de la renovación 
de su junta directiva que, tras el 
escrutinio de la votación realiza
da, ha quedado formada de la 
siguiente manera:

-Presidenta: Fely Guerrero.
-Vicepresidenta: Pilar Ma

cho.
-Secretaria: Carmina Vega.
-Tesorera: Asunción San Mi

llán.
-Vocales: Uca Heras, Fely Or

tega, Jacinta Fernández, Carmi
na Orbea, Fely Gallego, Marisol 
Rodríguez, Fedora González, 
Ana Fernández, Gloria García y 
Maribel Palacios, esta última 
por el Consejo de Salud.

.... ...........................    i

MAGAZ DE PISUERGA

Dio comienzo la 
Escuela de Salud

Magaz

La fiesta se inició con una 
misa solemne con ofrendas de 
flores al ofertorio y Salve Popu
lar. Siguió con la brillante actua
ción del Grupo Páramo, de As
tudillo, que hizo las delicias del 
numeroso público asistente con 
un variado repertorio que inclu
yó, junto a interpretaciones del 
folklore palentino, creaciones 
propias con letra y música de al
gunos componentes del grupo.

El Grupo Páramo tiene mu
chos ”fans” en Osorno donde to
das sus actuaciones se cuentan 
por éxitos porque conjugan su 
buen hacer musical con su poli- 
facetismo, que incluye como 
gran aliciente el virtuosismo con 
la dulzaina castellana de uno de 
sus componentes.

Puso broche de oro a la fiesta 
un vino español en el que des
bordó la alegría en un ambiente 
gratísimo que se prolongó hasta 
altas horas de la noche.

Promovidas por el Consejo de 
Salud de la Zona Básica de Salud 
de Villarramiel, el Equipo de 
Atención Primaria y los Ayunta
mientos de Frechilla, Ampudia, 
Mazariegos y Villarramiel, se es
tán celebrando los días 3, 4,5 y 7 
de diciembre, respectivamente, 
unas Jomadas de Salud. Las ac
tividades incluidas en ellas se 
realizan en los centros culturales 
de cada uno de los municipios.

En cada municipio en los que 
se celebran las Jomadas se desa- 
rrolla una sesión de mañana en 
la que coincidiendo con cada 
hora (10, 11, 12 y 13 h.) se pasa
rá un video que trata sobre la 
estructura sanitaria de la Zona 
de Salud y una jornada de tarde 
que consta de una mesa redonda 
en la que los intervinientes (mé

dico, A.T.S./D.U.E., asistente 
social, representante del Ayunta
miento y dos representantes de 
la comunidad) hablan durante 
diez minutos cada uno sobre as
pectos sanitarios relaciones con 
sus competencias, derechos y 
obligaciones, para pasar poste
riormente a establecer un debate 
constructivo con la población 
asistente a las Jomadas.

Con el desarrollo de las Joma
das se pretende transmitir infor
mación útil sobre la estructura 
sanitaria de la Zona de Salud y 
obtener conclusiones sobre las 
necesidades sentidas por los ciu
dadanos. La consecución de ese 
doble objetivo posibilitará, sin 
duda, ir mejorando progresiva
mente las prestaciones sanitarias 

y, paralelamente, aumentando el 
grado de satisfacción de profe
sionales y usuarios.

Como en otros aspectos de las 
tareas de salud, en la realización 
de las Jomadas se ha propiciado 
la participación activa del Con
sejo de Salud, Órgano de partici
pación ciudadana en la estructu
ra sanitaria de la Zona Básica de 
Salud, y la implicación de toda 
la población. Teniendo en cuen
ta las atribuciones que la legisla
ción vigente otorga al Consejo 
de Salud es preciso enfantizar 
que su participación decidida ha 
de contribuir a la consecución 
del objetivo fundamental y co
mún de conseguir aumentar el 
nivel de salud de los ciudadanos 
de la zona.

El pasado viernes, 30 de noviembre, dio comienzo la Escuela de 
Salud que se inscribe en los programas de Educación de Adultos de 
Magaz de Pisuerga organizados por el MEC y el Ayuntamiento de la 
localidad.

Los temas que van a desarrollarse en esta Escuela de Salud son 
”Prevención de enfermedades infantiles”, "Prevención de enferme
dades transmisibles”, "Medio ambiente y salud”, "Prevención de 
tumores malignos”, "Prevención de cáncer ginecológico”, "Preven
ción de cáncer de mama”, "Menopausia”, "Accidentes laborales, 
domésticos y de tráfico”, "Seguridad y primeros auxilios”, "Alimen
tación, nutrición y salud”, "Actividades de descanso”, "Desarrollo 
físico", "Salud mental y emocional" y "Drogas: alcohol y tabaco". El 
tema con que se abrió el viernes este programa, dirigido especial
mente a la población femenina de Magaz, fue "Prevención del cáncer 
de mama” y estuvo a cargo de la doctora Maria Cruz Ojeda, respon
sable del Centro de Salud.

La periodicidad de estas sesiones es mensual y su sede es el local 
destinado a Educación de Adultos, conocido por Biblioteca. La pri
mera sesión ha tenido muy buena acogida entre las mujeres de Ma
gaz y es de esperar que el éxito se mantenga a lo largo de todo el cur
so.
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VENTA DE BAÑOS

Bodas de Oro

Foto familiar en las Bodas de Oro del matrimonio Arturo Guerra y Meli Becerril

Corresponsal

En esta época que nos ha toca
do vivir, en la que el amor apare
ce y desaparece a velocidades 
vertiginosas es una hermosa no
ticia que una pareja haya llegado 
a cumplir los cincuenta años de 
convivencia y sigan queriéndo
se.

Este es el caso de Arturo y de 
Meli.

Arturo Guerra Ordóñez con 
cerca de los ochenta años de ha
cer horas extras para sacar ade
lante a su familia, y Meli Bece
rril Iglesia, mucho más joven 
que no solamente le ha ayudado

AGUILAR DE CAMPOO

Jomada artística y de convivencia de 
los Amigos de la Música

Los Amigos de la Música de 
Aguilar de Campoo, celebraron 
el sábado día 24 la Fiesta de San
ta Cecilia, patrona de los músi
cos, con diversos actos prepados 
por el Coro del Hogar del Pen
sionista y Jubilados, Coro Ron
da Peña Aguilón, y un grupo ju
venil que tiene sus actividades 
en la misa dominical de las 
I1,30 de la mañana.

Primeramente tuvo lugar una 
Misa en la Iglesia Parroquial de 
San Miguel Arcángel, que se lle
nó por unas causas u otras, al 
completo. Ofició nuestro párro
co, D. Juan Melero; quien ade
más de glosar en la homilía del 
día a Santa Cecilia expuso algu
nas consideraciones sobre la pa
trona de los músicos.

La Misa fue cantada, y lo mis
mo los motetes, por los dos pri
meros grupos mencionados an
teriormente, dirigidos al órgano 
por el Maestro D. Angel Manza
no, director del Coro Peña Agui
lón, y la directora del Coro del 
Hogar doña Mari Laly Sema.

Seguidamente, se celebró un 
concierto en la misma iglesia, 
concierto en el que intervenie- 
ron los tres grupos corales. En 

sino que ha sido parte importan
te en esta supervivencia amoro
sa.

Su realización como matrimo
nio ha sido aumentar el censo 
humano en cuatro chicos y tres 
chicas, que han proporcionado a 
la familia ni más ni menos que 
doce nietos.

Se celebró en los Reparadores 
esta efemérides en un sencillo 
acto eucarístico presidido por el 
padre Avelino.

Arturo lleva medio siglo en 
Venta de Baños y se considera 
venteño donde trabajó en la 
Azucarera.

primer lugar lo hizo el Coro del 
Hogar con las canciones ”Morito 
Pititón”, "Pajarito que cantas en 
la laguna”. Después lo hizo Peña 
Aguilón, con ”E1 Papudo de Pa
redes”, "Agua en Cestuca” y 
"Castellana”.

Finalmente actuó el cuarteto 
juvenil, con dos canciones; la se
gunda fue creada por ellos, y co
gida en un cassette y la manda
ron a Bilbao, a un concurso; no 
alcanzaron el premio, pero su 
éxito fue un viaje a la capital 
vasca, invitados por la direc
ción.

Como decimos anteriormen
te, lodos los conjuntos fueron 
aplaudidos por los numerosos 
asistentes.

CENA DE

CONVIVENCIA

Finalmente se reunieron en 
una cena de convivencia en el 
Hotel Valentín, donde vimos a 
los antiguos miembros del Coro 
Peña Aguilón Juanín, Niño de la 
Piedra, Manolo y Melchor, invi
tados por la Junta Rectora, entre 
otros.

Fue fundador del Club de la 
tercera edad Santa Rosa de 
Lima, que fue absorbido por el 
Centro Social Municipal a la 
fundación oficial de este Cen
tro.

Preguntamos al matrimonio 
por el momento más difícil de su 
convivencia y nos dicen fue la 
muerte de un hijo de nueve años.

Y el más feliz ha sido éste en el 
que han visto reunida a toda la 
familia.

Para Arturo y Meli, nuestros 
mejores deseos de felicidad. Y 
que lleguen a celebrar las Bodas 
de Diamante.

A los postres, unos y otros se 
volvieron a reunir para cantar 
juntos varias canciones, como 
algunas de Torrevieja; El Niño 
de la Piedra nos deleitó con va
rias canciones como él sabe ha
cerlo, y en compañía de Manolo 
cantó el tema titulado ”Cordille- 
ra”.

Porfirio nos dio un recital con 
la baraja y más tarde con Visi 
nos deleitaron con una parodia, 
como nos tienen acostumbra
dos.

Finalizó el Coro de la Tercera 
Edad con muchas canciones de 
las que tiene incluidas en su re
pertorio.

Todos ellos arrancaron nume
rosos aplausos.

Como recuerdo de la fiesta fue 
regalado un bolígrafo por la Di
rección local del Inserso. Gra
cias, Merche.

En resumen, una agradable 
velada la pasada que en vista del 
éxito conseguido, proponemos a 
los directores que no se olviden 
de esta fiesta y si es posible que 
pueda mejorarse.

Un amigo de la Música

PAREDES PE NAVA

Gran Conmemoración del 

550 Aniversario de la 

muerte de Jorge Manrique
Adolfo Infante

Corresponsal

Los pasados 24 y 25 de noviembre la villa de Paredes de Nava se 
vistió de gala para rendir honores al ilustre poeta paredeño Jorge 
Manrique, en el 550 aniversario de su nacimiento.

Con la colaboración del Ayuntamiento de Paredes, los actos 
estuvieron organizados por la asamblea literaria, grupo de personas, 
que según ellas mismas aseguraron, son aficionadas a la historia, a la 
cultura y a la técnica, que sin buscar ningún beneficio pretenden 
mantener viva la historia de España, recordando y evocando figuras 
estelares como es el caso de Jorge Manrique.

Durante el desarrollo de los distintos actos se disfrutó de una 
gran conmemoración con un valor artístico y cultural inmejorable, 
avalada por las personalidades presentes que de una forma inequívo
ca también se unieron al profundo sentimiento paredeño como si 
todos los corazones palpitaran al unísono.

El sábado, a las 8 de la tarde, en el salón de actos de la Casa 
Consistorial, se procedió por parle de la asamblea amistosa y litera
ria, a la presentación de la publicación divulgativa sobre Jorge Man
rique. En el mismo se reseña a grandes líneas su vida, destacándose 
su faceta de soldado y de poeta castellano. La publicación concluye 
trancribiendo su obra más inmortal "Coplas de Jorge Manrique a la 
muerte de su padre”.

A continuación, Eloy Benito Ruano, prestigioso historiador y 
miembro de la asamblea literaria y amistosa, pronunció la conferen
cia "Las coplas de Jorge Manrique como fuente histórica”. Y aunque 
el Sr. Ruano no ocultó su debilidad por las coplas, éste prescindió del 
factor literario para ahondar en el documento histórico que repre
senta. En definitiva, las coplas, según explicó, son crónicas de la 
época dotadas de un componente literario exquisito. Una época en 
plena transición, entre Edad la Media y el Renacimiento. Las coplas, 
en definitiva, reflejan los 3 órganos de la sociedad: poderosos, cléri
gos y productores, así como los distintos personajes de este tiempo, e 
introducen un nuevo concepto la 3.* vida, la de la fama.

El domingo por la mañana prosiguieron los actos con la sistencia 
de las autoridades locales, los diputados provinciales Sres. Angel 
Miguel Prieto y Bautista Hernández y los miembros de la asamblea 
amistosa y literaria.

En tomo a las 12 del mediodía, en el salón de actos del Ayunta
miento, el profesor, director de la Real Academia de Bellas Artes de 
Cádiz y de la Asamblea amistosa y lileraria disertó sobre "En tomo a 
Jorge Manrique”. A lo largo de su encendida y brillante interven
ción, resaltó la inmortalidad de la obra manriqueña, al paso de los 
años, ahondó en la trascendencia de sus coplas, que ha servido des
pués de base a numerosos discípulos que no oblante no consiguieron 
su talla, reivindicó una pequeña influencia de Andalucía en el autor, 
a la que denominó ”Castilla la novísima”, y además de hacer un 
recorrido histórico de Manrique incidió en que ya en sus coplas se 
hace referencia a la muerte digna.

A continuación actuó el grupo folklórico y de danzas de Paredes, 
bailando populares canciones castellanas, terminando su actuación 
con ”E1 papudo de Paredes”.

Sobre la 1 de la tarde, las autoridades, acompañadas por el 
público congregado, se dirigió al monumento de Jorge Manrique, 
situado en la Plaza de España donde un miembro de la asamblea 
recitó unas coplas de Jorge Manrique que mostraron el gran valor 
artístico y el inmenso sentimiento humano que encierran.

A continuación se descubrió, a los pies del monumento, una 
placa conmemorativa del 550 aniversario de su nacimiento. La 
ofrenda floral y el almuerzo ofrecido por el Ayuntamiento puso el 
punto final a estas importantes jomadas culturales.

Destacar finalmente la poca afluencia de público en los distintos 
actos, fruto de la desinformación e ignorancia a la que fue sometida 
la población, hasta tal punto que incluso los diferentes corresponsa
les de prensa en la localidad no conocieron la realización de los actos 
hasta el día antes y gracias al tablón de anuncios de la localidad. En 
todo caso y dejando a un lado estos errores de organización, es 
necesario dejar constancia nuevamente del acontecimiento que ha 
supuesto la conmemoración del 550 aniversario de D. Jorge Manri
que.
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CASTROMOCHO | I LAS CABAÑAS DE CASTILLA |

Concluida la primera fase 
del alumbrado público
Atención a los accesos al pueblo

Robo con engaño a una 
señora octogenaria

Corresponsal

Recientemente se han coloca
do y puesto en funcionamiento 
las últimas farolas que aún falta
ban para completar la primera 
fase del alumbrado público. 
Ahora sólo queda esperar que la 
segunda y tercera fases no tarden 
demasiado en sacar de la pe
numbra a más de la mitad del 
pueblo que, todavía hoy, cuenta 
con unas simples y desprotegi
das bombillas para servir de guía 
-que no alumbrar- a quienes 
tienen que andar de noche por 
unas calles todavía sin asfaltar. 
Y las noches, en invierno, son 
muy largas.

En otras latitudes, el desarro
llo, el progreso, se traducen hoy, 
cubiertas las necesidades más 
elementales, en el número de 
instalaciones deportivas, biblio
tecas o parques públicos, por po
ner unos ejemplos.

En Castromocho, a años luz 
de esos logros, el desarrollo se 
cifra, simplemente, en la pavi
mentación y alumbrado de sus 
calles. Por eso resulta noticia, y 
signo evidente de "desarrollo”, 
la conclusión de parte de una 
obra. Lo demás, todo lo demás, 
ha de esperar su tumo.

EL ACCESO AL PUEBLO

En ese orden de espera, hay 
algo que la gente está reclaman
do con urgencia y que, desde es

íf'

La Calle del Reloj, una de las calles asfaltadas y con nuevo 
alumbrado, que indican el progreso urbano de Castromocho

tas páginas, transmito a las insti
tuciones competentes; El acceso 
al pueblo.

Entrar en Castromocho proce
dente de Palencia resulta una 
arriesgada aventura, que se hace 
dramática en invierno con la 
niebla y en verano cuando se in
crementa la circulación con el 
paso de los portugueses.

Hasta la fecha todo se ha que

dado en sustos. ¿Habrá que espe
rar a que se produzca la desgra
cia para poner la solución?

Nos consta que el Ayunta
miento ha gestionado repetida
mente la solución, y que existe 
tal solución, Pero los años pasan 
y sigue sin aplicarse. No se trata 
de esperar caprichos o comodi
dad; es cuestión de seguridad. Y 
eso no puede esperar.

Apello Martín Prieto

La picaresca no tiene límites 
en sus imaginaciones y precisa
mente, utilizando la imagina
ción para el engaño, un joven 
desconocido se presentó en el 
domicilio de una octogenaria en 
Las Cabañas de Castilla hacién
dose pasar por revisor del estado 
de funcionamiento de las coci
nas de gas butano.

Una vez le fue franqueada la 
entrada en la vivivenda simuló 
la revisión con unos sonoros 
martillazos y solicitó 17.500 pe
setas por el "trabajo” realizado.

La dueña de la casa tuvo mie
do y le pagó la cantidad pedida, 
aunque tenia conciencia de estar 
siendo engañada... cosa que co
rroboraría poco después de mar

Un presupuesto de 310 millones 
para carreteras provinciales
La Junta de Castilla y León ha 

aprobado la relación de proyec
tos del Plan Regional de Carrete
ras Provinciales correspondien
tes a 1990, que serán financiados 
en un 34,78% por parte de la Ad
ministración Regional y en un 
65,21% por la Diputación de Pa
lencia, siendo ésta quien com
prometa su ejecución.

El presupuesto aprobado para 
la provincia de Palencia ascien
de a 310.063,000 pesetas.

char el ”operario” al telefonear 
al distribuidor del gas butano en 
Osorno.

La viejecita robada, que se 
mantiene muy lúcida a pesar de 
su avanzada edad, no quiere que 
demos su nombre y por ese moti
vo respetamos su deseo, pero su 
postura nos hace pensar que no 
habrá denunciado ante las auto
ridades esta nueva forma de 
apoderarse de lo ajeno que ella, 
por desgracia, ha experimenta
do.

Ante esta nueva forma de de
lincuencia fácil de poner en 
práctica con ancianos o personas 
limitadas físicamente, creemos 
oportuno alertar a nuestros lec
tores para que no faciliten la en
trada en sus viviendas a desco
nocidos sin identificar.

Los proyectos han sido apro
bados de manera fraccionada al 
no haberse recibido todavía con
formidad del FEDER, y concre
tamente, aquellos que inicial- 
mente contaban con la financia
ción de este organismo comuni
tario europeo serán sufragados 
por la Junta hasta que se resuel
va de manera definitiva el Pro
grama Económico del Plan Re
gional.

\ TAMARA 1

Quince millones para restaurar la Plaza de San Hipólito
En la Junta de Gobierno 

celebrada el día 29 de no
viembre se aprobaron, a pro
puesta del consejero de Fo
mento, José María Monforte, 
diversos gastos.

Concretamente en lo que a 
la provincia de Palencia se

A TI, MUJER

1 «ÍS!^ ANGUSTIADA Y MSORENTADA. UN EQUl 
T* wSSíf®®**^S * ^ “SPOSCON Y DE FORMA GRATU, 
QJ^v* »IA«« ASSOIUTA CONfOENCIAU 
u*O Y «SPETO TI AYUDAMOS A UfVAfl TU MATERMOAO

«* 728954 FALENCIA

refiere, se autorizó el gasto 
necesario para la ejecución 
de las siguientes obras:

Restauración de la plaza 
San Hipólito en Támara, por 
un importe de 14.999.855 pe
setas, con cargo a los presu
puestos de 1990 y 1991. Las 
obras proyectadas consisten 
en la restauración del depósi
to de agua, recuperación de la 
escalera medieval y ensolado 
de la plaza de San Hipólito.

Obtención, elaboración y 
presentación de cartografía 
de la carretera P-910 de Cer
vera de Pisuerga a Velilla del 
Río Carrión, P.K. 0,000 al 
56,000 y P-615 de Velilla del 
Río Carrión al límite de la 
provincia, P.K. 99,000 al 
105,000. El gasto asciende a 
4.812,500 pesetas. Támara: Iglesia de San Hipólito.

S
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Se celebró el sábado en Villalcázar de Sirga

FIESTA ANUAL DE
Organizada por la Fundación de Deportes de la Diputación

Mariano VALERO

El pasado sábado y organiza
da por la Fundación Provincial 
de Deportes, se celebró la Fiesta 
Anual de la Amistad y Convi
vencia, como homenaje a los mi
les de palentinos que a lo largo 
del año participan y colaboran 
en las distintas actividades de
portivas organizadas por dicha 
institución. Como al acto es ob
vio que no pueden acudir todas 
esas personas, en su representa
ción participaron los ganadores 
(tanto individuales como por 
equipos) de los distintos cam
peonatos y torneos Ínter-pueblos 
celebrados a lo largo de 1.990.

do día 19, ”un momento muy 
emocionante en el que me sentí 
orgulluso de representar a Palen
cia y a todos los palentinos”.

También se refirió el presi
dente de la Diputación al pre
mio que la Junta de Castilla y 
León concedió este año a la Fun
dación en la Gala del Deporte, 
por el mismo motivo, premios 
que dijo pertenecían a todos 
cuantos participan y colaboran 
en sus actividades, ”a los que te
nemos que agradecer su trabajo, 
así como a los propios funciona
rios de la Fundación de Depor
tes y sobre todo a su director téc
nico, Gerardo Cisneros”.

La celebración tuvo lugar en el 
Mesón del Peregrino, en Villal
cázar de Sirga, en una cena que 
estuvo presidida por Jesús Ma
ñueco Alonso, acompañado por 
el alcalde de la localidad, José

RELACION DE 

CAMPEONES El presidente de la Diputación dirigiendo unas palabras a los asistentes al acto

Maria Durango Presa y en la que 
estuvieron presentes miembros 
de los órganos de gobierno de la 
Fundación, de la Corporación 
Provincial y los vencedores de 
los campeonatos ínter-pueblos, 
llegados desde todos los rincones 
de la provincia.

El presidente de la Diputación 
agradeció la presencia de todos y 
subrayó que la fiesta se hacía en 
homenaje a los miles de partici
pantes en las actividades de la 
Fundación, "que está consi
guiendo a través del deporte unir 
a los pueblos y a las gentes y lle
var por toda la provincia ese 
mensaje tan ejemplar que es su 
lema su lema de amistad y con
vivencia”. Jesús Mañueco se 
mostró muy satisfecho y orgullo
so por el reconocimiento que ha 
supuesto para el trabajo desarro
llado por la Fundación conse
guir nada menos que el Premio 
Nacional del Deporte, concedi
do por el Consejo Superior de 
Deportes (CSD) a la Corpora
ción que más se ha destacado en 
todo el Estado en el fomento del 
deporte. Se refirió al acto de en
trega de dicho galardón por S.M. 
el Rey Don Juan Carlos, en el 
Palacio Real de Madrid, el pasa-

Eos campeones de los torneos 
celebrados en 1.990 son: en aje
drez, los representantes de Ba
rruelo de Santullán; atletismo 
(legua castellana), Félix Calzada 
Espina; baloncesto. Villahán: 
Frontenis, Venta de Baños; fút
bol. Calzada de los Molinos; fút
bol-sala. Castrillo de Don Juan; 
galgos (500 metros). Fuentes de 
Nava; galgos (500 metros indivi
dual), Rafael Baquerín Alvarez; 
galgos (800 metros), Santoyo; 
galgos (800 metros individual), 
Rafael Castaño; natación, Agui
lar de Campoo: pelota a mano, 
Villada; pelota a paleta, Villal- 
cón; pesca. Nogal de las Huertas; 
pesca, Jesús María Lomas.

En tenis ganó el equipo de 
Venta de Baños; tenis de mesa, 
Guardo; tenis de mesa (indivi
dual), Miguel Angel Arroyo; tiro 
al plato, Fuentes de Nava; tiro ai 
plato (individual), Domingo 
Puebla Marcos; bolos femeni
nos, Villaviudas; bolo llano 
(PD), Vallespinoso; bolo llano 
(2^0), Arbejal; chana, Baltanás; 
media bola. Otero de Guardo; 
Monterilla, San Cebrián de 
Campos; petanca, Palencia; 
rana, Aguilar de Campoo y tan
ga, Palencia.

Miembros de la Corporación Provincial y de los órganos de gobierno de la Fundación de Depor

tes

Gerardo Cisneros, director técnico de la Fundación, ojeando un 
ejemplar de «El Diario Palentino»

Los ganadores de los torneos ínter-pueblos representaron en la fiesta a todos los participantes en

las actividades de la Fundación
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Entre ellos, las palentinas Sonia 
Pérez y Magali Pregonas

Veinte deportistas castellano-leoneses
reciben los Premios Relevo 90
VALLADOLID (ICAL).

Un jurado formado por el di
rector general de Deportes de la 
Junta, Vicente Orden Vigara, 
técnicos, representantes de los 
medios de comunicación y aso
ciaciones de la prensa deportiva 
de la comunidad castellano- 
leonesa fallaron ayer los Premios 
Relevo 90, dotados con 600.000 
pesetas cada uno, a 20 deportis
tas de la región.

Los premios, a los que se pre
sentaron 71 aspirantes, serán en
tregados el próximo día 21 de di
ciembre en la Consejería de Bie
nestar Social.

Los deportistas galardonados 
han sido: Margarita Ramos Vi
llar, Sonia Pérez González, Ja
vier Oscar Iglesias Poveda, Mir
yam Alonso Manteca, Teodoro

Arbitros para las 
próximas jornadas
Sanjorge Otero en La Balastera el jueves 
y Mora es, en Alcalá el próximo domingo
PRIMERA DIVISION

Sevilla-Burgos: Jiménez More
no
Mallorca-Castellón: Díaz Vega 
Zaragoza-Barcelona: Martín Na
varrete
Cádiz-At. Madrid: Pérez Cabe
za
Real Sociedad-Spórting: Carce
lén García
Logroñés-Osasusa: Urizar Azpi
tarte
Oviedo-Athlétic: Brito Arceo
Real Madrid-Tenerife: Peraita 
Ibáñez
EspañoI-Valladolid: Pérez Sán
chez
Valencía-Betis: Enríquez Ne
greira.

SEGUNDA DrVISION B

Los árbitros de fútbol designa
dos para dirigir los encuentros 
de Segunda División B corres
pondiente a la decimoquinta jor
nada de Liga, que se disputará el 
próximo jueves día 6, son los si
guientes:
GRUPO I
PALENCIA-Leganés: Sanjorge 
Otero
Ponferradina-Alcalá: Puentes 
Leira

Ajedrez

Aplazada la 17 partida 
entre Karpov y Kasparov
Hoy se reanuda la decimosexta

Lyon (Francia), EFE.- La de
cimoséptima partida del Cam
peonato del Mundo de Ajedrez 
que debía jugarse ayer entre el 
campeón del mundo, el soviéti
co Gary Kasparov, y su compa
triota, el aspirante Anatoly, fue 
aplazada hasta el miércoles pró
ximo.

Kasparov solicitó su segundo

Cuñado Pelaz, Ana Isabel Jime
no Hernanz y María Julia Meri
no Garcia, en atletismo; Gonza
lo García Téllez, en baloncesto; 
Blanca Martín Calero y Paloma 
Arranz Santamarta, en balon
mano; Diana Rodríguez de Die
go, como gimnasta; Magaly Pre
gonas Alcolea; yudoka; David 
del Campo y Diana Herrero Ca
pellán, nadadores; Belén Sán
chez Jiménez, Juan José Román, 
Juan Manuel Sánchez y Oscar 
García Pozo, como piragüistas; 
y Nieves Fernández Mata e Izas
kun Pradera, García, en tiro 
olímpico.

£1 jurado ha valorado los mé
ritos deportivos de cada uno de 
los aspiranrtes, sin utilizar como 
criterio de selección la distribu
ción de los premios en función 
de categorías deportivas.

Langreo-Orense: Román Gonzá
lez (palentino).
Real Madrid-Móstoles: Zambra- 
no Pajarón
Vetusta-Pontevedra; Santama
ría Uzqueda
Cambados-Spórting At.: Recio 
Pedrero (palentino).
Compostela-At. Madrileño: Sán
chez Regidor,
Lugo-Avila: Mejuto González
Getafe-Leonesa: Nevado Gon
zález
Pegaso-Endosa: Jiménez de la 
Coca
PARA EL DOMINGO
Leganés-Pegaso: Acevedo Martí
nez
Alcalá-PALENCIA: Morales 
Yanes
Orense-Ponferradina: Istúriz 
Martínez
Móstoles-Langreo: Población 
González
Pontevedra-Real Madrid: Me
néndez Rodríguez
Spórting At.-Vetusta: Fresas Ló
pez
At. Madrileño-Cambados: Rivas 
Fernández
Avila-Compostela: Navas Lasa 
Leonesa-Lugo; Beguiristáin Ice
ta
Endesa As Pontes-Getafe: Mar
qués Nistal 

descanso, de los tres a que tiene 
derecho cada jugador.

La reanudación de la partida, 
que comenzó el sábado pasado, 
y fue aplazada por segunda vez 
el domingo, se efectuó hoy, mar
tes, a las 17,30 (16,30 GMT).

Después de quince partidas 
jugadas, Kasparov y Karpov es
tán empatados a 7,5 puntos.

Baloncesto

España inició su 
preparación en Yugoslavia
En busca de una derrota honrosa el próximo jueves

Javier Sánchez 
Enviado especial

Tuzla (Yugoslavia), EFE,— 
La selección española de ba
loncesto, tras el agotador viaje 
que le llevó desde Stuttgart a 
la localidad yugoslava de Tuz
la tras casi diez horas de viaje, 
ha iniciado su preparación 
para el partido que le enfrenta
rá el próximo jueves al equipo 
balcánico en la última jomada 
del Tomeo de Clasificación 
para el Campeonato de Euro
pa de 1991,

Díaz Miguel, que en princi
pio tenía programado un en
trenamiento para la mañana, 
decidió tras ver el estado de 
sus jugadores, suspenderle y 
realizar tan sólo una sesión de 
prácticas por la tarde y con 
ello dar una horas más de des
canso a sus hombres tras un 
viaje que incluyó dos cambios 
de avión y un viaje de más de 
tres horas en autobús para Ue- 
gar hasta Tuzla.

En este entrenamiento, 
Díaz Miguel volvió a repasar 
todos los sistemas que ha pre
parado para un partido que ha 
perdido todo su interés des
pués de conseguir el pasaporte 
para Roma con la victoria 
frente a la selección alemana 
el pasado sábado.

Pese a ello y a la relajación 
que conlleva, Díaz Miguel 
hizo trabajar a sus hombres de 
firme, especialmente en todo 
lo referente a la defensa que

Sobreseído el caso Aiexanco
Amhem (Holanda), EFE.- El 

jugador del Barcelona José Ra
món Alexanco no será procesa
do por la justicia holandesa por
que su caso fue sobreseído, de
claró a Efe un portavoz oficial 
del ministerio fiscal del juzgado 
de Amhem (Holanda).

Según este portavoz, el caso se 
ha sobreseído no porque las in
vestigaciones judiciales hayan 
probado fehacientemente que 
Alexanco este libre de toda cul
pa, sino porque iniciar un juicio

El miércoles, Barcelona-lteal Madrid en la Supercopa
Barcelona, EFE,- El centro- 

campista internacional del F, C, 
Barcelona Txiki Beguiristáin no 
podrá ser alineado en el encuen
tro de ida de la Supercopa, que 
se disputará el miércoles en el 
Camp Nou, según confirmó el 
jefe de los servicios médicos del 
club azulgrana,

Beguiristáin, que sufrió un es

tendrán que hacer contra Toni 
Kukoc, el mejor jugador del 
equipo balcánico.

Tras el repaso de las tácti
cas, el seleccionador nacional 
volvió a insistir con sus juga
dores en los tiros libres, cuyo 
porcentaje de aciertos en el 
partido contra Alemania fue 
una de las claves de la impor
tante victoria hispana en 
Stuttgart.

El técnico español, tras la 
marcha de Antonio Martín y 
Epi, tan sólo tendrá que reali
zar dos descartes para el parti
do frente a Yugoslavia y que 
dará a conocer tras las dos se
siones de entrenamiento que 
tiene programadas para hoy.

La intrascendencia de este 
partido, en el que tan sólo se 
juegan la honrilla de no enca
jar una fuerte derrota ante el 
potente equipo balcánico, 
puede animar al seleccionador 
nacional a dar entrada a los ju
gadores novatos. Aldama, 
José Angel Arcega, Ruf y Car- 
gol, y dejar en el banquillo a 
hombres más experimentados 
pero a la vez más agotados por 
ser piezas claves en sus respec
tivos equipos.

No sería de extrañar que 
José Luis Llorente, base casi 
único en el Real Madrid, o el 
mismo Jiménez vieran el en
cuentro vestidos de calle y de
jaran su sitio a los jugadores 
jóvenes. La última palabra la 
tiene un Díaz Miguel sensible

público ahora, más de dos años 
después de la denuncia, "sería 
muy oneroso para la querellan
te”.

Fuentes de la fiscalía y repre
sentantes del jugador afirmaron 
a Efe que Alexanco y la quere
llante anónima han llegado a 
”un arreglo adecuado”, aunque 
ninguna de las partes quisieron 
especificar su contenido,

Alexanco fue acusado por la 
policía holandesa el 4 de agosto 
de 1988, ante las sospechas de

guince del ligamento lateral ex
terno del tobillo del pie izquier
do, fue observado ayer en el club 
y se comprobó que no hay lesión 
ósea.

El médico barcelonista señaló 
que el jugador no podrá ser ali
neado el miércoles, pero que tie
ne muchas posibilidades de po
der jugar el próximo domingo el 
encuentro que su equipo debe 

mente más tranquilo y confia
do que en días anteriores 
cuando la clasificación de Es
paña para el europeo estaba 
todavía en el alero, y con ello 
casi también su puesto como 
técnico nacional.

Los jugadores también se 
han tomado su estancia en tie
rras yugoslavas con bastante 
filosofía. La falta de atractivos 
de Tuzla, una ciudad indus
trial con tan sólo 100.000 ha
bitantes y la nieve que cae 
constantemente, los ha recogi
do a todos en un hotel que si 
bien en sus tiempos debía ser 
confortable, el abandono y el 
paso del tiempo le ha converti
do en un lugar frío (en lodos 
los sentidos) y desolado.

Para los enviados especiales 
de los distintos medios que 
han viajado con la selección el 
principal defecto es la falta de 
una línea telefónica directa 
con el exterior, lo que convier
te las peticiones de conferen
cias con España en un ejerci
cio de paciencia para algunos, 
mientras que para otros, la 
mayoría, pone a prueba la re
sistencia de sus arterias.

Si a la falta de teléfono se le 
une la de calefacción en las ha
bitaciones y las de cortinas en 
otras (problema este último 
solucionado con la colocación 
de una manta en las ventanas 
por parte de los "servicios téc
nicos del hotel), convierte la 
estancia en Tuzla en algo que 
todo el mundo hubiera desea
do perderse.

que violó a una camarera holan
desa en el centro de deportes de 
Papendal, donde estaba concen
trada la plantilla azulgrana.

Después de estar detenido du
rante cuatro días, Alexanco fue 
puesto en libertad al considerar
se insuficientes las pruebas acu
muladas como para prolongar la 
detención preventiva.

Desde entonces, el caso sufrió 
innumerables retrasos y nunca 
salió de la fase de investigación 
judicial y preliminar.

disputar en Zaragoza,
A la baja de Beguiristáin po

dría sumarse la de Michael Lau- 
drup, que se está recuperando de 
un esguince en una rodilla y, 
aunque los servicios médicos 
adelantaron que estaría en con
diciones de jugar, todo parece 
indicar que Johan Cruyff lo re
servará para el próximo partido 
de Liga.
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LA Í.‘ DIVISION AUTONOMICA 
DE BALONCESTO, GRUPO I

1? División Nacional de Fútbol'Sala

EL REPUESTOS NEIRA
Victorias de Auto Escuela Ignacio, C.P.M.B. 
y Discoteca Lasser 2 Aguilar

GOLEO EN OLMEDO

Resultados de los equipos pa
lentinos en 1* División Autonó
mica Masculina de Baloncesto:

AUTO ESCUEIA IGNACIO 
81, C.D. MEDINES 60

Al descanso: 46-34.
Partido disputado la tarde del 

sábado en el Frontón Municipal, 
con correcto arbitraje de los 
Sres. Dueñas y Reguera.

-Auto Escuela Ignacio (46 + 
35): Roda (13), Juanvi (11, un 
triple). Maté (8), Patas (2), José 
Manuel (9) -cinco inicial- Manu 
(5), Carmelo (4), Luisan (4), 
Tete (5), Chori (4), Tapia (8) y 
César (8).

-C.D. Medinés (34 + 26): Ló
pez (26), Fernández (2), García 
(6), Ruiz (6), J. Otero (12) -cinco 
inicial- Ruiz Cuevas (2), L. Fer
nández (2), M. Otero (2), Basur
to y J. Ruiz Cuevas (2).

Partido sin historia en el cual, 
desde el comienzo, se fue en el 
marcador el equipo palentino. 
Tito, su entrenador, alineó a to
dos sus hombres en el transcurso 
del choque.

El Medinés, a pesar de ocupar 
una de las últimas posiciones de 
la tabla, demostró seriedad y or
ganización desde el principio 
hasta el final. Destacando asi
mismo su deportividad al reco
nocer la superioridad local.

En resumen, encuentro de es
casa calidad...pero sumando dos 
nuevos puntos el C.B. Juventud 
Auto Escuela Ignacio que le sir
ven para seguir en los puestos de 
cabeza.

C.P.M.B. BAR EL SITIO 73. 
MARISTAS IBERDUERO 61

Partido disputado en el Poli- 
deportivo Municipal de Venta 
de Baños. Al descanso se llegó 
con ventaja visitante por 33-36.

-C.P.M.B. Bar El Sitio (33 + 
40): Angel (26), Gordillo (14), 
Richard (9), Chuchi (9), Alberto 
(5) -cinco inicial- Javier (9), Al
varo (1), Paco, Fran y Eduardo.

-Maristas Iberduero (36 + 25): 
Pérez (16), Moral (14), Prado 
(11), Garijo (7), Ayala (6, dos tri
ples) -cinco inicial- Pavón (5) y 
Llorente (2).

Primera victoria del conjunto 
ferroviario en la categoría en un 
partido presidido por la igual
dad al ser muy parejo el poten
cial de los contendientes.

La clave del triunfo local estu
vo en la mejoría en defensa del 
segundo periodo, su caballo de 
batalla desde que comenzara la 
liga. Alcanzando un excelente 
fesultado si tenemos en cuenta 

El aguilarense Ruiz

que su mejor hombre, David, es
taba sancionado.

En el C.P.M.B. destacó Angel: 
en el Maristas Moral.

FERROL! TIZONA 77. DISCO
TECA LASSER 2 AGUILAR 80

Caserísimo arbitraje de Cres
po y Ruiz. Al descanso: 45-49.

-Ferroli Tizona (45 + 32): Prie
to (27, un triple). Tajadura (5), 
Tapia (16), Lomana, Calvo (17) 
-cinco inicial- Olmo (7), Muro, 
Alonso y Fernández (5).

-Discoteca Lasser 2 Aguilar 
(49 + 31): Anselmo (6, dos tri
ples), Femando, Ruiz (23), 
Juanra (19), Cuadrado (30, dos 
triples) -cinco inicial- Ignacio 2, 
Vilda, Chusmi y Juanma. Elimi
nados: Femando y Cuadrado.

El Aguilar confirmó su condi
ción de líder intratable con su 
victoria en Burgos. La salida de 
los palentinos fue espectacular 
endosando un parcial de 8-20, 
pero el arbitraje hizo reaacionar 
a los locales. Y es que pronto se 
cargaron de personales los visi
tantes obligando a su técnico a 
los cambios, lo que sin duda acu
saron aunque mantuvieron el 
tipo hasta el descanso.

En la reanudación, las cosas se 
ponían mal con la cuarta perso
nal de Juanra y Fernando en los 
mn. 2 y 4 obligando al cambio de 
pivots entrando Ignacio y el re
convertido Vilda, que cumplie
ron a la perfección. La igualdad 
sería una constante hasta el final 
decantándose el partido a favor 
del Lasser con el retorno de 
Juanra en los últimos minutos.

Al descanso se llegó con el resul
tado de 0-2.

-Olmedo: Páez, José Luis, Fer
mín, Ortega, César -cinco ini
cial- Alfonso, Juan, Luquero y 
Jesús.

-Repuestos Neira: Silvano, 
Colo, Isidoro, Franco, Carlos 
-cinco inicial- Javi, Cué y Na
cho.

Los goles: 0-1, Franco; 0-2, 
Franco; 0-3, Javi; 0-4, Javi; 0-5, 
Javi.

El equipo palentino se mostró 
mucho más serio en defensa que 
en partidos anteriores. Y las ve
ces que los locales consiguieron 
sobrepasar su defensa, allí esta
ba el meta Silvano con interven
ciones meritorias.

Comenzó el encuentro con do
minio visitante y defensa cerra
da de los vallisoletanos, pero 
Franco conseguía inaugurar el 
marcador de potente zurdazo a 
los cuatro minutos logrando él 
mismo a renglón seguido el 0-2. 
Pudiendo haber marcado más 
tantos en este periodo.

En el segundo los de casa em
pezaron atacando mucho más, 
respondiendo los pupilos de Fé
lix con una defensa bien organi
zada y rápidos contraataques, 
especialmente por parte de Colo 
y Javi, lo que proporcionó a éste 
iniciar a los pocos minutos su 
cuenta goleadora. Con 0-3 el 
partido quedaba sentenciado.

Pizzería Giuseppe-lscar F.S......................... 4-1
Olmedo F.S.-REPUESTOS NEIRA F.S. . 0-5
S.D. San Miguel-U.D. San Carlos ............ 2-8
Scania/Diasa-Cantinas F.S.......................... 3-3

DESCANSO: C.P.M. SAN-GAR

CLASIFICACION

Javi, tres goles FOTO LUIS

aunque Javi redondearía la 
cuenta con dos nuevos tantos.

Buen final de la primera vuel
ta para Repuestos Neira F.S. en 
el que parece afianzarse más en 
defensa, su punto débil, ya que 
su ataque golea con facilidad. 
Sus 39 tantos a favor por 37 en 
contra en ocho jornadas lo dice 
todo.

Los resultados completos de la 
novena jomada:

2.’ División Femenina de Voleibol

Inesperadas derrotas del Grupo 
7 Publicidad y C.V. La Salle
El pasado fin de semana co

menzó el campeonato liguero de 
2* División Nacional de Volei
bol, tanto en categoría femenina 
como masculina.

FEMENINA: GRUPO 7 PUBLI- 
CIDAD 2. UNIVERSIDAD DE 
LEONS

Inesperada derrota la cosecha
da por el equipo palentino en la 
Escuela Castilla la tarde del sá
bado. Los parciales: 15-13, 15-3, 
12-15, 12-15 y 10-15.

En los dos primeros sets se vio 
un claro dominio del Grupo 7 
Publicidad sobre su rival. En el 
tercero hubo relajamiento, lo 
que aprovecharon las leonesas. 
En el cuarto se pensaba que la 
victoria casera se amarraría, 
pero después de una ventaja de 
10-2 las leonesas remontaban 
merced a los fallos en saque y 
recepción de las locales. En el 

quinto y último, de nuevo las pa
lentinas irían por delante hasta 
el tanto 10 produciéndose en
tonces una nueva reacción visi
tante adjudicándoselo.

Entre los asistentes al encuen
tro destacar la presencia de la 
Peña Ultramantas.

MASCULINA: AGUSTINOS 
AUTO PALACIOS 3. C. V. LA 54- 
LLE O

Los parciales: 15-13, 16-14 y 
15-4.

Mal comienzo de los palenti
nos en 2® División Masculina al 
perder contundentemente en 
León pese a dominar claramente 
el partido. Los propios errores 
de los visitantes en momentos 
decisivos y la parcial actuación 
de los árbitros propiciaron la de
rrota.

El primer set discurría cómo
do para La Salle, pero con 11-13

a su favor llegaba la sorpresa. 
Con una decisión increíble del 
árbitro que protestó Oscar desde 
el banquilllo mostrándole la tar
jeta roja. Una tarjeta injusta que 
descentró al equipo permitiendo 
la remontada local.

El segundo sería similar, pero 
con 14 tantos para La Salle sus 
jugadores cometieron una serie 
de errores en cadena permitien
do primero la igualada y después 
la victoria parcial del Agustinos 
por 16-14. En el tercero, los pa
lentinos, apáticos y entregados, 
regalaron juego y partido.

En resumen, el C.V. La Salle 
perdió con un rival sensiblemen- 
le inferior. Sin que sirvan de ex
cusa las ausencias por estudios 
de algunos jugadores en los en
trenamientos no adaptándose al 
sistema de juego impuesto por 
Guantes. Porque el representan
te palentino tiene categoría sufi
ciente para clasificarse entre los 
primeros.

J. G. E. P. PF.PC. Ptos.

1 .—Scania/Diasa ...........
2 .—Cantinas FS ............
3 .—UD San Carlos ......
4 .—Pizzería Giuseppe ....
5 .—REPUESTOS NEIRA .
6 .—Iscar FS ..................
7 .—CPM SAN-GAR .....
8 .—UD San Miguel .......
9 .—Olmedo FS 00

 00
 00

 00
 00

 00
 00

 00
 00 0 55 20 14+ 6

1 27 19 12+ 4
3 54 41 10+ 2
2 21 18 10+ 2
3 39 37 10+ 2
4 22 35 6- 2
4 16 27 6- 2
6 25 34 3- 5
7 15 43 1- 7

La próxima semana será descanso para todos los equi
pos.

10^ JORNADA, 15.12-90

Scania Diasa-U.D. San Carlos
S.D. San Miguel-REPUESTOS NEIRA F.S.
Olmedo F.S.-Iscar F.S.
Pizzería Giuseppe-C.P.M. SANGAR
DESCANSA: Cantinas F.S.
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Sólo cumplen los jugadores de casa

Los fichajes del Club Baloncesto 
Palencia no funcionan
Julio Sánchez, en cabeza del fracaso

S 
•y

Julio Sánchez foto luis

Carlos M. SANTOYO

Que el Club Baloncesto Palen
cia haya perdido tres de los siete 
encuentros disputados hasta 
ahora llama poderosamente la 
atención. Aunque se trate de de
rrotas hasta cierto punto lógicas 
teniendo en cuenta que se enca
jaron en las canchas de Vetusta, 
Juventud Florman y Lostal.

Es evidente que Porfi Fisac y 
Antonio Velicia no han sido 
convenientemente sustituidos. 
Y es que el papel realizado hasta 
este momento por los fichajes sí 
merece comentario aparte. Má
xime cuando alguno de ellos no 
sabe aceptar las justas y, nos 
atreveríamos a decir, bondado
sas críticas a sus lamentables ac
tuaciones “creciéndose” en las 
noches palentinas animados se
guramente por los inmerecidos 
premios que a veces se les otorga 
en forma de cenas para ocultar 
sus estrepitosos fracasos.

COMIDAS

El pasado miércoles comentá
bamos que nos parecía ilógica a 
todas luces la política seguida 
por la entidad morada para de
signar a los dos mejores de cada 
encuentro a los que “Asador de 
Campos” invita los viernes a ce
nar. Porque camina parejo al 
trofeo al jugador más regular 
que, de-continuarse esta línea en 
la elección, acabará llevándoselo 
el pivot vallisoletano Julio Sán
chez. Que a lo mejor es lo que se 
pretende para justificar su con
tratación.

No tenemos nada contra Ju
lio. Y muchísimo menos contra 
Larri, Sacristán y César Núñez, 
refuerzos “pucelanos” con los 
que el C.B. Palencia desea alcan

zar de nuevo esa ya tradicional 
fase de' ascenso a I’ División de 
la mano de un excelente técnico 
llamado Paco García. Algunos 
dirán, y con razón, que la tesore
ría no permitió lanzar las redes 
en otra dirección ...pero es obvio 
que los cuatro hombres a los que 
nos referimos están aportando 
muy poquito a su nuevo equipo. 
Al sénior claro, porque quizás se 
firmara a los juniors sólo para 
ganar e! campeonato provincial.

Además, a uno le duele que 
perciban cantidades superiores 
-en algunos casos infinitamente 
superiores- que chavales de la 
casa como Carlos Mendiguchía 
o Angel Gómez, imprescindibles 
en el sistema morado por tan 
solo 15.000 pesetas mensuales. 
Porque éstos, y sus compañeros 
más veteranos, son los que están 
sacando realmente las castañas 
del fuego en este irregular inicio 
de temporada en el cual el equi
po ha convencido a muy pocos.

Hace tiempo que pensamos 
así, pero decidimos callar para 
que no se confundieran los tér
minos después de un campeona
to 89-90 en el cual las relaciones 
entre el C.B. Palencia y este re
dactor eran, obviamente, muchí
simo peores que en la actuali
dad. ¿Qué ha desencadenado en
tonces este comentario? La de
rrota de Torrelavega, por 
supuesto que no. Simplemente 
que alguno de los “figuras” no ha 
sabido asimilar los mínimos 
apuntes negativos a su trabajo 
obligando su curioso y prepoten
te comportamiento a “recordar
les” lo que han hecho hasta aho
ra.

ESTADISTICAS

Y para ello utilizaremos las es
tadísticas del propio C.B. Falen

cia refiriéndonos exclusivamen
te a esas clasificaciones que se 
publican en El Diario Palentino, 
en anuncios, en el transcurso de 
la semana para premiar a los 
más destacados.

Máximo anotador.- Ignacio 
(141), Angel (129), Agustín (98), 
David (85), Teja (80) y Carlos 
(78) encabezan el trofeo. Es de
cir, los supervivientes de la liga 
pasada. ¿Los fichajes? Perdidos 
en el abismo: César (46), Larri 
(18), el “gran” Julio -por la altu
ra- 12 y Sacristán (6).

-Rebotes.- David (58), Igna
cio (58). Angel (55), Teja (43), 
Agustín (31) y Carlos (22). ¿Los 
fichajes? Perdidos en el abismo: 
César (15). Julio (II), Sacristán 
(2) y Larri (1).

-Triples.- Ignacio (11), Agus
tín (8), César (2) y Carlos (1). 
¿Los “tiradores” Larri y Sacris
tán? Ninguno.

-Tapones.- Ignacio (4). Agus
tín (2), Carlos (2), Teja (1), An
gel (I) y Cali (1). ¿Los fichajes? 
No aparecen. Ni siquiera Julio, 
con sus dos metros, cuando el 
propio base Carlos Mendiguchía 
ha puesto dos.

-Asistencias.- Carlos (45), Ig
nacio (22), Sacristán (9), Agustín 
(8), César (7), Angel (5), David 
(4), Larri (2), Cali (1) y Teja (1). 
¿El amigo“ Julio? Cero.

-Tiros libres.- Teja (26/33, 
78,8%), David (24/31, 77,4 %), 
Ignacio (18/26, 69,2 %), Agustín 
(20/30, 66,7 %), Larri (10/15, 
66,7 %), Sacristán (4/6, 66,7 %), 
Cali (2/3, 66,7 %), Angel (21/34, 
61,8 %), César (10/20, 50 %), 
Bultó (1/2, 50 %), Carlos (11/27, 
40, 7%). ¿Julio? El último de la 
clase: 0/6. Con un porcentaje 
para presumir: 0 por 100.

Alguno argumentará que han 
jugado menos que sus compañe
ros. ¿Respuesta? Serán peores. Y 
por eso mismo la indignación es 
mayor al saber que cobran bas
tante más que algunos de Palen
cia. Sin guiamos la pasión ni 
nada por el estilo. Esta vez, más 
que nunca, los “números” can
tan.

Ojalá que en futuros compro
misos todos ellos mejoren y nos 
obliguen a rectificar, porque eso 
significaría el anhelado avance 
de la entidad morada. Mientras 
tanto, que agradezcan a Julio 
Sánchez la publicación del ar
tículo por no saber aceptar unas 
críticas en líneas generales muy 
suaves dada su aportación. Por
que con Julio Sánchez es obvio 
que no ha nacido una estre
lla...aunque en el trofeo de la re
gularidad (Angel, uno de los “po
bres” en sueldo, lo comanda con 
cinco puntos) figure en los pues
tos de honor con dos puntos de 
regalo que tratan de ocultar la 
auténtica realidad de su sapien
cia baloncestística. Un deporte 
en el que se ha demostrado con 
su concurso que la altura no lo es 
todo. Solamente a la hora de co
brar, donde también es de los 
destacados.

Liga Autonómica Juvenil Femenina de Baloncesto

EL A.B.F. AGUILAR PERDIO 
CON EL C.D.U. 49-60

El A.B.F. Aguilar cayó derrotado en Valladolid ante el 
CDU por 60-49 (25-24 al descanso) en la jornada inau
gural de Liga Juvenil Autonómica de Baloncesto.

Arbitraron Izquierdo y Vaquero, el primero descara
damente casero.

-CDU Valladolid (25 + 35): Anuska (10), Belén (11), 
Sonia (16), Natalia (9). Martín (13) -cinco inicial- M.M. 
Martín (1) y Gil.

-A.B.F. Aguilar (24 + 25): Elvi (8, dos triples), Olga 
(2), Marta (10), Eva (6), Isabel (17) -cinco inicial- 
Montsc (6), Mónica Rodríguez, Mónica Fernández y 
Roxana. Eliminadas por cinco personales; Elvi y Mar
ta.

El C.D.U. defendió en zona todo el encuentro ante un 
conjunto palentino que presionó por toda la cancha los 
40 minutos.

En el primer periodo la igualdad imperó, pero en el 
segundo, a raíz de bajar la presión sobre la base Anuska, 
las locales se despegaron asegurándose el triunfo.

Anuska fue la mejor de las pucelanas e Isabel, tanto 
por los puntos como por los rebotes, de las palentinas.

.Gallina Blanca
AVECREM y SOPAS

Les informa de los resultados de esta semana y a la vez les invita a 
participar en nuestro concurso de T.V.

"EL PRECIO JUSTO"
Distribuye en Palencia y provincia:
MANUEL MARTINEZ - Teléfono 72 51 87

Cajasegovia-Adus Salamanca ................................ 62-102
Lostal-C.B. FALENCIA............................................... 95-80
Trébol Grupo-Juventud Flormán .............................. 69-73
Más y Más-Termoclima............................................. 79-85
SUHECA CEDESA MARISTAS-Norcasa Vetusta . 72-77
Arcos Zamora-Caja de Avila ................................ 111-86

DESCANSARON: Salesianos e Iberduero La Salle

CLASIFICACION
J. G. P. TF. TC. Ptús.

Norcasa Vetustas .................. 9
Arcos Zamora ....................... 8
Lostal .....................................7
C.B. FALENCIA ......................8
Juventud Florman .................. 8
Adus Salamanca .................... 7
Más y Más ............................ 8
Termoclima ...........................8
SUHECA MARISTAS ............. 8
Caja de Avila .........................8
Trébol Grupo ......................... 7
Salesianos Ferroplás ............. 7
Iberduero La Salle .................. 8
Cajasegovia ..................... • 7

TROFEO

CJ Colón, 29 - FALENCIA cJ®®^ 

MAXIMO REBOTEADOR C.B. PALENCIA
Ultima jornada

TOT. DER OF.
Ignacio 
David 
Agustín 
Carlos

Clasificación general
TOT DER OF.

David 58 36 22
Ignacio 58 45 13
Angel 55 27 28
Tomás 43 27 16
Agustín 25 17 8
Carlos 22 15 7
César 15 10 5
Julio 11 9 2
Juanjo 7 6 1
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Tras el triunfo del C.F. Palencia ante el Pegaso __________

Pedro-Alberto: «El partido fue canalla, pero al final lo único que rale son los puntos»
- «El terreno de juego de La Balastera volvió a perjudicamos»
- «Si ganásemos el jueves al Legane's y puntuáramos el domingo en Alcalá...»

Pedro Alberto

Carlos M. SANTOYO

El C.F. Palencia jugaba re
matadamente mal el pasado 
domingo frente al C.D. Pega
so...pero ganaba. Y eso es lo úni
co que importa a una afición 
volcada que comenta en las ter
tulias la buena marcha de su 
equipo. A sólo un punto del play
off de ascenso.

Los jugadores y técnico por su 
parte se muestran más cautos. 
Incluso Pedro-Alberto, un hom

bre siempre optimista que pre
fiere “hablar" de permanencia. 
Al menos es lo que se deduce de 
sus manifestaciones, aunque la 
procesión vaya por dentro.

Con el de Becerril de Campos 
conversábamos ayer en nuestra 
Redacción del pésimo partido 
de la última jornada y de esas 
posibilidades moradas en el pre
sente campeonato.

MERECIDO

-Peor, imposible...
-El partido fue “canalla”, esa 

es la verdad. Debido quizás a 

que los madrileños presionaron 
muchísimo no dejándonos ju
gar. Y, para no variar, nos en
contramos de nuevo con el in
conveniente que representa cada 
domingo el pésimo estado del te
rreno de La Balastera.

-El C.F. Palencia no mereció 
esta vez la victoria...

-Pienso que sí. Trabajamos 
muchísimo los 90 minutos para 
conseguiría. Que las cosas no sa
lieran bien, especialmente de 
cara al aficionado, es otro can
tar. Pudiendo en los últimos mi
nutos redondear el resultado ya 
que gozamos de ocasiones muy 
claras para marcar.

-Todo ello a raíz de abrir líneas 
el rival después del “regalo” del 
1-0...

-El portero estuvo muy desa
fortunado en esa acción, pero 
tampoco hay que quitar méritos 
a Paco. Este, muy atento, metió 
la pierna lo suficiente para em
pujar la pelota a la red desde fue
ra del área. Un tanto que-signifi- 
caban dos nuevos puntos impor
tantísimos...que era lo que per
seguíamos y lo único que sirve al 
final.

-¿El C.D. Pegaso?

-El típico equipo que única
mente piensa en defender el 0-0 
inicial. Visitó La Balastera con 
el cerrojazo a ultranza como ob
jetivo y así resulta dificilísimo 
ganar y ofrecer espectáculo.

-Ese es el planteamiento de la 
mayoría de los clnbes en sus des
plazamientos...

-Pero lo del Pegaso fue un caso 
especialísimo con esa defensa in
tegrada por cinco hombres. 
Amontonando jugadores en la 
zona ancha para impedir que 
hilvanáramos jugadas y que lle
gáramos con cierto peligro a su 
portería.

SUERTE

-¿Comienza a contar el equipo 
con esa suerte de los campeones?

-Es bueno que así sea. Porque 
en otros compromisos ia tuvi
mos en contra, caso de la injusta 
derrota cosechada en campo del 
Real Madrid y en Gijón o esos 
empates en Avila y en La Balas
tera con la Leonesa cuando en 
ambos merecimos el triunfo. 
Además soy de los que piensan 
que la suerte hay que buscarla.

-Y los aficionados, casi sin pre
tendería, están olvidando poco a 
poco el objetivo de la permanen
cia...

-Pues mal hecho. Hay que te
ner los pies en el suelo recordan
do constantemente que la meta 
estriba en conservar la categoría. 
Máxime cuando resta tanto 
campeonato y, obviamente, pue
de pasar de todo. Aunque nos 
hemos dado cuenta que, salvo 
contadas excepciones, la mayo
ría de los equipos del grupo 1 de 
2® B son “bandas”.

-Sea por lo que fuere, el C.F. 
Palencia figura en la séptima po
sición de la tabla a un solo punto 
de ese play-uiT de ascenso dirigi
do a los cuatro de cabeza

-Hombre, si repitiéramos 
triunfo este jueves, en La Balas
tera, frente al Leganés y arañára
mos algún positivo el próximo 
domingo en Alcalá de Henares 
nos situaríamos en una posición 
de lujo. Pero, repito, esa no es la 
meta.

-Soñar no cuesta nada...
-Mientras se pueda, desde lue

go. Y hay que reconocer que el 
equipo atraviesa un gran mo
mento de forma y los resultados 
están acompañando. Hay que 
aprovechar esta feliz circunstan
cia.

-¿Lo esperabas?
-Sinceramente, no. Estaba se

guro que el camino hacia la sal
vación sería mucho más compli
cado. Sin embargo, a medida 
avanza el campeonato, estoy 
convencido que realizaremos 
una excelente temporada. Por
que la mayoría de los adversa
rios no han demostrado ser su
periores a nosotros.

TITULARIDAD

-Pedro Alberto es el único inte
grante de la plantilla que ha juga
do al completo la totalidad de en
cuentros

-Mariano García confía bas
tante en mí. Y eso es de agrade
cer. Porque estoy trabajando 
mucho para ello. Ser alineado es 
el mejor premio.

-Aunque casi siempre seas 
“duda” en el transcurso de la se
mana

-Eso se debe a que los compa
ñeros menos habituales también 
se esfuerzan muchísimo para ga
narse un puesto en el equipo. No 
hay nadie imprescindible, lo que 
es bueno.

-Satisfacción por tanto...aun- 
que no juegues en el puesto prefe
rido

-Lo importante es el bien del 
C.F. Palencia. Y luego ser ali
neado. Donde sea.

-En pretemporada comentabas 
en estas mismas páginas que no 
eras marcador. El tiempo está 
quitándote la razón...

-Es cierto. Te das cuenta que si 
quieres jugar debes sacrificarte 
en esas funciones ya que en esta 
categoría los contrarios cuentan 
con gente de indudable calidad. 
Poco a poco estoy consiguiendo 
centrarme en esa nueva faceta.

-Algo muy importante...aunque 
a veces se te olvide “crear”

-Este año no estoy al mismo 
nivel que el pasado. Y eso lo 
noto. Me limito a cumplir con la 
misión encomendada por el mís
ter.

-En resumen...
-Espero que el C.F. Palencia 

mantenga la línea actual para no 
pasar apuros en la categoría. Y 
que, a nivel personal, las cosas 
me vayan saliendo al menos 
como hasta ahora.

-¿Sigues pensando en cambiar 
de aires?

-“Eso”, con el tiempo. Está 
claro que si haces una buena 
temporada y juegas asiduamente 
la gente puede “fijarse”. En el 
Palencia hay una serie de chava
les jóvenes que merecen jugar en 
clubs de superior categoría.

FOTOS LUISEl de Becerril, el único jugador alineado todos los partidos
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«COSAS» del C.F. Palencia
Taquilla de 474.000 pts..- Abonada la nómina y las 
primas de noviembre.- El jueves visita del Leganés.

Liga Juvenil Preferente 
de Fútbol

LA PENA CASTILLA GANO EN BURGOS

La taquilla del encuentro C.F. 
Palencia-C.D. Pegaso ascendió a 
474.000 pesetas. Los gastos fue
ron 109.000.

La cantidad, a priori, no pare
ce ajustarse al magnífico aspecto 
que presentaban los graderíos.

Angel Azpeleta, el tesorero, ase
guraba a esta Redacción que la 
Junta Directiva no había oculta
do absolutamente nada. Recor
dando asimismo que acudieron 
gratuitamente 232 chavales uti
lizando parte de las 500 localida
des infantiles que el Ayunta

miento repartió por los Colegios 
como compensación a esa sub
vención de tres millones de pese
tas que hará efectiva en 1991.

Jugadores, técnico, y emplea
dos del C.F. Palencia cobraban 
anoche la nómina de noviembre 
así como las primas correspon
dientes a esos cinco puntos obte
nidos. En total, 2.700.000 pese
tas.

El próximo jueves, el C.F. Pa
lencia jugará nuevamente en La 
Balastera un partido liguero. En 
esta ocasión frente al Leganés, 
equipo que figura en la clasifica
ción con un negativo. Justamen
te el que le endosara la pasada 
jornada la Sociedad Deportiva 
Ponferradina.

El encuentro se jugará a las 
15,45 horas rigiendo los precios 
habituales.

El C.F. Palencia empató en casa
PALENCIA 3, AREVALO 3

Partido disputado en Las Ferrallas, con buen arbitraje del Sr. 
Baquerín. Amonestó a Oscar y a Juan.

-C.F. Palencia: Pitecus, Obispo, Oscar. Tamayo. Julio. Jose. Joa
quín, Luis (Roberto), Villa, Juanjo y Robles.

-Arévalo: Carlos, Jorge (David), Diego. Germán. Jesús. Juan, Mu
ñoz (Rubén), Oscar (Roberto),-Pedro, José María y Ballesteros.

Extraño encuentro el presenciado por escasos aficionados. Los 
locales acorralaron el área visitante, pero los jugadores del Arévalo se 
mostraron tremendamente efectivos, ayudados por el viento, logran
do en el primer periodo dos goles en sus únicos lanzamientos a 
puerta. Llegándose al descanso con 2-2 merced a los tantos de Luis y 
Juanjo. En el segundo periodo la tónica sería similar. Adeiantándose 
el Palencia por mediación de Joaquín para finalmente ¡gualarse la 
contienda con otra acción afortunada visitante.

Lo cierto fue que el conjunto morado cedió un positivo muy im
portante encajando tres goles frente a un rival caracterizado todo el 
campeonato por su sequía realizadora.

REAL BURGOS B O, PEÑA R. D. CASTILLA 2

Atletismo palentino cadete

Marta Domínguez (Venta de Baños) ganó en Sonseca
Ana García (San Antonio), segunda en Alcobendas

Con la inquietud natural en su 
primer cross de la temporada, la 
campeona europea escolar, Mar
ta Domínguez Azpeleta (C.P.M. 
Venta de Baños) se enfrentó a 
los 1800 metros del duro y rápi
do recorrido de Sonseca y ante 
casi 300 atletas que se dieron 
cita en línea de salida. Durante 
1200 m. se mantuvo entre las 
primeras, pero sin dar la cara, 
para a falta de 600 lanzar su ata
que y presentarse en solitario en 
meta con cerca de 150 metros de 
ventaja sobre la segunda clasifi
cada. El asombro del público 
creció cuando se dijo por mega
fonía que no solo era campeona 
europea de campo a través esco
lar y trece del mundo...sino tam
bién campeona provincial de 80 
metros vallas.

ALCOBENDAS
Como complemento a la in

formación del Cross de Alcoben
das, celebrado el domingo, indi
car que el Club San Antonio Eu- 
romutua ganó por equipos en ca
tegoría cadete clasificándose a 
nivel individual en segunda po
sición Ana García. El San Anto-

nio competirá el jueves en el 
Cross de la Constitución de 
Aranda de Duero.

En categoría junior, sexto y 
séptimo puesto respectivamente 
en juniors para los atletas de 
Puentecillas Santiago Fernández 
y Alicia Alonso.

Trofeo del Centro Territorial 
de Tecnificación de Fútbol

Falencia, a Segovia

Mañana gélida, aunque soleada, en los campos de Pallafría de Bur
gos.

Dirigió el encuentro correctamente el Sr. Moneo, que amonestó al 
local Luis por protestar. A sus órdenes, los equipos formaron así:

-Real Burgos B: Gallo, Javier, Herrero, Díez, Manzano, González, 
Oscar, Diego, Pino, Rivas y Borja. Cubillo, Rico, Navas y Mariscal 
suplieron a Borja, Diego, Óscar y González.

-Peña Castilla: Alberto, Jose, Ramón, Fabio, Raúl, César, Santi, 
Nacho, Carlos, Richard y Luis. Carlos Andrés sustituyó a Carlos, 
Fran a José y Gustavo al lesionado Fran.

Los goles:
0-1, mn. 29.- Raúl al transformar una falta.
0-2, mn. 75.- Luis se deshace de todos los defensas que le salen al 

paso y es zancadilleado dentro del área. Raúl transforma el penal
ti.

El conjunto palentino, con buena colocación en el terreno de jue
go, controló perfectamente el partido. Aguantando atrás para con
traatacar rápidamente con unos puntas veloces y móviles, especial
mente Luis que trajo en jaque a la zaga local. Este, junto a Raúl, 
destacaron en la Peña Castilla. En el Real Burgos B el mejor fue Cu
billo.

Los resultados;

Unami-Almazán .. . 
Nunnancia-Avila .. . 
Deportiva-Vadillos. 
PALENCIA-Arévalo

2-2 
1-4 
1-1 
3-3

Magnífica carrera también de 
su hermana Nuria, que estrena
ba categoría junior con un reco
rrido de 3.200 metros, distancia 
que jamás había hecho represen
tando una incógnita para ella. 
No hay que olvidar que fue quin
ta en el Campeonato de España 
de Pruebas Combinadas. Lo 
cierto es que se mantuvo en déci
ma posición toda la prueba sin 
decidirse a marchar en cabeza al 
no confiar en sus fuerzas, ata
cando en los últimos 100 metros 
para terminar sexta.

Con los atletas del C.P.M. 
Venta de Baños también viajó 
Francisco Telmo Román, del 
Blume de Segovia y otro más a 
sumar en la lista de emigrados, 
obteniendo un meritorio puesto 
23.

Los días 6, 7, 8 y 9 de diciem
bre se jugará la segunda fase del 
trofeo organizado por el Centro 
de Tecnificación de Fútbol de 
Castilla y León.

La competición se disputará 
por el sistema de liga a una vuel
ta. Las sedes serán tres: en León 
jugarán los tres primeros clasifi
cados en la fase anterior; en Se
govia los clasificados en segundo 
lugar y en Soria los clasificados 
en tercer lugar.

PALENCIA, A SEGOVIA

Las selecciones provinciales 
sub-15 y sub-17 de Palencia se 
clasificaron en la ronda anterior 
segundas de su grupo, por lo que 
jugarán en Segovia.

El día 8 se enfrentarán en Cué
llar a Zamora (a las 10, 30 los 
sub-l5yalas 12, 15 los sub-I7)y 
el día 9, en los campos de La 
Albuera de la Ciudad del Acue
ducto, a Segovia ( a las 13 horas 
los sub-15y a las 16 los sub-17).

Los jugadores convocados por

la Delegación Palentina de Fút
bol:

-Sub 17.-
Luis M. López, José M® Pérez. 

Oscar López, Rubén Fernández. 
Luis I. García y Rubén Gómez, 
del C.F. Palencia; Fabio Hernan
do. Alberto Rodrigo. Pedro Ve
gas, Eduardo Santiago y Carlos 
Vallejo, de la Peña Castilla; José 
L Pérez y José L. Díaz, del C.D. 
Villamurieí, Fernando Díez, del 
C.D. San Antonio; Carlos Cabeza, 
del C.D. Cervera; Eusebio Mata, 
del C.D. Aguilar; Emilio Rol, del 
San Telmo.

-Sub 15.-
Iván Paredes, Tomás Frechi

lla, David Gómez, Sergio Do
mínguez, Luis Cano, Antonio 
Fernández, David Herrero, Os
car López y Víctor Alvarez, del 
Palencia; José A. Cuesta, José A. 
Melero, Félix Martín, Javier Va
llejo, Emilio Pérez y Pedro Cam
poo, de la Peña Castilla; Rubén 
López, del C.D. Ave María; Raúl 
Andrés, del C.D. San Antonio.

Burgos B-P.R.D. CASTILLA ... 0-2
Peña Antonio José-Diocesano 0-0
Michelín-Quintanar

CLASIFICACION

2-2

J. G. E. P. F. C. Ptos.

1 — P.R.D. CASTILLA. 8 5 2 1 16 6 12+ 4
2.—Avila .......... . 8 5 1 2 21 12 11+ 3
3.—Vadillos ................ 8 4 3 1 15 7 11+ 3
4.—FALENCIA ....... 8 3 5 O 16 9 11+ 3
5.—Deportiva ............ 8 3 4 1 13 10 10+ 2
6.—C. Diocesano....... 8 2 4 2 8 6 8
7.—Quintanar “B' .... 8 2 4 2 17 18 8
8.—Almazán .............. 8 2 3 3 13 16 7- 1
9.—P. Antonio José .. 8 2 3 3 9 12 7- 1

10.—Michelfn .............. 8 2 3 3 7 10 7- 1
11.—Arévalo ................ 8 2 3 3 16 29 7- 1
12.—Numancia ............ 8 2 2 4 17 18 6- 2
13.—LJnami ................. 8 O 4 4 8 14 3- 5
14.—R. Burgos ’B'.... 8 1 1 6 10 19 3- 5



EL DURIO PALENTINO
EL DIA DE FALENCIA

Marles, 4 de Diciembre de 1990 DEPORTES

Juan Carlos San José Pedro Arquero Nemesio Soto José Enrique Calle

Se celebrará el 15 de diciembre

Gala del Deporte Palentino 1990
Hoy, los premiados en Ciclismo, Fútbol, Galgos en Campo, Galgos con Liebre

Mecánica, Gimnasia, Judo, Kárate, Montañismo, Natación y Pelota

Continuamos con la relación 
de premiados direciamenie por 
sus Federaciones de cara a esa 
Gala del Deporte Palentino 
1990 que se celebrará el día 15 
de diciembre, a las nueve de la 
noche, en el Hotel Europa Cen
tro de Magaz de Pisuerga.

CK:LISMO: JUAN CARLOS 
SAN JOSE ROJO

Campeón castellano-leonés de 
ciclo-cross y seleccionado por la 
Federación Territorial para par
ticipar en el Campeonato de Es
paña de esa especialidad cele
brado en Guecho.

Estuvo concentrado con la se
lección nacional juvenil de ci
clismo en La Bastiada (La Rioja) 
en marzo, compitiendo con la 
misma en Llodio (cuarto puesto) 
y Nantes.

Preseleccionado y selecciona
do para los campeonatos nacio
nales de juveniles, en la modali
dad de contra-reloj, con el equi
po autonómico. Participó en la 
modalidad de ruta, en los Cam
peonatos de España de su cate
goría, seleccionado por la Dele
gación Palentina.

Terminó en sexta posición en 
la challenge castellano-leonesa 
juvenil. Se proclamó campeón 
provincial y venció en las prue
bas de La Bañeza, Cervera de Pi
suerga y Cantalejo.

FUTBOL: PEDRO FERNANDO 
ARQUERO RODRIGUEZ

Campeón de España Juvenil 
con la Selección Territorial.

Actualmente milita en las filas 
del Real Valladolid Deportivo 
propiciando sus destacadas ac
tuaciones el debut con la selec
ción española juvenil.

GALGOS EN CAMPO: NEME
SIO SOTO CALLE

A una dilatada vida deportiva, 
y como colofón a sus más de 70 
años de galguero, consigue un 
tercer puesto con su galga “Mo
rena” en el LH Campeonato de 
España de Galgos-Copa de S.M. 
El Rey celebrado en Madrid en 
enero de 1990.

GALGOS CON UEBRE MECA- 
NICA: JOSE ENRIQUE CALLE 
TRECENO

Cuarto clasificado en la final 
del IV Campeonato de España 
de Galgos con Liebre Mecánica, 
en la distancia de 800 metros, 
con la galga “Chiqui XIII”.

GIMNASIA: COMITE ORGA
NIZADOR DEL CAMPEONATO 
DE ESPAÑA DE RÍTMICA

Galardón dirigido a todas las 

personas que colaboraron con la 
Delegación Provincial de Gim
nasia en la organización y desa
rrollo del Campeonato de Espa
ña de Gimnasia Rítmica Depor
tiva celebrado en Palencia.

JUDO: M* ’TERESA RODRI- 
GUEZ ESCUDERO

Cinturón negro primer dan. 
Director-técnico de la Delega
ción Palentina de Judo. Miem
bro de la Asamblea Provincial. 
Integrante del Club La Salle.

KARATE: MILAGROS NIETO 

REQUEJO

Cinturón marrón de kárate, 
comenzó la practica de este de
porte en 1981. Destacando sobre 
todo en la modalidad de kumite 
o combate en la que ha obtenido 
numerosos premios a nivel re
gional llegando a participar la 
temporada 83-84 en los Cam
peonatos de España.

En la temporada 89-90, feliz
mente recuperada de una lesión, 
participa con su club, el Gimna
sio Okinawa, en el Campeonato 
Regional por equipos celebrado 
en Salamanca, compartiendo 
con sus compañeras M® Goretti 
García y Nuria Isabel Rodríguez 
el primer puesto.

Milagros desea hacer extensi
vo el premio a su entrenador

Emilio Martínez y a sus compa
ñeras de equipo.

MONTAÑISMO: ANGEL VI- 
LLAN POLO

Como montañero ha formado 
parte de la Expedición Agujas de 
Garmi (Malí-Africa) en noviem
bre de 1989: Vía del Cinema al 
Wangel de Budú, Vía Vuelva 
Usted Mañana al Kaga Tondo, 
Vía Espolón Norte al Kaga Ton
do, Vía Garmi Air Lines ai Kaga 
Tondo y apertura variante de en
trada a la Garmi Air Lines.

La actividad desarrollada 
como director de la Escuela Pa
lentina de Alta Montaña; crea
ción y puesta en marcha del ro- 
códromo artificial del Frontón 
Municipal; creación, junto al Pa
tronato Municipal de Deportes, 
de la Escuela Municipal de Esca
lada Deportiva; organizador del 
III Campeonato Regional de Es
calada Deportiva celebrado en 
nuestra ciudad en septiembre de 
este año.

NATACION: MONICA GON
ZALEZ DURANTEZ

Campeona provincial de 
1.500 m.l., 800 m.1., 100 m. bra
zas, 200 m. braza, 200 m. estilos 
y 400 m. estilos. Campeona re
gional de su edad en 200 m. ma
riposa y 200 m. estilos.

Seleccionada por Castilla y

León para los Campeonatos de 
España por Autonomías celebra
dos en Barcelona. Participante 
en el Torneo Internacional de 
Oporto y Fiset de Andorra.

Ganadora del trofeo Alonso 
Enciso de Valladolid. Clasifica
da para los Campeonatos Nacio
nales por Edades celebrados en 
Mérida. Participante en distin
tos trofeos regionales así como 
en los de Vigo y Gijón.

PELOTA: ALBERTO LAIZ LEDES
MA

En el Campeonato de España 
de Clubs de Segunda Categoría 
participó por el Club Palentino 
de Pelota en Pala Corta, consi
guiendo quedar primeros del 
grupo clasificándose para las fi
nales. Consiguiendo el ascenso a 
1* Categoría en el mencionado 
campeonato.

Es campeón provincial 1990 
de frontenis y paleta.

En el Campeonato Regional 
de Pelota quedó segundo y fue 
seleccionado para participar en 
el Campeonato de España de Fe
deraciones de Primera Categoría 
por la Castellano-Leonesa. Que
dando campeones y ascendien
do a División de Honor.

En la actualidad compite con 
el Club Palentino de Pelota en el 
Campeonato de España de 
Clubs de Primera Categoría ob
teniendo buenos resultados.

M.* Teresa Rodríguez Milagros Nieto Angel Villán Mónica González Alberto Laiz

2022
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El presidente de la Junta participará en la 

Asamblea General de las Regiones de Europa
Sánchez Reyes cree que existen 
impedimentos legales para disolver

Posada propondrá en Estrasburgo 

la creación de un Senado europeo

las Cortes regionales en mayo

VALLADOLID (ICAL).

El I Congreso ordinario de 
Democracia Regionalista, cele
brado este fin de semana en Va
lladolid, ha elegido presidente 
del nuevo partido político al ex 
centrista Adolfo Sánchez, hasta 
ahora presidente de la comisión 
gestora que dirigía esta forma
ción desde que hace medio año 
inició su andadura en el panora
ma político regional con un acto 
público en Medina del Campo.

El Congreso eligió a los 15 
miembros que forman la comi
sión ejecutiva regional, entre los 
que figuran ex militantes de 
otros partidos de corte regional y 
centrista. Otro 10 puestos de la 
comisión ejecutiva se reservan 
para la incorporación de los re
presentantes de las provincias de 
la Comunidad que todavía no 
cuentan con agrupación propia.

El nuevo partido se declara 
"regionalista y democrático”, de 
izquierda en lo económico, so- 
cíalmente de centro y conserva
dor en educación y cultura. 
Como objetivos de su programa 
Democracia Regionalista se pro
pone la defensa de la Comuni
dad de Castilla y León y la recu
peración de la presencia que 
tuvo en la vida nacional, en línea 
con el movimiento regeneracio
nista castellano de finales de la 
pasada centuria.

Democracia Regionalista sur-

Posada teme que los nuevos partidos resten votos al PP______

El ex-centrista Adolfo Sánchez, elegido 
presidente de Democracia Regionalista
VALLADOLID (ICAL).

El presidente de la Junta, Je
sús Posada, propondrá la crea
ción de un Senado europeo en el 
discurso que pronunciará maña
na miércoles ante la Asamblea 
de las Regiones de Europa 
(ARE), que se reúne en Estras
burgo.

Posada, que asistirá a esta 
asamblea acompañado por los 
consejeros de Economía y Ha
cienda, Miguel Pérez Villar, y de 
Agricultura y Ganadería, Fer
nando Zamácola, intervendrá en 
la sesión de debate de la estrate
gia política de la ARE, en la que 
definirán las propuestas para la 
participación de las regiones en 
el proceso de decisiones de la 
Comunidad Europea.

Esta propuesta del presidente 
del Gobierno regional irá acom
pañada por otra en la que se pide 
la participación de las regiones

Jesús Posada

gió en el mes de mayo último 
como respuesta al desencanto 
político que vive la sociedad de 
Castilla y León, y está promovi
da fundamentalmente por ex 
militantes de los partidos cen
tristas y regionalistas existentes. 
Defiende un regionalismo de 
centro y mantiene relaciones con 
grupos regionalistas de otras co
munidades para alcanzar una 
confederación de partidos regio
nales como plataforma para la 
actuación conjunta en los foros 
nacionales e internacionales.

El nuevo partido, que tiene ya 
varios centenares de afiliados, se 
presentará en solitario a las elec
ciones autonómicas y municipa
les y asegura que presentará can

en el Consejo de Ministros de la 
CE en todas aquellas cuestiones 
que afectan a temas en las que 
tienen competencias.

La delegación castellano-leo
nesa presentará también el ba
lance de las actividades desarro
lladas por el grupo de trabajo de 
"Mundo rural y agricultura de 
montaña”, del que es coordina
dora desde la anterior asamblea 
general, celebrada en Viena, y el 
programa de trabajo de este gru
po para 1991.

La asamblea general de la 
ARE, que se celebrará en el He
miciclo del Palacio de Europa de 
Estrasburgo, reunirá durante los 
días 5 y 6 de diciembre a repre
sentantes de gran parte de las 
Comunidades autónomas y re
giones de Europa, con el objeto 
de estudiar la política a aplicar 
en relación con instituciones 
como la Comunidad Europea, el 
Consejo de Europa y la Confe

didaturas en todas las provincias 
de la Comunidad.

POSADA PREOCUPADO

Sobre la anunciada participa
ción de Democracia Regionalis
ta en las elecciones autonómi
cas, el presidente de la Junta de 
Castilla y León, Jesús Posada, ha 
manifestado a ICAL su preocu
pación por la incidencia que este 
partido y otras candidaturas 
agrarias pueden tener en el elec
torado de centro-derecha, que 
disputarán el voto al PP.

Posada se muestra preocupa
do por la ascensión de los parti
dos regionalistas -como el re
ciente caso de Unidad Alavesa 
en el País Vasco- y asegura que 
si el PP no es capaz de reco^r 
las aspiraciones de los ciudada
nos de Castilla y León se corre el 
ries^ de que surjan grupos y 
movimientos, pequeños en nú
mero pero decisivos a la hora de 
restar votos a los grandes parti
dos de centro-derecha.

Antonio Garrosa, secretario 
regional del CDS de Castilla y 
León, también considera que 
esta nueva formación regionalis
ta puede influir de forma negati
va "aunque no mucho” en el 
electorado de su partido, habida 
cuenta de que varios de sus diri
gentes proceden del CDS.

rencia sobre Seguridad y Coope
ración.

En este sentido, se debatirá el 
balance y perspectiva de futuro 
del consejo consultivo de la CE, 
la representación de las regiones 
en el seno del Consejo de Europa 
y su papel en la nueva organiza
ción del continente europeo.

La cooperación intrarregional 
ocupará también un apartado es
pecial en el desarrollo de la 
asamblea, tanto en lo que se re
fiere al actual marco comunita
rio y del Consejo de Europa, 
como en el papel de las regiones 
en los países del Este.

La asamblea celebrará una se
sión extraordinaria en la que se 
planteará el proyecto de modifi
cación de los estatutos de la ARE 
para posibilitar el ingreso de las 
regiones de los países de Europa 
oriental.

BURGOS (ICAL).

El presidente de las Cortes de 
Castilla y León, Carlos Sánchez- 
Reyes, manifestó ayer en Burgos 
sus dudas sobre la posibilidad le
gal de celebrar las elecciones au
tonómicas y municipales el pró
ximo 26 de mayo, ya que el man
dato de los procuradores regio
nales expira el 2 de julio y, por lo 
tanto, no se podría disolver la 
cámara legislativa de la Comuni
dad hasta esa fecha.

Sánchez Reyes considera que 
existen serios impedimentos le
gales para disolver los parlamen
tos autonómicos el 26 de mayo 
de 1991. El presidente del Legis
lativo regional señaló que "no 
^á nada claro que se puedan 
disolver las Cortes de Castilla y 
León ni otros parlamentos regio
nales, porque está claro que los 
procuradores tienen un manda
to de .4 años y ese mandato ter
mina el 2 de julio”.

No obstante, tanto la disolu
ción de la cámara como su per
manencia hasta el 2 de julio 
plantearía problemas, según 
Sánchez Reyes, ya que si el Par
lamento regional no se disuelve 
los procuradores podrían plan
tear en plena campaña electoral 
preguntas o iniciativas que influ
yesen en el propio proceso de las 
elecciones.

Esa situación haría peligrar 
también el principio de igualdad 
ante las elecciones establecido 
por la Ley, ya que los procurado
res en pleno ejercicio que se pre
sentan como candidatos ten
drían ventaja sobre los nuevos 
candidatos que no proceden de 
la cámara, según el presidente de 
las Cortes regionales.

Posada inauguro la travesía 
de Medina de Rioseco a 
Villarramiel (Palencia)
VALLADOLID (ICAL).

El presidente de la Junta de 
Castilla y León, Jesús Posada, 
asistió ayer a la inauguración de 
la travesía de Medina de Riose
co a VILLARRAMIEL, en la 
que la Junta ha invertido 5 mi
llones de pesetas durante este 
año.

Posada, además de inaugurar 
esta travesía que descongestiona 
el tráfico rodado en dirección a 
FALENCIA, aprovechó su es
tancia en Medina de Rioseco 
para visitar las obras de rehabili
tación de la iglesia de Santa Ma
ría de Mediavilla y del Teatro 
Principal y las obras de una esta
ción de autobuses que realiza la 
Junta en esta localidad vallisole
tana.

La terminal de autobuses de 
Medina ha supuesto una inver

Sánchez Reyes

Sánchez Reyes, que participó 
en Burgos en una conferencia- 
coloquio sobre la Carta Magna y 
el estatuto de Autonomía con la 
que se abrieron los actos conme
morativos del "Día de la Consti
tución", se mostró optimista so
bre la obtención de una amplia
ción del "techo autonómico" de 
Castilla y León en la próxima 
Legislatura.

El presidente de las Cortes re
gionales se manifestó partidario 
de un pacto de Estado y de un 
consenso institucional para lle
var adelante el proceso y consi
dera que el momento político ac
tual es el oportuno para avanzar 
en esta línea, ya que todas las 
fuerzas apoyan la idea. Sánchez 
Reyes considera que ha llegado 
la hora en que, aunque con retra
so, las autonomías del artículo 
143 asuman competencias am
plias.

La Comunidad debe asumir, 
según el presidente del Parla
mento regional, plenas compe
tencias en materia de educación 
y se debe trabajar en otros ámbi
tos para cerrar el proceso de 
transferencias.

sión de 11,7 millones de pesetas, 
mientras que en la restauración 
del Teatro Principal se han in
vertido 5,5 millones. Durante 
los dos últimos meses han sido 
adjudicadas las obras de rehabi
litación de la cubierta de la igle
sia de Santa María de Mediavi
lla, que forman parte de una ac
tuación más amplia con un pre
supuesto de 62 millones.

El presidente de la Junta de 
Castilla y León, durante su es
tancia en Medina de Rioseco 
inauguró la exposición itineran
te sobre el Canal de Castilla, ins
talada en las dependencias mu
nicipales, que ya ha recorrido 
otras localidades de Burgos y 
FALENCIA, con la que se pre
tende rendir un tributo a los 
creadores de esta obra de inge
niería que tanto ha significado 
para la región.
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Numerosos especialistas participaron en las 
Jornadas sobre Minería celebradas en la 
localidad de Tremor
Expertos en minería manifiestan su preocupación 
por la reconversión del sector

El presidente del FORPPA anuncia 
compensaciones para las regiones 
desfavorecidas en materia agraria

LEON (ICAL).

Los participantes en las Jorna
das sobre Minería, que durante 
el mes de noviembre se han cele
brado en la localidad berciana 
de Tremor de Arriba, expusie
ron ayer por la tarde su preocu
pación por las consecuencias de 
la reconversión que está llevan
do a cabo la Administración en 
las cuencas mineras, y tas con
clusiones obtenidas en las distin
tas sesiones de trabajo.

Durante las diversas jomadas 
se han analizado distintos secto
res que afectan a la minería, des
de los recursos del mercado 
energético, la influencia de la 
minería en el medio ambiente, la 
seguridad y las enfermedades en 
el mundo de la minería.

Uno de los principales puntos 
de análisis estudiados han sido 
las alternativas en las cuencas 
mineras afectadas por la recon
versión que está llevando a cabo 
la Administración central. Los 
participantes han abogado por 
un compromiso entre las empre
sas, los trabajadores y las institu
ciones para evitar que las cuen

cas mineras sean abandonadas 
en los próximos años.

La reconversión minera sin 
soluciones alternativas supon
drá un importante golpe para la 
economía leonesa, según los 
afectados, a pesar de que la Ad
ministración ha repetido nume
rosas veces que los efectos de la 
reconversión no serán tan trau
máticos (»mo se da entender.

En las conversaciones mante
nidas durante la celebración de 
estas jomadas se ha incidido en 
la necesidad de que las distintas 
administraciones implicadas en 
la reconversión coordinen sus 

actuaciones para conseguir ma
yor eficacia.

La iniciativa de celebrar estas 
jornadas mineras partió del 
Ayuntamiento de Igüeña. El al- 
c£üde de esta localidad y diputa
do provincial, Laudelino Gar
cía, expuso durante la ceremo
nia de clausura la necesidad de 
que la actual Ley de Minas sea 
sustituida por otra norma que 
impida la transmisión de conce
siones en múltiples contratos de 
subarrendamiento, ya que en su 
opinión esta actitud tiene un 
efecto negativo a la hora de ajus
tar los beneficios y la rentabili
dad de las explotaciones.

La nueva ley deberá impedir 
la transmisión indiscriminada 
de concesiones de unos empresa
rios a otros.

El acto de clausura contó con 
la presencia del director general 
de Minas, Enrique García Alva
rez, y la delegada de la Junta de 
Caslilla y León, Isabel Carrasco. 
Al acto asistieron también las 
máximas autoridades provincia
les.

SEGOVIA (ICAL).

El presidente del Fondo de 
Ordenación y Regulación de 
Productos y Precios Agrarios 
(FORPPA), Femando Méndez, 
anunció en la localidad segovia
na de Turégano que las autorida
des agrarias españolas tienen di
señado un sistema de compensa
ciones para el supuesto de que el 
Acuerdo General de Aranceles y 
Comercio (GATT) resulte perju
dicial para el sector agropecua
rio español.

En este sentido. Femando 
Méndez se mostró optimista 
ante las posibilidades de España 
y, en concreto de Segovia. "Sego
via puede mirar al futuro con es
peranza", comentó. La calidad 
de los productos del agro sego
viano y la existencia de unas ex
plotaciones bien dimensionadas 
fueron los argumentos de su pro
nóstico favorable.

Femando Méndez manifestó 
también que "junto al sistema de 

Fomento construirá 115 
viviendas de promoción pública 
en siete localidades de la región

compensaciones se ha diseñado 
un programa de abandono defi
nitivo de tierras que serían desti
nadas a la ^forestación. Si algo 
tiene futuro en Europa es aque
llo que lleve el sello de cali
dad”.

Las compensaciones previstas 
se centrarían en las regiones y 
colectivos más desfavorecidos. 
La propuesta que actualmente 
debate el GATT en materia 
agraria supondría la reducción 
en un 30 por KX) de las ayudas 
que la agricultura recibe en to
dos aquellos países presentes en 
las conversaciones, incluidos to
dos los comunitarios.

El presidente del FORPPA 
acudió el pasado fin de semana a 
la Feria de maquinaria de San 
Andrés que se celebró en la loca
lidad segoviana de Turégano, 
donde pronunció una conferen
cia sobre ”La agricultura y la ga
nadería ante el riesgo del merca
do único del 93”.

El presidente provincial criticó «las corruptelas de 
poder personal» existentes en el partido

Los dos sectores del PSOE de 
Valladolid aprueban por unanimidad la
ponencia marco de su congreso
VALLADOLID (ICAL).

Los dos sectores que dividen 
al PSOE en Valladoüd, oficialis
tas y críticos, aprobaron por 
unanimidad la ponencia marco 
que presentarán al congreso pro
vincial de enero, que marcará las 
pautas de los programas electo
rales para las autonómicas y mu
nicipales. El documento -elabo
rado por representantes de las 
dos tendencias- puede servir de 
base para acercar a los dos secto
res, según reconoció su presiden
te provincial, Manuel Gonzá
lez.

LUCHA PERSONAL

El ex-teniente de alcalde de 
Valladolid, Manuel González, 
junto con el senador Juan Anto
nio Arévalo, encabezan el sector 
oficial enfrentado al de "los car
gos públicos”, grupo liderado 
por el alcalde de Valladolid, To
más Rodríguez Bolaños, el euro
diputado Juan Colino Salaman
ca y el secretario regional del 
PSCL-PSOE, Jesús Quijano. La 
lucha interna en el Partido So
cialista vallisoletano es más per
sonal que ideológica.

El presidente provincial del 
PSOE considera "lógicas e inclu
so buenas las guerras internas 
porque en un partido se está 
para asumir poder", pero criticó 
"las corruptelas de poder perso
nal” y concebir éste "corno un 
señorío de cortijo” Manuel 
González cree necesario en el 
PSOE "quitarse de encima cual
quier guardapolvos que esconda 
personalismos desmesurados”.

Para el representante del sec
tor Oficial, la unidad del partido 
"no puede estar en que los baro
nes se pongan más o menos de 
acuerdo a la hora de elaborar las 
candidaturas, sino que hay que 
elaborar un programa y buscar 
personas capaces de trabajar en 
equipo, que den respuestas pro
fesionales a los problemas. ”De 
ahí saldrá la persona que deba 
encabezar la lista”, añadió.

Manuel González dijo que 
"no me quiero ni plantear" ser el 
candidato del PSOE a la alcaldía 
de Valladolid en sustitución de 
Tomás Rodríguez Bolaños y re
cordó que desde la Ejecutiva 
provincial "apoyamos critica
mente” al grupo municipal so

cialista. González considera que 
el cabeza de lista debe ser una 
persona que aglutine adhesio
nes, con capacidad de decisión y 
gestión y que sea dialogante, sin 
que importe el DNI o el historial 
en el partido. En opinión de Ma
nuel González, "Rodríguez Bo
laños ha demostrado esas carac
terísticas" aunque recordó la ne
cesidad de cambiar de equipo 
municipal.

PONENCIA.

Manuel González, que afirmó 
que en Valladolid "no hay gue- 
rrismos”, indicó que sí existe 
una excesiva burocratización en 
sus relaciones con la sociedad, 
que quiere ser solventada con la 
ponencia que se ha aprobado.

Este documento, según indi
có, aplica las resoluciones del 
congreso federal, unifica los cri
terios de los dos sectores, mues
tra una apertura hacia la socie
dad y servirá de base al progra
ma electoral. Ahora será enmen
dado por las asambleas locales 
para su aprobación durante el 
congreso, que se celebrará el 12 y 
13 de enero.

VALLADOLID (ICAL).

La Consejería de Fomento ha 
adjudicado a diversas empresas 
la construcción de I 15 viviendas 
de protección oficial y promo
ción pública en diversas locali
dades de la región, que suponen 
una inversión total de 600 millo
nes de pesetas.

La adjudicación de estas 11S 
viviendas se efectuó el pasado 
30 de noviembre a través de la 
Dirección General de Vivienda 
e Infraestructura Urbana y se in
cluyen en el plan de construc
ción de viviendas unifamiliares 
o en bloques adosados de 2 plan
tas con los que se intenta respe
tar el tipo de construcción exis
tente en las zonas rurales.

En Renedo de Esgueva (Valla- 
dolid) se construirán 10 vivien
das en dos bloques adosados, cu
yas obras han sido adjudicadas a 
la empresa TECONSA en la can
tidad de 74 millones.

La empresa PLANNER S.A. 
construirá 22 viviendas en 
Fuentepelayo (Segovia), con un 
importe de obra de 120 millo
nes, yotras 15 en Guisando (Sa
lamanca), con un presupuesto de 
84 millones de pesetas, que tiene 
una superficie útil construida 

i que oscila entre 75 y 84 metros 
cuadrados.

En la localidad de Saucelle 
(Salamanca) se construirán 20 
viviendas, en hileras de 2 plan
tas, que han sido adjudicadas a

la empresa Mirón Gutiérrez en 
103 millones de pesetas.

Otras 3 localidades de la pro
vincia de Avila se beneficiarán 
de este programa de la Conseje
ría de Fomento.

VALLADOÜD 

Entregado el cheque de 
1.200 millones de un 
premio de la Bonoloto
VALLADOLID (EFE).

El delegado territorial de Va
lladolid del Organismo Nacional 
de Loterías y Apuestas Mutuas 
del Estado, José Luis Pérez San
chis, hizo ayer entrega, en un ho
tel de Valladolid, del cheque por 
importe de 1.202.758.515 ^se
tas correspondiente al premio de 
la Bonoloto del 18 de noviembre 
pasado.

Él cheque fue recogido por 
Miguel Angel Martín Barba, di
rector del Banco Bilbao-Vizcaya 
de la población vallisoletana de 
Iscar, a cambio del boleto acer
tante perteneciente a varias per
sonas cuya identidad aún no ha 
sido revelada.

Martín Barba señaló que se 
trata de un grupo de más de 3 
personas y de menos de 10 que 
han pedido al Banco se manten
ga su anonimato, que son clien
tes del banco y que depositaron 
el boleto acertante el día 22 de 
noviembre.
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Felipe González informa a la Oposición

No hay cambios sustanciales en
Asuntos Sociales estudia 
el servicio civil voluntario

la crisis del Golfo Pérsico para las mujeres

Felipe González

MADRID (EFE).

El Gobierno considera que la 
resolución de las Naciones Uni
das que autoriza el empleo de la 
fuerza contra Irak a partir del 15 
de enero si no retira sus fuerzas 
militares de Kuwait no provoca 
ningún cambio en la actitud de 
España, por lo que no considera 
necesaria una comparecencia 
ante el Parlamento.

En este sentido se manifestó 
ayer el Presidente del Gobierno, 
Felipe González, en la reunión 
que mantuvo en el Congreso con 
los lideres de las fuerzas parla
mentarias para exponerles la po
sición del Ejecutivo ante esta 
cuestión, así como para infor
marles sobre las próximas cum
bres europeas, que se celebrarán 
en Roma.

valoración "muy positiva” de 
que el Gobierno siga consideran
do útil a la OTAN como instru
mento de "defensa de los países 
occidentales”.

La misma opinión sobre la si
tuación en el Golfo Pérsico fue 
expresada por el coordinador de 
Izquierda Unida, Julio Anguila, 
pues, a su juicio, se ha pasado de 
una situación de embargo a otra 
que "implica una acción bélica” 
a partir del 15 de enero.

Miguel Roca, portavoz del 
Grupo Catalán-CiU, consideró 
"suficientes” las explicaciones 
de González sobre el Golfo Pér
sico y añadió que el Presidente 
se ha comprometido a compare
cer ante la Cámara si hubiera 
"algún cambio de actitud del 
Gobierno”.

El diputado catalán subrayó la 
importancia de "las decisiones 
que deben adoptarse interna
mente” para afrontar el reto de 
la Unión Europea, al tiempo que 
indicó que España debe fomen
tar la creación de un organismo 
que recoja la opinión de las re
giones en la Comunidad Euro
pea.

El secretario general del CDS, 
José Ramón Caso, tampoco con
sideró necesario que González 
se explique ante el Pleno del 
Congreso, y agregó que la resolu
ción de la ONU "abre un plazo 
de paz y de negociación hasta el 
15 de enero”.

Caso indicó que el Gobierno, 
en el proceso de construcción eu
ropea, debe hacer especial hinca
pié en la "dimensión de solidari
dad” entre los Estados y las re
giones, con un incremento del 
presupuesto comunitario desti
nado "a la política de corrección 
de desigualdades” y se mostró 
favorable a la ampliación de la 
CE.

El portavoz del Grupo Nacio
nalista Vasco, Iñaki Anasagasti, 
manifestó su inquietud por "la 
lentitud en el proceso de cons
trucción europea” y agregó que 
"el diseño institucional de Euro
pa, sobre todo el Parlamento” de 
Estrasburgo quedará inconcre
to.

El ministro de Asuntos Exte
riores, Francisco Fernández Or
dóñez, los presidentes del PP, 
José María Aznar, del CDS, 
Adolfo Suárez, y del Grupo Par
lamentario Socialista, Eduardo 
Martín Toval, abandonaron la 
reunión poco antes de acabar y 
declinaron hacer declaraciones.

Matilde Fernández

MADRID (EFE).

La ministra de Asuntos Socia
les, Matilde Fernández, anunció 
ayer que su Departamento está 
estudiando un proyecto de servi
cio civil para mujeres, que ten
dría carácter voluntario.

Este proyecto, cuyas líneas to
davía están "muy verdes”, según 
dijo, podría acoger también a los 
objetores de conciencia que, ac
tualmente, deben realizar una 
prestación social en sustitución 
del servicio militar.

Matilde Fernández evaluó po
sitivamente el Plan de Igualdad 
de Oportunidades de la Mujer, 
impulsado por el Instituto de la 
Mujer en 1988 y que contempla
ba la realización de 120 actua
ciones antes de 1991.

En rueda de prensa, la minis
tra destacó que el Plan supuso la 
puesta en marcha, por primera 
vez en la Administración espa
ñola, de una política integral so
bre mujer, en la que han estado 
implicados 11 Ministerios.

También, dijo, se desarrolla
ron los servicios y recursos desti

nados a las mujeres en situación 
de dificultad social, y se apoya
ron las asociaciones de mujeres y 
las organizaciones no guberna
mentales que trabajan para la 
mujer, a las que se concedieron 
más de 1.300 millones de pese
tas en subvenciones este año 
frente a los 200 que se habían 
otorgado en 1988.

Esta política logró además la 
sensibilización de la administra
ción respecto a la igualdad de la 
mujer, y asi 8 comunidades au
tónomas desarrollarán su propio 
plan de igualdad y se configura
ron comisiones específicas sobre 
mujer en el Parlamento español 
y en el seno de la Federación de 
Municipios, y la sensibilización 
de la sociedad, a través de diver
sas campañas.

Aunque señaló que "en la cu
neta han quedado sólo 3 actua
ciones”, referentes a la posibili
dad de que el español pueda ele
gir como primer apellido el pa
terno o el materno, y al 
endurecimiento de las penas co
rrespondientes al delito de estu
pro y de inducción a la prostitu
ción, reconoció que todavía 
existen carencias importantes en 
el campo del trabajo y la educa
ción para conseguir la igualdad 
real.

La ministra de Asuntos Socia
les y la directora del Instituto de 
la Mujer, Carmen Martínez Ten, 
inauguraron ayer en el Museo 
del Ferrocarril de Madrid una 
jomadas de evaluación del Plan 
para la Igualdad de Oportunida
des de la Mujer, en las que parti
ciparán representantes de las 
Comunidades Autónomas y los 
diferentes departamentos minis
teriales.

Los dirigentes de los Grupos 
Catalán y Centrista manifesta
ron después de la reunión con 
González que no consideran ne
cesaria una nueva comparecen
cia de González en el Congreso 
sobre la crisis del Golfo Pérsico, 
mientras que los representantes 
de los Grupos Popular e Izquier
da Uñida la creen conveniente.

El portavoz del Grupo Nacio
nalista Vasco, Iñaki Anasagasti, 
no se pronunció sobre la cues
tión del Golfo y el del Grupo 
Mixto, el diputado de Unión Va
lenciana, Vicente González Li
zondo, abandonó la reunión mi
nutos después de iniciada en so
lidaridad con los otros partidos 
que integran su grupo, que no 
fueron convocados.

Rodrigo Rato, portavoz del 
PP, pidió una comparecencia de 
González en el Congreso antes 
de fin de año ^ue no sea coinci
dente con la prevista tras la cum
bre de Roma-, ya que "la resolu
ción histórica" de la ONU supo
ne una situación distinta en d 
Golfo a la que existía en sep
tiembre.

Sobre la pasada reunión de la 
CSCE, en París, Rato hizo una

1.130.000™
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Un millar de labradores españoles acudieron a la convocatoria contra 

la reducción de las subvenciones a la Agricultura

Más de ciento veinte mil agricultores

Desde que llegó Fraga

Almunia destaca la 
colaboración de la Xunta 
con el Gobierno central

europeos se manifestaron en Bruselas 

ante la sede del GATT

Ke 1^

Madrid, (ICAL7C.A.).-Unos 
ciento veinte mil agricultores, 
un millar de ellos españoles, se 
manifestaron en Bruselas ante la 
sede del Acuerdo General sobre 
Aranceles y Comercio, GATT, 
contra la reducción de las sub
venciones a la agricultura y la ga
nadería europeas, fijada en un 
30 por ciento por los ministros 
de la CEE.

Esta multitudinaria manifes
tación fue convocada por las or
ganizaciones profesionales agra
rias de la CEE, como la COPA, 
COGECA y CEJA.

Los agricultores españoles se 
trasladaron a Bruselas en auto
cares, en coche particular e, in
cluso, en avión, en respuesta a la 
convocatoria de las organizacio
nes agrarias españolas -ASAJA, 
COAG, UPA y COPAGRO-, 
miembros del Comité de Orga
nizaciones Profesionales Agra
rias de la CE (COPA) y de la Or
ganización Europea de Coopera
tivas (COGECA).

Las organizaciones agrarias 
españolas han presentado la pro
puesta más radical y exigen, con 
su presencia en la manifesta
ción, que sea retirada la pro
puesta comunitaria de limitar la 
reducción de las subvenciones al 
campo en un 30 por ciento.

El temor de los agricultores 
europeos, y fundamentalmente 
de los españoles, a las decisiones 
de la Ronda Uruguay del GATT 
no es infundado. La propuesta 
de reducción del 30 por ciento 

de las subvenciones al campo es 
considerada como el punto de 
partida de las negociaciones.

Representantes de las organi
zaciones agrarias españolas afir
man, ”ya sin una nueva cesión, 
la aceptación de la propuesta co
munitaria supondría la desapa
rición del modelo de agricultura 
europeo, basado en la explota
ción familiar agraria y tendrá 
imprevisibles consecuencias 
para una economía como la es
pañola, basada en gran medida 
en la agricultura (que ocupa a un 
12,5 por ciento de la población 
activa) y en la agroalimenta
ción”.

Por otra parte, la propuesta 
comunitaria de reducción del 30 
por ciento de las subvenciones a 
la agricultura es considerada 
muy insuficiente por los Estados 
Unidos y la mayor parle de los 
países de América Latina, que 
hablan de competencia desleal.

Sin embargo, con esta masiva 
demostración de fuerza las orga
nizaciones agrarias europeas 
pretenden ejercer presión sobre 
la CE para que ésta defienda sus 
intereses ante la conferencia fi
nal del GATT, y que no se ceda a 
las posturas de Estados Unidos y 
de los países del denominado 
Grupo de Cairns, que pretenden 
una reducción de las ayudas de 
hasta el 90 por ciento ya que 
"ello supondría el fin del modelo 
de agricultura europeo”.

Rumores de fracaso

Nadie quiere hablar de fraca

so de esta última ronda de nego
ciaciones cuya duración será de 
una semana. Mientras, el secre
tario de Comercio español, pre
sente en las negociaciones, se 
muestra optimista y espera que 
"la cordura y la conciencia de las 
pérdidas si realmente la ronda 
fracasase, sirva para poder avan
zar en las negociaciones”.

No son sólo los agricultores 
quienes se muestran contra la re
ducción de las subvenciones. 
Representantes de la Confedera
ción de Industrias Agroalimen
tarias de la CE (CIAA) señaló 
que algunas peticiones de las 
prinripales contratantes del 
GATT en el capítulo agrícola, ta
les como Estados Unidos, tratan 
directamente de reducir la capa
cidad de competencia de un gran 
número de industrias agroali
mentarias comunitarias”.

Por su parte, organizaciones 
no gubernamentales celebran 
durante esta semana un conjun
to de acciones agrupadas bajo el 
nombre de ”GATTastrofe”. El 
objetivo es sensibilizar a la opi
nión pública mundial del peligro 
de "recolonización del Tercer 
Mundo”, que representaría la 
extensión de las reglas del co
mercio mundial a la agricultu
ra.

Sin embargo, frente al escepti
cismo de estas posturas, el Mi
nisterio de Agricultura español 
muestra un cierto optimismo 
ante un acuerdo que "incluye 
fuertes compensaciones para las 
zonas desfavorecidas".

J. Almunia Fraga

Santiago de Compostela, 
(EFE).-El ministro para las 
Administraciones Públicas, 
Joaquín Almunia, destacó 
ayer la colaboración existen
te entre el Gobierno Central 
y la Xunta de Galicia desde 
que Manuel Fraga Iribarne 
asumió la presidencia del 
Gobierno gallego.

Según Almunia, en los últi
mos nueve meses "las rela
ciones entre ambas adminis
traciones fueron muy fructí
feras" y destacó la reunión 
celebrada ayer por la Comi
sión de Cooperación en la 
que -dijo- se lograron más 
acuerdos de los que en princi
pio había previstos.

En la reunión, celebrada en 
el edificio administrativo de 
San Caetano, los represen
tantes del Gobierno Central y 
de la Xunta de Galicia, acor
daron retirar trece conflictos 
planteadqs por ambas admi
nistraciones, por supuesta in
constitucionalidad o por pro
blemas de competencias.

En este sentido, Almunia 
apuntó que, además de reti
rar estos recursos, también se 
evitaron otros como el del 
cangrejo real, sobre el que in
dicó que la Administración 
Central no pondrá ningún 
tipo de problema.

El titular de la Xunta expli
có que, no obstante, se man
tienen algunos conflictos, 
pero añadió que espera-que 
en próximas reuniones se lle
gue a un acuerdo entre el Go
bierno Central y el gallego 
que facilite también la retira
da.

Antes de esta reunió existía 
entre la Xunta de Galicia y el 
Gobierno Central un total de 
40 conflictos de competen
cias e institucionales, de los 
cuales 25 habían sido inter
puestos por la Xunta y los 15 
restantes por la Administra
ción Central.

Almunia y Fraga coincidie
ron en calificar como muy 
buenas las relaciones actuales 
entre las dos administracio

nes y agregaron que confían 
en que continúe la colabora
ción y cooperación Madrid- 
Santiago, porque -según Al
munia- esto es lo que el Go
bierno Central propugna con 
todas las Comunidades Autó
nomas.

Fraga y Almunia decidie
ron que estas reuniones de la 
Comisión de Cooperación 
Administración Central- 
Xunta de Galicia, se celebren 
cada tres meses, alternativa- 
mente en Madrid y Santia
go.

Los integrantes de la Co
misión de Cooperación ex
presaron su satisfacción por 
la firma del protocolo que 
contempla la construcción de 
las autovías gallegas y por la 
autorización de Hacienda 
para que el Parador de Turis
mo de Portomarín pare a la 
Comunidad Autónoma de 
Galicia.

Sobre el Año Jacobeo los 
representantes de la Admi
nistración Central informa
ron del plan de actuaciones y 
sobre la propuesta de crea
ción, a través de un decreto 
del Gobierno Central, del 
"Consejo Jacobeo 1993” 
para llevar a cabo dichas ac
ciones.

La Xunta expuso su pro
puesta de que el Gobierno 
Central presente ante las 
Cortes Generales, un proyec
to de ley reguladora de los be
neficios fiscales aplicables al 
Año Santo Compostelano de 
1993, para la financiación del 
Jacobeo-93.

Además del presidente de 
la Junta y del ministro para 
las Administraciones Públi
cas, participaron en esta reu
nión, entre otros altos cargos, 
el conselleiro de la Presiden
cia, Dositeo Rodríguez; los 
titulares de la COTOP, José 
Cuiña; Educación, Juan Pi
ñeiro; y Pesca, Enrique Ló
pez Veiga; el secretario de Es
tado para la Administración 
Territorial, José Francisco 
Peña y el delegado del Go
bierno en Galicia, Domingo 
García Sabell.
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V Centenario

El Rey Don Juan Carlos 
visitó las naves del 
Descubrimiento

Barcelona, EFE).-El R^ D. 
Juan Carlos visitó ayer la Nao 
Santa María y las carabelas Pin
ta y Niña, réplicas de las utiliza
das por Cristóbal Colón en 
1492, que permanecerán atraca
das en el Puerto de Barcelona 
hasta el próximo día 17 de di
ciembre.

Durante la visita real, que se 
inició en la Nave Santa María, 
fueron explicadas ai monarca las 
características de los tres barcos 
y el programa que tienen previs
to llevar a cabo hasta 1992 las 
denominadas "Naves del Descu
brimiento”.

En el libro de honor de la San
ta María, el Rey escribió la si
guiente dedicatoria a toda la tri
pulación: ”A la Nao Santa María 
con mi mejor afecto y mi entu
siasmo para esta labor que esta
mos realizando todos, y vosotros 
más directamente, en estas tres 
naves para la conmemoración 
de los 500 años. Con mi abrazo y 
buenas singladuras”.

El monarca saludó durante su 
visita a los 62 hombres que for
man la tripulación de los barcos 
-28 en la Santa María y 17 en la 
Pinta y la Niña-, seleccionada 
entre más de 200 voluntarios de

escuelas náuticas, clubes depor
tivos y puertos de pescadores de 
toda España.

Las tres naves tienen previsto 
navegar unas 38.000 millas ma
rinas y recorrer, además de los 
puertos más importantes de Es
paña, diversos países del Medi
terráneo antes de emprender la 
travesía del Atlántico en 1992.

La travesía atlántica de las 
tres naves durará entre 30 y 50 
días, dependiendo del estado del 
mar y el tiempo, ya que se trata
rá de emular en todo lo posible el 
viaje de Colón, según explicó el 
comandante de la Nao Santa 
María, Santiago Bolibar.

Las naves, cuyo diseño y cons
trucción se ha prolongado casi 
siete años, llegarán al puerto de 
Nueva York el 4 de julio de 1992 
y desde allí iniciarán un recorri
do por diversos puntos de la cos
ta Oeste y Este de los Estados 
Unidos.

La Nao y las dos carabelas, 
con un coste superior a los 400 
millones de pesetas, están cons
truidas con madera similar a las 
que se empleó para las naves ori
ginales, y eUo dificultó mucho 
las obras por la escasez de artesa
nos para llevar a cabo los traba
jos.

Además de los instrumentos 
de la época, las naves llevan un 
pequeño motor para ayudar en 
las maniobras de atraque en los 
puertos, y un sistema de navega
ción por satélite y luces de posi
ción, obligatorias según las nor
mas internacionales para poder 
navegar, según Santiago Boli
bar.

En el interior de las naves se 
ha tratado de reproducir al má
ximo una nave de hace 500 años 
y uno de los pocos elementos aje
nos a esa época que se ha incor
porado es un aseo.

De los tres barcos, sólo la San
ta María dispone de un camaro

te para el almirante, en este caso 
Santiago Bolibar, que dispone 
de una cama, un armario, mesa y 
un par de sillas.

La visita de las naves a Barce
lona coincide con la celebración 
del XXIX Salón Náutico, que el 
Rey D. Juan Carlos recorrió du
rante dos horas.

La Carpa de la Sociedad Esta
tal Quinto Centenario, una de 
las novedades que este año pre
senta el Salón, fue el primer pa
bellón que recorrió el Rey tras 
saludar a las principales autori
dades, entre las que figuraba el 
secretario de Estado para la Coo
peración Iberoamericana, Luis 
Yáñez.

Este pabellón muestra tanto el

entorno social y político del siglo 
XV y, especialmente de 1492, 
año del Descubrimiento de 
América, como los proyectos 
náutico-deportívos del Quinto 
Centenario, entre ellos la copa 
América y la embarcación que 
representará a España en esa re
gata.

El presidente de la Generali- 
tat, Jordi Pujol, el delegado del 
Gobierno en Cataluña, Francesc 
Marti Jusmet; el alcalde de Bar
celona, Paqual Maragall; el pre
sidente del Parlament, Joaquín 
Xicoy, el capitán general de la 
IV Zona, José Luis Carrasco, y el 
presidente de la Feria, Enric 
Reyna, recibieron, entre otros, al 
Rey D. Juan Carlos a su Uegada 
al recinto ferial.

Elecciones sindicales: continúa la «guerra» de los resultados Camacho, duro

UGT ganó en Hostelería
Madrid, (EFE).-UGT ha ga

nado las elecciones en hostelería 
y CC.OO. es la segunda fuerza, 
según datos contabilizados por 
los dos sindicatos, una vez que el 
pasado viernes concluyó el pe
ríodo de cómputo oficial para 
este sector.

Las cifras de UGT, presenta
das ayer en rueda de prensa, se
ñalan que esta central obtiene 
7.072 delegados del total de 
13.673 que se elegían, lo que re
presenta un 51,7 por ciento.

CC.OO., según la central so
cialista, obtuvo 4.945 delegados 
(un 36,1 por ciento); el sindicato 
vasco ELA-STV, 194 (1,4 por 
ciento); la Intersindical Gallega 
CIGA, 138 (I por ciento), en el 
capítulo de "otros” figuran 920 
delegados (6,7 por ciento) y los 
no afiliados”, 404 (2,9 por cien

to).

Sin embargo, CC.OO., aunque 
concede la victoria a UGT, con
sidera que la diferencia es de 114 
delegados a favor de la central 
ugetista, puesto que ésta última 
obtuvo 4.508 representantes y 
Comisiones 4.394.

Los datos de CC.OO. indican 
también que USO ha obtenido 
237 delegados; ELA 197; CIGA, 
122; el sindicato abertzale LAB,

47; los anarquistas de CGT, 33 y 
otros, 325.

Para la central que lidera An
tonio Gutiérrez, estos resultados 
pueden verse modificados una 
vez que se "depure el fraude” y 
queden registradas todas las ac
tas.

En hostelería, donde el perío
do oficial de cómputo comenzó 
el 15 de septiembre, dos sema
nas antes que el general, se han 
computado, atendiendo a los da
tos "áe UGT, 9.048 actas y han 
votado 193.456 trabajadores, de 
un total de 550,000 empleados 
en el sector.

En los anteriores comicios de 
1986, UGT consiguió 3.997 de
legados, y CC.OO. 2.482.

El secretario de la federación 
de Hostelería de UGT, Juan 
Mendoza, dijo que estos resulta
dos indican la consolidación 
"hegemónica” del sindicalismo 
de clase, puesto que entre UGT 
y CC.OO. han conseguido casi el 
90 por ciento de los delegados en 
liza.

Igualmente, el responsable de 
Hostelería ugetista valoró positi

vamente el índice de participa
ción, cifrado en el 70 por ciento, 
en un sector con alta atomiza
ción de las empresas, con tumos 
de trabajo rotativos y sin horario 
uniforme.

Según los datos de la propia 
UGT, este sindicato gana en la 
casi totalidad de la estructura tu
rística del país, incluyendo la 
zona costera, los dos archipiéla
gos, las grandes capitales y la red 
pública de paradores.

Mendoza afirmó que, una vez 
concluidas las elecciones, "nece
sariamente nos tendremos que 
poner de acuerdo con CC.OO.” 
puesto que está pendiente de de
bate con la Administración un 
acuerdo nacional para el sector, 
que sustituya a la Ordenanza La
boral de 1944.

La federación de Hostelería de 
UGT es la única que rompió for
malmente la unidad de acción 
con CC.OO., mediante una carta 
que, a mitad del proceso electo
ral, Mendoza envió a su homólo
go de Comisiones en la que le 
acusaba de manipular un docu
mento sobre la situación del sec
tor turístico elaborado por 
UGT.

La «casa común» de la 
izquierda, una charca
4

M. Camacho

Toledo, (EFE),-E1 presidente 
de CC.OO. y miembro del Co
mité Central del PCE, Marceli
no Camacho, manifestó ayer que 
”en la España de Juan Guerra y 
Naseiro no se puede hablar de la 
casa común de la izquierda sino 
de la charca común”.

Camacho, que presentó en To
ledo su primer libro de memo
rias titulado "Confieso que he 
luchado”, agregó que "cuando se 
habla de la casa común, yo me 
pregunto qué casa común es, una 
en la que cabemos todos y se re
parten las habitaciones, o es la 
charca común de la España don
de lodo está podrido”.

Preguntado sobre la decisión 
del Gobierno de retrasar la revi
sión del catastro, Camacho dijo 
que "de esta forma, están espe
rando que se vote para que luego 
paguemos y, además, de mala 
forma".

El líder sindical, que se mos
tró partidario de que "se consul
te con la opinión pública en 
asuntos como éste, porque de lo 
contrario se cometen graves 
errores”, puso como ejemplo su 
caso particular, "una vivienda 
de renta limitada -precisó- que 
en los años 60 me costó 174.000 
pesetas y ahora ha sido valorada 
en 5,5 millones de pesetas, es de
cir, 31 veces más”.

Sobre su libro, que ha confec
cionado con la ayuda de su hijo y 
periodista Marcelo Camacho» 
dijo que es un "documento en el 
que analizo mi vida y recojo to
das mis vivencias en la lucha 
contra el franquismo, incluyen
do la estancia en prisión”.

Camacho precisó que, aunque 
es la primera obra que publica 
como memorias, sobre su vida 
se han publicado otras antes, en
tre las que destacó "Charlas en la 
prisión” y "España, una con
quista de la democracia”.
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Para los objetores de conciencia

Se crearán 11.500 plazas
de prestación social

Múgica

Declarado exento del servicio militar

Lleva 20 días encarcelado
acusado de deserción

Madrid, (EFE).-El ministro 
de Justicia, Enrique Múgica, 
anunció ayer la creación de 
11.599 plazas de trabajo, concer
tadas con 363 entidades públicas 
y privadas, para los objetores de 
conciencia que cumplan la pres
tación social sustitutoria (PSS) 
en 1991.

Múgica hizo este anuncio du
rante la firma de un convenio 
con la Cruz Roja, rubricado por 
el ministro y por la presidenta de 
esta institución, Carmen Mestre, 
que facilita 4.209 puestos de ac
tividad en esta organización 
para la prestación social sustitu
toria de los objetores de concien
cia.

Según Múgica, se cumplen los 
objetivos fijados por el Ministe
rio de Justicia para que todos 
aquellos que sean reconocidos 
como objetores de conciencia 
puedan realizar la prestación so
cial sustitutoria.

Datos facilitados por el titular 
de Justicia señalan que actual
mente hay más de 28.000 obje
tores de conciencia en situación 
de disponibilidad para realizar 
la PSS y tan sólo 1.391 en situa
ción de cumplimiento de dicha 
actividad.

Múgica manifestó que la ma
yoría de los objetores que espe
ran cumplir la PSS cumplen pró

rrogas solicitadas por ellos mis
mos a igual que si estuvieran su
jetos a las condiciones del 
servicio militar.

Preguntado por el aumento de 
insumisos en los últimos meses, 
Múgica respondió que su Minis
terio '’no reconoce esa figura” y 
los. calificó como "insolidarios 
con el cumplimiento del deber” 
si se tienen en cuenta las "am
plias posibilidades” que se les 
ofrece a quienes no desean cum
plir el servicio militar.

Ante el Consejo de Guerra que 
se celebró en Sevilla contra un 
insumiso, Múgica dijo que "con
fío en que los Tribunales actúen 
para que nadie deje de cumplir 
con su obligación”.

El convenio firmado ayer con 
la Cruz Roja se suma a otros dos 
ya en marcha por lo que el nú
mero total de plazas para objeto- 
res de conciencia concertadas 
con esta insitución suman 5.200, 
repartidas por todo el territorio 
nacional.

En la actualidad un 21,4 por 
ciento del total de objetores de 
conciencia prestan sus servicios 
en la Cruz Roja en tres tipos de 
programas: socorros y emergen
cias en el sector de Protección 
Civil, asistencia a diversos colec
tivos deficitarios y servicios sa
nitarios.

Los directores de FERE piden 
urgentemente el calendario de la LOGSE

Madrid, (EFE).-Algo más 
de 1.000 directores de centros 
educativos vinculados a la Fe
deración Española de Religio
sos de la Enseñanza (FERE) 
han pedido ”de forma urgen
te” al Ministerio de Educación 
que haga público el calendario 
de aplicación de la LOGSE, 
informó esta Federación.

Este fin de semana los direc
tores de colegios vinculados a 
la FERE se reunieron en unas

Oviedo, (EFE).-Rubén de 
la Riva González, de 22 años y 
natural de la localidad asturia
na de Pola de Lena, lleva 20 
días encarcelado en la prisión 
provincial de Oviedo acusado 
de un delito de deserción, des
pués de haber sido declarado 
exento total del servicio mili
tar por "trastorno adaptativo 
y alteración de conducta”.

Según manifestó a EFE el 
abogado que se ha hecho cargo 
de su caso en Asturias, en julio 
de 1988 el joven, que se en
contraba cumpliendo el servi
cio militar en Ceuta, obtuvo 
un permiso para asistir a la 
boda de una de sus herma
nas.

Al llegar a su localidad na
tal, su familia le encontró to
talmente cambiado, ”con fuer
tes depresiones” y al finalizar 
el permiso Rubén de la Riva se 
negó a volver a Ceuta.

Aunque su familia y la 
Guardia Civil intentaron con
vencerle para que se reincor
porara a filas, por tres veces se 
dio la vuelta una vez empren
dido el viaje, hasta que final
mente su madre le acompañó

Archivadas las diligencias

No aparecieron los restos 
mortales de «El Nani»

Madrid, (EFE).-La Fiscalía 
de Madrid ha archivado las dili
gencias abiertas tras las declara
ciones del industrial cántabro 
Valentín Ochoa, quien asegura
ba que fue el policía Antonio 
Caro quien asesinó a Santiago 
Corella, "El Nani”, y que cono
cía dónde se encontraba enterra
do el cuerpo de éste.

El fiscal jefe de Madrid, Jesús 
Silva, dijo ayer en rueda de pren
sa qué no se descarta la posibili
dad de presentar una querella 
por falsedad contra Valentín 
Ochoa.

jornadas sobre la LOGSE, 
donde "constataron que des
pués de transcurridos dos me
ses de la publicación de esta 
ley en el BOE todavía sigue sin 
conocerse el calendario de 
aplicación de la reforma”.

Asimismo, señalaron que 
"urge también la publicación 
de los contenidos mínimos se
ñalados por el Ministerio que, 
junto con los señalados por las 
Comunidades Autónomas con 
plenas competencias, son ne- 

hasta Ceuta 18 días después 
de haber finalizado el permi
so.

Una vez en Ceuta ingresó en 
el calabozo militar, del que se 
escapó para entregarse poste
riormente a las autoridades 
militares, que ordenaron un 
examen médico que le declaró 
exento total.

Posteriormente, las autori
dades militares avisaron a la 
familia del joven para que se 
hiciera cargo de él, alegando 
que su estado de salud no le 
permitía regresar sólo hasta 
Asturias.

Una vez en Asturias, el jo
ven debía presentarse cada 15 
días en el cuartel de la Guar
dia Civil, hasta que el pasado 
16 de noviembre, sin haber re
cibido notificación alguna, el 
joven fue detenido en Pola de 
Lena por la Guardia Civil y 
conducido a la prisión provin
cial de Oviedo, donde perma
nece ingresado en la galería 
número 3, junto al resto de 
presos de delitos comunes.

La detención se produjo por 
los 18 días que el joven falló

El pasado 15 de octubre Va
lentín Ochoa declaró, acompa
ñado de su abogado, ante el te
niente fiscal de la Fiscalía de 
Madrid, que "El Nani” fue asesi
nado en su presencia por el poli
cía Antonio Caro -condenado 
en la Audiencia Provincial de 
Santander por su implicación en 
el sumario de la denominada 
"mafia policial”-, y que, tras 
darle muerte, se le cortaron la 
cabeza y las manos para imposi
bilitar su identificación.

Según Ochoa, el cadáver de 
Corella fue trasladado a la finca 
del suegro de Antonio Caro, 

cesarios para que los centros 
puedan proceder a elaborar 
sus propios proyectos curricu
lares en armonía con los pro
yectos .educativos”.

Los directores mostraron su 
"inquietud” por conocer los 
requisitos mínimos que se van 
a exigir a determinados nive
les, especialmente a la educa
ción secundaria obligatoria y 
estudiaron la formación que 
será necesaria para aplicar la 
LOGSE.

de su cuartel sin permiso, deli
to por el que el juzgado militar 
número 2 de Sevilla pretende 
juzgarle.

Asimismo el tribunal mili
tar de Sevilla desestimó la pe
tición de libertad provisional 
para el joven.

El letrado encargado de la 
defensa del joven en Asturias, 
le visitó el pasado viernes en la 
cárcel de Oviedo y comentó 
que su estado "evidencia sig
nos de anormalidad y se le ve 
muy asustado, contestando a 
las preguntas simplemente 
con monosílabos”.

Por otra parte, el alcalde de 
la localidad de la que es natu
ral el joven, Enrique Fernán
dez Lobo, de IU, ha anuncia
do que Uevaria el caso ante la 
comisión de Gobierno para 
elaborar un documento de re
pulsa ante la situación que 
atraviesa el joven.

Fernández Lobo, también 
propuso a la comisión de go
bierno que mientras no se so
lucione el asunto, el ayunta
miento deje de gestionar todas 
las actividades relacionadas 
con el reclutamiento en Pola 
de Lena.

donde lo enterraron bajo una 
piscina.

Estas declaraciones motiva
ron la apertura de unas dili^n- 
cias informativas, que ahora, 
"tras las pertinentes investiga
ciones” han sido archivadas, al 
encontrarse que "no son cier
tas”.

Entre las actuaciones efectua
das por la Policía Judicial por 
orden de la Fiscalía de Madrid, 
se practicó un informe psiquiá
trico en el que se concluía que 
"podían ser ciertas sus declara
ciones”, por lo que se continuó 
la investigación.

El fiscal de Madrid explicó 
que uno de los motivos por los 
que se estima que no son ciertas 
tales declaraciones es porque, 
además del asesinato de Corella, 
Ochoa hablaba de la muerte de 
dos guardias civiles, un guarda 
jurado y una mujer de la limpie
za, ya que tales fallecimientos no 
constan en ninguna parte.

Jesús Silva indicó que no se 
había ordenado ningún rastreo 
en la finca de los suegros de An
tonio Caro, ya que la Policía Ju
dicial pudo comprobar que la 
piscina señalada por Ochoa se 
había construido con anteriori
dad a 1977, mientras que la de
saparición de ”E1 Nani” se pro
dujo en 1983.

La explicación que dio Ochoa 
para hacer estas declaraciones, 
siete años después de que ocu
rrieran los hechos, es que pade
ció una amnesia de lo ocurrido y 
que, ahora, le había vuelto la 
memoria.
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Santander, BBV y Banesto 
desmienten conversaciones para 
bajar los tipos de las supercuentas

Suspendida la cotización 
de Inmolevante ante una 
OPA de exclusión
MADRID (EFE). de los títulos de esta sociedad

MADRID (EFE).

El consejero delegado del 
Banco Santander, Rodrigo 
Echenique, descartó, en decla
raciones a EFE, la posibilidad 
de conversaciones con otras 
entidades financieras para 
proceder a una reducción con
junta de los tipos de interés de 
las llamadas "Supercuentas” o 
cuentas de alta remunera
ción.

Rodrigo Echenique, que 
ayer se trasladó a Nueva York 
por asuntos relacionados con 
la actividad internacional del 
banco, /"atiñeó, antes de em
prender el viaje, la vocación 
solitaria de la estrategia co
mercial de la entidad que pre
side Emilio Botín, cuya actua
ción se rige por ”las condicio
nes en que se mueve el merca
do”.

El gobernador del Banco de 
España Mariano Rubio hizo 
recientemente un llamamien
to a las entidades bancarias 
para mejorar sus márgenes fi
nancieros, y recomendó "pru
dencia” tras la ”fuerte caída” 
sufrida por los seis grandes 
bancos en sus márgenes de in
termediación debido a la pro

Telefónica emitirá 20.000 millones en 
obligaciones «cupón cero»
MADRID (EFE).

La compañía Telefónica firmó 
ayer una emisión de obligacio
nes de "cupón cero" (el beneficio 
se obtiene a su cancelación), por 
un importe de 20.000 millones 
de pesetas, ampliables a 30.000 
millones, y a un plazo de 15 
años.

El Banco Bilbao-Vizcaya, Ba
nesto, Hispano Americano, San
tander y Caja Madrid han actua
do como entidades aseguradoras 
en esta emisión, que ha rubrica

moción de las "supercuen
tas”.

”E1 lanzamiento de la ”su- 
percuenta” obedeció a un ob
jetivo estratégico a largo pla
zo, que es "irreversible, y ya 
entonces admitimos que su
pondría un estrechamiento del 
margen financiero, pero "te
nemos capacidad para sopor
tarlo”, dijo el consejero dele
gado del Banco Santander.

Rodrigo Echenique recordó 
que, pese a ello, en los 9 pri
meros meses de este año el 
margen financiero ha aumen
tado un 10,84 por 100 y anun
ció que ”el crecimiento final 
será superior a esa cifra”.

Señaló, también, que el ban
co actúa "pensando en el mer
cado”, y añadió que cuando la 
situación lo ha propiciado 
"hemos elevado la remunera
ción de la supercuenta” y 
cuando el precio del dinero ha 
flexionado a la baja "también 
hemos variado en el mismo 
sentido”, y ”en todas estas 
ocasiones el Santander ha ac
tuado en solitario”.

Agregó que hace 15 meses, 
cuando el Santander, dentro 
de la gran banca, fue el prime
ro en lanzar la cuenta de alta

do el consejero delegado de Tele
fónica, Germán Ancoechea.

El periodo de suscripción se 
ha establecido entre los días 14 y 
28 de diciembre, con un precio 
nominal de 50.000 pesetas por 
título, libre de gastos para el sus
criptor y a la par.

Según un comunicado difun
dido por Telefónica, la conside
ración de cupón cero y el estable
cimiento de un plazo largo de 
vencimiento permitirá al sus
criptor recuperar al decimoquin

remuneración, "dejamos claro 
que la competencia y un mejor 
servicio a los clientes constitu
yen los fundamentos básicos 
de nuestro negocio”.

"Estaría bueno que después 
de haber roto el llamado 
"pool” bancario fuéramos 
ahora a atentar contra la com
petencia de forma tan eviden
te”, precisó al ser preguntado 
por la posibilidad de que se 
hayan celebrado o puedan ce
lebrarse a corto plazo contac
tos con otras entidades para 
bajar los tipos de interés de las 
supercuentas.

Preguntado por la posibili
dad de que la guerra del pasivo 
se traslade a medio plazo al ac
tivo, Rodrigo Echenique seña
ló que la modificación de la 
política comercial en el activo, 
no supone necesariamente un 
cambio de estrategia en el pa
sivo.

Portavoces del BBV y Ba
nesto, las otras dos entidades 
financieras que han mostrado 
una mayor agresividad en la 
llamada "guerra de las Super
cuentas”, descartaron igual
mente la existencia de tanteos 
o contactos entre la gran banca 
para ir hacia una reducción de 
los tipos de supercuentas.

to año un 675 por 100 de la can
tidad invertida.

Con estas características, aña
de la nota, la emisión está dirigi
da fundamentalmente a inverso
res institucionales, aunque los 
particulares también podrán 
comprar estos títulos.

Al tratarse de bonos cupón 
cero, los intereses devengados se 
acumulan de forma que al deci
moquinto año Telefónica reinte
grará a los suscriptores el capital 
invertido más la totalidad de los 
intereses.

La Comisión Nacional del 
Mercado de Valores ha suspen
dido la cotización de Inmole
vante a petición de la propia em
presa, quien presentará una 
Oferta Pública de Adquisición 
de Acciones (OPA) para excluir 
sus títulos de la Bolsa.

Fuentes de esta empresa indi
caron a EFE que la OPA de ex
clusión, que deberá ser aprobada 
el próximo 19 de diciembre en 
una junta extraordinaria de ac
cionistas, afectará ai 25 por 100

«American Telephon and 
Telegraphi )ofrece 6.030 millones
de dólares por «NCR Corp.»
nueva YORK (EFE).

La gigante estadounidense de 
las telecomunicaciones "Ameri
can Telephone & Telegraph” ha 
ofrecido 6.030 millones de dóla
res por la quinta firma nortea
mericana de computadoras, 
"NCR Corp.", cuyo consejo de 
administración ha rechazado sus 
propuestas previas de adquisi
ción.

"NCR”, con sede en Dayton 
(Ohio), dijo que no se dejaría 
"intimidar" por el hecho de que 
"AT&T" haya hecho pública la 
oferta al estancarse las conversa
ciones iniciadas a mediados del 
mes pasado.

Sin embargo, la divulgación 
de la propuesta aumentará pro
bablemente las presiones sobre 
la dirección de "NCR” para rea
nudar las negociaciones, advir
tieron los expertos.

"Si no puede negociarse un 
precio aceptable para NCR, en
tonces la decisión final debería 
estar en manos de los accionis
tas”, dijo ”AT&T”.

De llevarse a cabo la transac
ción, sería la segunda fusión más 
importante de 1990, tras el 
acuerdo para la compra de 
"MCA”, dueño de los estudios 
de cine "Universal" y otros ne
gocios de entretenimiento, por 
la gigante japonesa "Matsuslii- 

que cotizan en el mercado de va
lores.

Con esta operación la familia 
Fernández Bordás, que controla 
el 75 por 100 de la acciones de la 
compañía, pretende hacerse con 
la totalidad de los títulos de In- 
molevanle.

Las fuentes consultadas nega
ron la posibilidad de que esta ex
clusión de acciones se realice 
con la finalidad de vender poste
riormente la empresa inmobilia
ria. 

ta”, anunciado la semana pasa
da, por un valor de 6.130 millo
nes de dólares.

Con su oferta de 90 dólares la 
acción (los valores de "NCR” ce
rraron el viernes a 56,75 en la 
Bolsa de Nueva York), "AT&T” 
pretende reforzar su minúscula 
presencia en el sector de las 
computadoras.

La gigante de las telecomuni
caciones, que ha perdido 2.000 
millones de dólares para desa
rrollar su propio sector de fabri
cación de computadoras, dijo 
que el plazo de su oferta conluye 
este miércoles.

El consejo de administración 
de "NCR” rechazó como ”muy 
insuficiente” una propuesta an
terior de 85 dólares la acción.

El presidente de "AT&T", Ro
bert Allen, dijo en una carta a su 
colega de "NCR", Charles Exley, 
que la fusión de las dos compa
ñías crearía una "sólida firma, 
con la fuerza tecnológica, finan
ciera y de marketing para com
petir con éxito en el mercado 
global de la informática".

"NCR”, con unos 56.000 em
pleados, tuvo un volumen de ne
gocios de 5.960 millones de dó
lares el año pasado, mientras 
que "AT&T”, con unos 279.000 
empleados, tuvo ventas por va
lor de 36.110 millones.

fe 
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NO TE CARGUES!
Joven, ten cuidodo con el alcohol 

Con codo nuevo copo tus reflejos disminuyen, 

tu cerebro se embota y oumenta tu osadía 

Si te pones ol volante ohoro, serás un ormo mortal.

Ya no sólo se trota de fu vido, sino lo de aquellos 

a quienes aprecias
Si en el fin de semono te loca conducir:

NO TE CARGUES

LA VIDA ES EL VIAJE MAS HERMOSO.

|V| Hutslrrie del Inlciiw
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MADRID 232'30 (-1,63)
Madrid. (Efe)

El índice general de la Bolsa 
de Madrid ha experimentado al 
mediodía de hoy una baja de 
1,63 puntos y queda en 232,30 
puntos.

La Bolsa española ha reaccio
nado hoy de idéntica forma al 
resto de los mercados interna
cionales, ya que por ejemplo, 
Nueva York subió de forma lige- 
rísima 6 puntos, y Tokio esta 
madrugada descendió casi 900 
puntos, debido según los analis
tas a la subida del dólar frente al 
yen japonés.

Las pérdidas sufridas en la se
sión de hoy se han debido tam
bién en parte a las realizaciones 
de beneficios, pues los inverso
res aprovechan cualquier ganan
cia por mínima que esta sea.

En el mercado madrileño ba
jaron sus cotizaciones todos los 
sectores, encabezados por los 
sectores de bancos con -2,26 
puntos; construcción con -4,86; 
químicas con -1,79 puntos; car- 
tera/inversión con -1,46 puntos; 
eléctricas con -1,30 y siderome
talúrgicas con -1,21 puntos.

La indecisión ha sido la nota 
característica, y ya habitual, en 
el mercado de Madrid.

Las cotizaciones con sus dife
rencias por grupos de valores, no 
incluidos aún en el mercado con
tinuo, son las siguientes:

En electricidad. Gas Madrid 
hizo posición dinero a 620.

En petróleos. Campsa sube 
5.

En metálicas básicas, Fyesa 
repite cambio y Acenor sube 
4. En materiales de construc

ción, Asland repite cambio. No
roeste baja 28, Cosmos 35, Uni- 
land 25. Alba hace posición pa
pel a 1.320. En químicas, Seta- 
nitro hizo posición papel a 
I00. En automóviles, Bendiz y 
Santana repiten cambios

En comercio, Finanzauto baja 
4 y Filipinas repite cambio.

En papeleras. Kanguros sube 
10 y Unipapel hace posición di
nero a 615. Zubiri repita cam
bio.

En alimentación, Avidesa, 
Agrícolas, Frimancha y Bodegas

BARCELONA 226'87 (-1,91)
Barcelona, EFE.- El índice ge

neral provisional de la Bolsa de 
Barcelona perdió hoy 1,91 pun
tos y se situó en 226,87 enteros 
en una jomada caracterizada 
por las realizaciones de benefi
cios.

Tras la sesión de ayer en la que 
el optimismo se adueñó del mer
cado, lo que ocasionó importan
tes revalorizaciones, en la joma
da de hoy predominaron las ce
siones generalizadas en la mayo
ría de los valores.

Sólo tres sectores, Inversión 
Mobiliaria, Alimentación y Tex
tiles y Papeleras obtuvieron pe
queñas revalorizaciones que 

repiten cambios. San Miguel 
sube 45 y Aceporsa 5. Pascual 
baja 2. Garavilla hizo posición 
dinero a 375. En inmobilia
rias. Afisa y Ahorro repiten cam
bios. Encinar baja 2. Ceisa hizo 
posición papel a 1.800. En au
topistas, Subterráneos repite 
cambio. Iberpistas sube 0,25 y 
Europistas 1,75.

En sociedades de cartera, Ba
nesto sube 5.

En otros servicios, Midesa re
pite cambio.

En bancos, BNP sube 1, Gui
puzcoano 2 y Bankoa 4. 

apenas sobrepasaron el punto 
mientras que el resto de grupos 
registraron pérdidas principal
mente Comercio y Finanzas que 
cedió 10,40 enteros.

Por valores destacan las cesio
nes de Tubacex que perdió un 
2,8 por ciento. Material y Cons
trucción que cedió un 2,2 por 
ciento y Filo que bajó un 2,5 por 
ciento. Entre los que se registra
ron ligeras subidas figuran Jum- 
berca y Damm con un 3,8 y 1,7 
por ciento, respectivamente.

En total se han contratado 172 
clases de acciones, de los que 34 
suben, 92 bajan y 46 no va
rían.

BILBAO 
310'15 (-1,34)

Bilbao. (Efe).

El índice general de la Bolsa 
de Bilbao bajó al cierre de la se
sión matinal de hoy 1,34 puntos 
y quedó establecido provisional
mente en 310,15.

De voltereta se puede calificar 
lo sucedido en la sesión matmal 
del mercado financiero bilbaíno: 
de la búsqueda de papel se ha 
pasado a la búsqueda de dinero, 
con una vuelta a los ya tradicio
nales goteos a la baja a la espera 
del rumbo que tomen las bolsas 
internacionales.

En total contrataron 36 clases 
de valores en renta variable, de 
los que cuatro suben, siete bajan 
y 25 repiten. El índice de valores 
financieros dejó 1,81 puntos y se 
situó provisionalmente en 
382,97, mientras que el de valo
res industriales perdió 0,68 ente
ros y quedó establecido en 
208,12.

Indices sectoriales: Bancos^ 
388,83 -1,86; Seguros, 145,39 
+0,16; Eléctricas, 168,92 -0,56; 
Metalúrgicas, 203,56 -1,08; 
Químicas, 273,37 -0,75; cons
tructoras, 490,34 -2,67; Alimen
tación, 120,76 + 1,20; Servicios 
y varios, 110,40 -0,50.

VALENCIA 
185'26 (-1,87)
Valencia, EFE.- Presencia del 

papel en los corros tradicionales 
de contratación valencianos, en 
una sesión en la que el índice ge
neral provisional ha cedido 1,87 
puntos y se ha situado hasta las 
cinco de la larde en 185,26 ente
ros.

Los tres valores del corro de 
seguros. Más, Reunión y la 
Unión Ibérica han cerrado la 
jornada de hoy con posición de 
papel, tras ceder 5 puntos cada 
uno de ellos.

En el sector de inmobiliar as, 
Financiera Cisneros ha cerrado 
también la sesión con más oferta 
que demanda de títulos y ha re
gistrado una pérdida de 20 pun
tos, a 310 el valor de sus accio
nes.

Entre los aumentos más im
portantes registrados hoy hay 
que destacar la subida de 10 
puntos en Novoplaya y los 5 en
teros que se anota Saplaya, así 
como el incremento de 9 puntos 
en la mobiliaria Capinver, a 105 
el valor de sus títulos.

La contratación total ha as
cendido a 56 valores, de los cua
les 46 han mantenido el cambio 
precedente, 6 han subido y 4 han 
bajado.

Hacienda eleva un 5'5 por 

ciento la deducción por 

tributación conjunta en el IRPF

Pasa de 36.000 a 38.000 pesetas

Cumbre europea de empresarios en Roma

La CEOE cree imprescindible 
la concertación para el crecimiento 
de la economía en España

Madrid, EFE.- El Ministerio 
de Economía y Hacienda ha ele
vado en un 5,5 por ciento la de- 
dución por tributación conjunta 
en el Impuesto sobre la Renta de 
las Personas Físicas (IRPF) para 
el período impositivo de 1990, 
cuya declaración se presentará 
en 1991.

Según una Orden de ese mi
nisterio que hoy publica el Bole
tín Oficial del Estado, le» contri
buyentes podrán aplicarse en la 
declaración de la renta que pre
senten en 1991 una dedución de 
38.000 pesetas por tributación 
conjunta, frente a las 36.000 pe
setas que pudieron deducirse 
este año.

Este orden desarrolla, así, lo 
establecido en la disposición 
adicional tercera de la Ley 
5/1990, de 29 de junio, sobre 
medidas en materia presupues
taria, financiera y tributaria.

Por otro lado, introduce mo
dificaciones en la tabla para el 
cálculo de la deducción variable 
del IRPF, cuyo objetivo es 
amortiguar el efecto acumulati
vo de rentas que tienen las uni

dades familiares con más de un 
perceptor de rendimientos posi
tivos del trabajo personal.

Para el período impositivo de 
1990, es decir, la declaración 
que se presentará en 1991, los 
tramos fijados aumentan en un 
8,15 por ciento en relación a los 
vigentes para el ejercicio de 
1989.

De este modo, la tabla, que en 
el período impositivo de 1989 
comenzaba a partir de una base 
imponible conjunta de la unidad 
familiar de 650.000 pesetas, 
pasa para la próxima declara
ción a 702.975 pesetas.

Asimismo, el último tramo de 
base imponible conjunta de la 
unidad familiar pasa de más 
nueve millones a más de 
9.733.500 pesetas.

La determinación de la deduc
ción variable se realiza tras ha
llar la proporción que, respecto a 
la base imponible, tenga la suma 
de los rendimientos netos del 
trabajo personal del segundo 
perceptor en orden de cuantía.

Roma, (EFE).- La CEOE afir
mó hoy en la cumbre de los em
presarios europeos que sin una 
nueva concertación social “pro
bablemente no sea posible” lo
grar en España un crecimiento 
de la actividad económica y del 
empleo por encima de la media 
de la Comunidad Europea (CE).

El llamamiento a la concerta
ción aparece en una declaración 
presentada hoy en Roma por el 
presidente de la Confederación 
Española de Organizaciones 
Empresariales (CEOE), José 
María Cuevas, ante el Consejo 
de presidentes de la UNICE 
(Unión de Confederaciones de 
la Industria y Empresarios de 
Europa).

La declaración, que fue hecha 
pública en Madrid en noviem
bre y entregada al presidente del 
Gobierno español, Felipe Gon
zález, expone la postura de la 
CEOE acerca de la Conferencia 
intergubemamenta sobre la 
Unión Económica y Monetaria 
(UEM), que se celebrará en 
Roma a mediados de este mes.

La UNICE, que agrupa a 32 
asociaciones empresariales de 
22 países de Europa y preside el 
español Carlos Ferrer Salat, 
aprobará esta tarde un docu
mento de apoyo a la UEM y su
brayará la necesidad de la cohe

sión social para evitar perjuicios 
a las zonas menos desarrolladas 
de la CE.

La CEOE señala en el docu
mento que el proceso de concer
tación debe tener como norte “el 
crecimiento de la producción, de 
la inversión y de la competitivi
dad, que es el único que puede 
posibilitar una tendencia firme 
hacia el pleno empleo”.

Indica que el apoyo decidido 
que el Gobierno está dando a la 
UEM “sólo adquiere pleno sen
tido”, si se aplica una política 
económica coherente con el ob
jetivo de la sostenida elevación 
de los niveles de progreso y bie
nestar de la sociedad española 
en ese nuevo contexto.

Sostiene que el dinamismo in- 
versorempresarial de la segunda 
mitad de la década de los ochen
ta “se agota por momentos”, en 
parte por no haber introducido 
las políticas de acompañamiento 
coherentes con las exigencias 
que plantea el Mercado Unico y 
con la decisión de introducir la 
peseta en el Sistema Monetario 
Europeo (SME).

Según los empresarios españo
les, la política económica debe 
responder a los siguientes crite
rios:

- Descenso de los tipos de in
terés, “que son los más altos de 
Europa”, supresión de las res
tricciones internas al crédito 
bancario y de las cortapisas a la 
financiación exterior.
- Aplicación “urgente” de la 

política presupuestaria restricti
va en el gasto corriente. El obje
tivo de eliminar el déficit públi
co “no debe conseguirse apelan
do a nuevos aumentos de la rer 
caudación tributaria”.

Mejora de la deficiente 
red de infraestructura de la eco
nomía española, reforma del sis
tema tributario por medio de la 
simplificación de las obligacio
nes formales de los contribuyen
tes y el fomento del ahorro pri
vado.

- Política fiscal que fomen
te la inversión empresarial, ele
vando el porcentaje de desgrava
ción y política de desregulación 
de sectores productivos básicos 
y privatización de servicios pú
blicos prestados en “condiciones 
ineficientes".
- Contención de los costes 

empresariales, con la recupera
ción de la moderación salarial.
- Multiplicación de los es

fuerzos en investigación y aten
ción especial a la formación pro
fesional.
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La Justicia Militar juzgará 
a los 212 rebeldes detenidos

Bush, de Brasil a Uruguay
En busca de una alianza libre 
de comercio

No se descarta la pena de muerte

BUENOS AIRES.- Un grupo de oficiales rebeldes, ante la 
Puerta del general San Martín.- (Foto EFE-REUTER)

Buenos Aires, EFE.

La Justicia militar juzgará a 
212 rebeldes del Ejército y civi
les detenidos hasta el momento 
iras protagonizar el más cruento 
alzamiento durante la transicón 
democrática argentina, señala
ron hoy a EFE fuentes dcl Minis
terio de Defensa.

Los detenidos son dos oficia
les superiores; 17 oficiales subal
ternos; 190 suboficiales y tres ci
viles, agregaron las fuentes.

Los jefes de la rebelión sofoca
da anoche por el Gobierno del

presidente argentino, Carlos 
Menem, podrían ser condenados 
a muerte en el caso de ser halla
dos culpables de motín, según lo 
establece el Código de Justicia 
militar como pena máxima para 
ese tipo de delito. .

El motín es castigado con la 
pena de reclusión perpetua, pero 
las fuentes explicaron que la si
tuación de los detenidos se ve 
agravada por el hecho de que el 
alzamiento provocó la muerte 
de 14 militares, cinco civiles, asi 
como unos 200 heridos, entre 
ellos cuatro periodistas.

Los civiles murieron al ser em
bestido el autobús en que viaja
ban por un vehículo blindado 
conducido por militares rebel
des que trataron de escapar al 
cerco de las tropas leales en la 
localidad bonaerense de Boulog- 
ne, a 25 kilómetros al noroeste 
de Buenos Aires.

Entre los militares muertos se 
encuentran dos oficiales jefe y 
un suboficial del Regimiento 1 
de Patricios de Buenos Aires que 
intentaron impedir que el cuar
tel fuera tomado por los rebel
des.

"No me va a temblar el pulso a 
la hora de aplicar el máximo cas
tigo a esta banda de subversivos. 
Se acabaron las payasadas de los 
"carapintadas”, declaró anoche 
el presidente Menem durante 
una rueda de prensa.

Los cabecillas del alzamiento 
son militares en activo y civiles 
que ya habían actuado en las tres 
anteriores sublevaciones que so
portó la transición democrática 
desde 1987.

Todos ellos habían sido indul
tados por el presidente Menem 
el 7 de octubre de 1989.

El perdón del presidente tam
bién benefició a los militares 
acusados de cometer delitos de 
represión, a ex-guerrilleros y a 
los tres comandantes condena
dos por "grave negligencia” en la 
conducción de la guerra de 1982 
con los británicos por la pose
sión de las islas Malvinas.

Brasilia, EFE.

El presidente norteamericano, 
George Bush, viaja hoy a Uru
guay, en la segunda escala de su 
gira por Latinoamérica, tras re
ferirse ayer lunes en Brasilia a la 
"nueva era democrática” en el 
continente, que se vio empañada 
por una rebelión militar en Ar
gentina.

El presidente norteamericano 
tiene previsto reunirse con su co
lega uruguayo, Luis Alberto La- 
calle, durante 80 minutos, para 
tratar, principalmente, de las 
perspectivas comerciales en el 
continente ante el posible "de
sarme” arancelario.

Uruguay es uno de los países 
más interesados en el libre co
mercio en América Latina por
que su economía depende en 
gran medida de las exportacio
nes agrícolas continentales.

La presencia de Bush en Ibe
roamérica coincide con la fase 
final en Bruselas de la Ronda 
Uruguay del Acuerdo General

sobre Aranceles y Comercio 
(GATT) que pretende liberar el 
comercio mundial.

En la primera escala de su gira 
iberoamericana para promover 
el espíritu de la "Iniciativa para 
las Américas”, que pretende 
crear un gran mercado común, 
Bush elogió los cambios en la 
economía de Brasil y dijo que es 
"vital” parí el resto del conti
nente.

En un discurso pronunciado 
en el Congreso brasileño, que ce
lebró una sesión conjunta ex
traordinaria de ambas cámaras, 
Bush dijo que es portador de un 
"mensaje esperanzador” para 
crear una "nueva era de esperan
za y oportunidad de las Améri
cas”, basada en la libertad, la de
mocracia y la prosperidad.

Señaló también que "nuestro 
reto ahora" es crear el primer he
misferio "totalmente democráti
co en la Historia de la Humani
dad" y hacer de él ”la mayor 
alianza de libre comercio de na
ciones soberanas en el mundo”.

1

La Federación Rusa aprobó el derecho 
a la propiedad privada de la tierra
Reconoce también el derecho de herencia
Moscú. (Efe).

El congreso extraordinario 
de la Federación Rusa, la ma
yor de las repúblicas de la 
URSS, aprobó ayer por 602 
votos a favor, 369 en contra y 
40 abstenciones, el punto 
más conflictivo de la reforma 
agraria, que restaura el dere
cho a la propiedad privada 
de la tierra.

Como forma de alcanzar 
tm compromiso con los ad
versarios de la propiedad pri
vada, representados por el 
Partido Comunista, se intro- 
•^ujo una enmienda ai pro
yecto inicial, por la que se es
tablece que la tierra no podrá 
ser vendida por su propieta- 
90en un plazo de diez años.

Una vez transcurrido ese 
PÍazo, el poseedor de la tierra 
podrá vendería sólo al Esta- 
^0» en la persona del consejo

local en cuya jurisdicción se 
encuentra el terreno.

La Ley prohíbe la expro
piación de tierras, salvo en 
los casos previstos por la le
gislación de la Federación 
Rusa.

Los impuestos para el uso 
de la tierra serán establecidos 
también por la legislación 
rusa.

DERECHO DE HEREN
CIA

Se reconoce, además, el de
recho de herencia y se señala 
que cualquier disputa en tor
no a traspasos 0 herencia de 
tierra debe ser tratada en los 
tribunales.

Al término de la histórica 
sesión de ayer, el Congreso 
de Diputados ruso aprobó 
una resolución general sobre 
la reforma agraria por 863

votos a favor, 90 en contra y 
40 abstenciones, que fue aco
gida con grandes ovaciones 
por parte de los parlamenta
rios.

BR^^SILIA.- Bush, recibiendo el saludo del presidente de Bra
sil, Fernando Collor de Melo. (FOTO EFE-AP)

t
EL SEÑOR

Don BALTASAR CITORES ASENSIO
Falleció en Palencia, el día 4 de diciembre de 1990

a los 81 años de edad
DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

D. E. P.

Sus apenados hijos Florencia, Araceli, Marina, Baltasar, José-Marta y Manuel 
Citores Encinas; hijos políticos Tomás Diago, Juan Martínez, Adolfo Zan, 
Visitación Juárez, Luisa Castrillejo y Rosario Miguel; hermanas Teodora y 
Quintina Citores Asensio; hermanos políticos, nietos, bisnietos, sobrinos, pri
mos y demás familia,

Ruegan una oración por el eterno descanso de su alma

Funeral; Día 5, a las once y media de la mañana, y a continuación la conducción al cementerio. 
Misa de familia; Día 5, a las siete y media de la tarde
Iglesia parroquial; San Ignacio y Santa Inés.
Casa mortuoria; Hospital Provincial de 'San Telmo'.
Casa doliente; C./ Colombia. 7-bajo

.2022
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Alquileres
VENTA de piso, 3 dormitorios, 
salón, cocina, baño, P. garaje. 
Teléfonos 720892 - 720286.

VENDO piso en C/ Anastasia 
Santa María, 3 dormitorios, 
trastero. Muy económico. RUS- 
TIC; 751544.

SE ALQUILA entreplanta, to
tal o parcialmente. C./ Becerro 
de Bengoa (edificio Emisora). 
Teléfonos 720892 - 720286.

SE ALQUILA local 130 m.^ en 
C./ Valverde. Teléfonos 
720892 - 720286.

SE ALQUILA local en Avda. 
Asturias, total o parcialmente. 
Teléfonos 720892 - 720286.

BERNA alquila pisos amuebla
dos y sin amueblar desde 
53.000 pesetas. Mayor Centro, 
100. Entreplanta. 742164.

ALQUILO piso frente a la Cate
dral, 3 dormitorios, calefacción 
individual. Económico. RUSTIC: 
751843

ALQUILO apartamento amue
blado en C/ Cruz y Castillo, 2 
dormitorios. RUSTIC; 751544.

ALQUILO nave 314 m.^ frente 
Guardia Civil. Teléfono 750983, 
tardes.

SE ALQUILA piso amueblado. 
Teléfono 749352.

NAVE acondicionada, 210 m.2, 
posibilidad doblaría. "Vial". 
720991.

SE ALQUILA piso sin mue
bles, 5 habitaciones. Llamar de 
2 a 4'30 tarde. 743230.

Automóviles

SANSE concesionario oficial 
FIAT LANCIA. Procedentes de 
cambio, seguimos con nuestra 
compra - venta de vehículos se
minuevos. Dispí-'nemos stock 
seleccionado. María do Molina, 
2. Tfno. 72 5541.

VENDO Renault 9 GTL. Teléfo
no 726498.

VENDO R-25. Teléfono 
747702, de 9 a 10 noche.

Compras
RECOGIDA a domicilio de anti
güedades y almonedas. Com
pramos todo. Muebles, lámpa
ras, libros, relojes, bronces, 
marfil, cerámica, etc. Todo anti
guo. Consúltenos. Teléfonos 
721743 - 711450.

Enseñanzas

ACADEMIA de dibujo y pintu
ra PINTART. C./ Rizarzuela, 16- 
1® A. Teléfonos 721978 - 
711637.

Fincas
VENTA de apartamento de lujo 
muy céntrico, P. garaje, traste
ro C. Salvador S.A. Balmes 12. 
Teléfonos 720892 - 720286.

SE VENDE LOCAL 
en C./ Menéndez Pelayo.

Teléfono 72 88 62.

HISPOGAR gestionamos pro
mociones, reventas, alquiler, 
traspasos. Mayor 2.

SE CEDEN 30 Ha. en renta o 
aparcería. Támara, Marina Gil.

INMOBILIARIA POLIS: Ulti
mos pisos en Urbanización Cas
tillo de Magaz. Desde 
4.100.000.

POLIS:INMOBILIARIA
Apartamentos en zona San Mi
guel. Varios precios.

INMOBILIARIA POLIS: Ven
ta y alquiler de locales en distin
tas zonas.

INMOBILIARIA POLIS: Ges
tionamos la venta de su piso 
usado.

POLIS, POLIS, POLIS: El tra
to con un profesional es la mejor 
garantía para su inversión. Plaza 
Mayor, 6. Teléfono 742949. 
API n.® 10.976.

URBE vende entreplanta. Muy 
céntrica. 45 m.^ 3.500.000 
ptas. Información 746699.

OFICINAS venta, edificio re
presentativo. Calle Mayor. En
trega mayo-junio 91. GRUPO 7 
INMOBILIARIA.

ESTUDIOS venta, calle Martín 
Calleja. Muy económicos. GRU
PO 7 INMOBILIARIA.

APARTAMENTOS venta, 
zona San Miguel. Uno y dos dor
mitorios. GRUPO 7 INMOBILIA
RIA.

PISOS venta, en construcción 
y en distintas zonas de Palencia. 
GRUPO 7 INMOBILIARIA.

COCHERAS venta. Edificio Ca
lle Mayor. GRUPO 7 INMOBILIA
RIA.

EDIFICIO "Marqués de Albai
da". Ultimos pisos en venta de 
lujo, garaje y trastero. GRUPO 7 
INMOBILIARIA.

NECESITAMOS solar, para 
construcción de 12 a 20 vivien
das en el casco de Palencia.

GRUPO 7 INMOBILIARIA: 
General Franco, 7-Pasaje. Telé
fono 751040.

VENDO vivienda unifamiliar. 
Residencial Gómez Manrique. 
983/308564.

VENDO piso en el centro de Pa
lencia, 4 dormitorios, plaza de 
garaje. Infórmese en C/ San Ber
nardo, 4. RUSTIC.

VENDO piso en Avda. Manuel 
Rivera, totalmente nuevo, 120 
m.2, 3 dormitorios, salón, coci
na y office. 2 baños completos, 
todo exterior y con 2 plazas de 
garaje. Infórmese en C/ San Ber
nardo. 4. RUSTIC.

FINCAS MARCOS. Manuel 
Rivera, 1. Teléfono 720760. 
Finca de secano en Amayuelas 
de Arriba, 12,82 hectáreas. Fin
ca de secano en Grijota, 15,50 
hectáreas junto a otra de rega
dío de 4 hectáreas. Finca de re
gadío en la carretera de Villada, 
próxima a Grijota, 10,68 hectá
reas. Finca de regadío en Villa- 
muriel, 15,98 hectáreas. Fincas 
de regadío en Villamuriel, 0,61 
hectáreas, 0,68 hectáreas, 
1,01 hectáreas y otra de seca
no de 0,68 hectáreas. Fincas de 
regadío situadas próximas a la 
carretera de Carrión, 1,61 hec
táreas, 3,01 hectáreas, 3,75 
hectáreas, 5,10 hectáreas, 
5.61 hectáreas, 8,10 hectá
reas, 9,99 hectáreas. Fincas de 
recreo en zona urbanizable en la 
carretera de Carrión, kilómetros 
seis y once, 5.000 metros.

VENTA de viviendas, aparta
mentos y estudios en construc
ción. C./ Portal de Belén 4 - 6 
(Santo San Pedro), inmejorable 
calidad. Informes en obra. Telé
fono 752132.

A.P.I. INMOBILIARIA: Nue
vas promociones de pisos, 
apartamentos, estudios, loca
les, garajes; calle Martín Calleja, 
Valentín Calderón, Los Pasto
res. Facilidades de pago. Con
súltenos. Martín Calleja, 9.

A.P.I. INMOBILIARIA: Plaza 
los Abetos, cuatro dormitorios, 
salón, cocina con terraza amue
blada, baño y aseo, garaje, ser
vicios centrales, armarios em
potrados. Más información: 
Martín Calleja, 9.

VENDO solar en Dueñas para 
14 viviendas, venta garantizada 
de los pisos. Teléfonos 744607 
- 710870.

Ganados y aves
VENDO rebaño ovejas, 100 
emparejadas. Toño, Villadiego 
de Cea (León).

Hospedaje
COMPARTIMOS piso, servi- 
vios centrales. C/ Diagonal. 
Tfno. 745280.

BERNA vende pisos, locales, 
entreplantas, naves, en varias 
zonas. lnfórmese:'742164. Sal- 
daña 890948. Valladolid 983/ 
358229.

VENDO locales comerciales en 
Dueñas, muy rentable. Teléfo
nos 744607 - 710870.

VENDO finca 8 Ha. y casa cén 
trica. Grijota. Teléfono 727544

ANUNCIOS DE EST, 
XION SE RECOGEN

SE ADMITEN trabajadores 
con derecho a cocina, Tfno. 
983/204559.

ADMITO estudiantes en Palen
cia, habitación individual. Telé
fono 151741.

Trabajo
SE NECESITA chica 18 años 
para confección. Teléfono 
751941.

NECESITO señora para acom
pañar señora en Logroño. Telé
fono 771450.

PINTURA en general. Pisos, 
locales, escaleras, etc. Precios 
sin competencia. Teléfono 
742821.

SE NECESITA camarera para 
Barra Club. Contrato y S.S. Ra
zón teléfono (987) 716118.

FABRICA muebles de cocina, 
precisa personal con conoci
mientos de fabricación y monta
je. Teléfono 730381.

CAMARERA con experiencia, 
para "Casa Lucio", buena pre
sencia, asegurada, buen sueldo. 
Entrevistas de 11 - 13 horas.

AGENCIA SERPAL necesita 
empleadas de hogar. Teléfono 
748626.

DELEGACION comercial en 
Tarragona, precisa personal en
tre 27 y 40 años. No imprescin
dible experiencia. Incorporación 
inmediata. Altos ingresos. 
(C.M.). No ventas. Interesados 
concertar entrevista ai teléfono 
242571. Sra. M.® Angeles.

SE NECESITA chica. Llamar 
tardes. Tfno. 750236.

REPRESENTANTE libre a co
misión, visite capital y provin
cia, introducción en librerías, pa
pelerías, estancos, etc., ventas 
de postales, artículos turísticos, 
estampas, carnaval, etc. Datos 
y referencias: Apartado 268. 
Vigo.

NECESITO señóra fija atender 
señor solo. Retribución espe
cial. Teléfono 723043. 9 a 12, 
3 a 6.

SE REPARAN tejados, albañi
lería en general. Teléfono 
776058.

TRABAJE montando cuadros 
pequeños casa. Proporciona
mos materiales, recogemos 
producción. Decorhogar, Alfon
so Católico, 1. Oviedo.

NECESITO chica. Teléfono 
727002,

Traspasos

SE TRASPASA bar completa
mente instalado. Razón teléfono 
730103.

OCASION traspaso tienda pe
queña céntrica, frutas y ultrama
rinos. Se demuestra beneficios. 
Ruiz de Alda n® 2.

TRASPASO restaurante total
mente instalado. Zona centro. 
Buena clientela. Se admite so
cio. Informes en RUSTIC. C/ San 
Bernardo, n.° 4 - 1.

TRASPASO bar en la zona. 
Muy barato. Tfno. 725404.

TRASPASO bar “Lugo' (Fa
lencia), precio muy interesante. 
Abstenerse curiosos. Teléfono 
842404.

A.P.I. INMOBILIARIA: Tras
paso local de 14 m.^, próximo 
calle Mayor, muy arreglado. In
formación: Martín Calleja, 9.

TRASPASO local calle Estra
da. Teléfono 830087.

Varios

CLINICA legal, interrupción vo
luntaria del embarazo, planifica
ción familiar. Centro Clínico El 
Bosque. (91) 3025945 
3025946.

Vehículos
VENDO camión Ebro D-320 
P-20.500, como nuevo, barato. 
Villaverde. Teléfono 130021. 
Herrera de Pisuerga.

VENDO tractor Barreriros 545. 
Romo, Castil de Vela. Teléfono 
837252.

Ventas

VENDO leña seca de calefac
ción y gloria. Teléfono 833106.

VENDO ficheros metálicos, se
minuevos. Teléfono 720529.

VENDO acumulador eléctrico 
TSR-24, 3.000 watios. Como 
nuevo. Buen precio. Verlo en 
Plaza Inés de Osorio, 1-1® B.

VENDO equipo peluquería se
minuevo. Teléfono 842050.

VENDO cortadora, báscula, ar
mario congelador, cafetera, 
cimbali. Teléfono 744745.
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Una joven muere en 
Valladolid atropellada 
por un autobús urbano

El caso de los novilleros muertos
La jueza pide el cese de «conjeturas»

VALLADOLID (EFE).

Ana María Carrascal Molero, 
de 16 años, murió ayer al ser 
atropellada en una céntrica calle 
de Valladolid por un autobús del 
servicio urbano de transportes, 
informaron fuentes de la Policía 
Municipal.

El accidente se produjo a las 
8,45 horas de la mañana, cuando 
la joven atravesaba, al parecer

Roba un vehículo con 
un bebé dentro

MADRID (EFE).

Un hombre robó un vehículo 
llevándose con él un bebé de 14 
meses que estaba sentado en la 
parte trasera del coche, informó 
la Jefatura Superior de Policía.

El pequeño fue encontrado 
minutos después en el automó
vil, que estaba aparcado con el 
motor en marcha en la calle Ga- 
Uur del distrito madrileño de 
Los Cármenes.

Los hechos se produjeron so
bre las 6 de la tarde cuando el 
hombre se ofreció a ayudar a la 
madre del bebé a poner en mar
cha su vehículo.

El individuo se sentó entonces 
en el asiento delantero del coche 
y, mientras la mujer esperaba 
fuera, arrancó el motor y se fugó 
con el vehículo llevándose al pe
queño que se encontraba en una 
silla portabebés en los asientos 
traseros.

Inmediatamente, la madre, de 
27 años, acudió llorando al cuar
tel de bomberos de la calle Ron
da de Segovia donde contó lo 
ocurrido.

Los bomberos del cuartel aler
taron al 09I tras lo que la Policía 
estableció un dispositivo para 
localizar el vehículo sustraído. 

corriendo, un paso de peatones 
existente en la confluencia de la 
calle Miguel Iscar con la Plaza de 
España, en pleno centro de la 
ciudad, según dichas fuentes.

El Juzgado de Instrucción nú
mero 3 de Valladolid se ha en
cargado de las diligencias para 
esclarecer las circunstancias en 
las que se produjo el atropello 
que causó la muerte instantánea 
a la joven.

un "Citroen GX” matrícula de 
Huelva.

Minutos después, una patrulla 
policial localizó el coche, con el 
pequeño en el interior.

La familia de

Don FRANCISCO SAEZ ROJO
Q.E.P.D.

recientemente fallecido, agradecen por este medio, en la 
imposibilidad de hacerlo personalmente, las muestras de 
aprecio y condolencias recibidas de sus amistades con mo
tivo de la triste desgracia que les aflige.

EL RVDO.

P. EULALIO CALZON RUIZ 
(Dominico) 

Falleció en Palencia, el día 4 de diciembre de 1990 
a los 77 años de edad 

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS 
D. E. P.

La Comunidad de PP. Dominicos; hermano Eutiquiano; hermanos políticos Anita y Florentino; sobrinos 
Angelines (Dominica de la Anunciata), Imelda y Pilar; tios, primos y demás familia,

Suplican una oración por el eterno descanso de su alma

Funeral: Día 5, a las doce y media de la mañana, en la iglesia de San Pablo y a continuación la conducción al cementerio de 
Ntra. Sra. de los Angeles de Palencia.

Casa mortuoria: Avda. Simón Nieto, Convento de San Pablo.
Pompas Fúnebres NTRA. SRA. DE LA CALLE - Plaza Mayor, 13 - Teléfono 74 49 49 - Palencia

CIEZA (MURCIA), (EFE).

La jueza de Primera Instancia 
de Cieza (Murcia), Pilar Rubio, 
pidió ayer a los medios informa
tivos que cesen las "conjeturas 
que se están haciendo" sobre la 
muerte de tres jóvenes noville
ros, ocurrida el pasado fin de se
mana 'en las proximidades de 
una finca de dicho término mu
nicipal.

Tras dedicar la jomada a to
mar declaraciones, la jueza Ru
bio explicó que formulaba esta 
petición a solicitud de los letra
dos de la defensa, "dado que por 
la trascendencia que está llegan
do a tomar el tema, se está perju
dicando tanto la investigación 
como el nombre de determina
das personas”.

Asimismo indicó anoche en 
una breve reunión informativa 
que "están tomando los hechos 
un alcance" y la prensa haciendo 
unas "conjeturas” que "no res
ponden a la realidad de los he
chos ni a los datos oficiales".

Después de subrayar que "de 
momento es necesario mantener 
el secreto del sumario” declinó 
igualmente comentar o repetir 
las declaraciones que formuló de 
que una de las personas deteni
das en relación con el caso, que 
no identificó, se había declarado 
culpable en el suceso que costó la 
vida a tres novilleros.

Juan Manuel Yepes Palazón, 
de 19 años, se encuentra en la 
prisión de Murcia como presun
to implicado en el caso, así como 
Manuel Costa Abellán, dueño de 
la finca "Charco Lentisco”, en 
cuyas proximidades aparecieron 
los cadáveres de dichos jóve
nes.

La jueza inspeccionó por la 
mañana los alrededores de esta 
finca, situada en el paraje "Las 
Cañadas”, en la carretera nacio
nal 301 que conduce a la locali
dad murciana de Calasparra, 
donde la Guardia Civil recogió 
una muleta, un capote y un esto
que, que estaban mediocultos en 
la maleza.

El abogado de José Manuel 
Yepes Palazón, Jesús Pórfilo 
Trillo, declaró a EFE que se rati
fica en la inocencia de su cliente, 
que fue detenido por su supuesta 
implicación en el suceso que cos
tó la vida a los novilleros, de 
edades comprendidas entre los 
19 y los 23 años.

Trillo indicó en las dependen
cias judiciales de Cieza que de
clinaba hacer declaraciones a 
causa del secreto sumarial que 
existe sobre el fallecimiento de 
Juan Lorenzo Franco Collado, 
de 22 años, conocido en el mun
do del toreo por "El Loren”, 
Juan Carlos Rumbo Fernández, 
de 19 años y Andrés Panduro Ji
ménez, de 23 años.

La delegada del Gobierno en 
Murcia, Concepción Sáenz, dijo 
de los detenidos que ”no puede 
asegurarse que fueran a tentar o 
hubieran tentado a alguna res de 
esa finca, pero es posible”.

Sáenz aclaró que al llegar la 
Guardia Civil ai lugar donde 
murieron los jóvenes, avisada 
aproximadamente a las 5,30 ho
ras de la madrugada del viernes 
al sábado por el abogado del 
dueño de esa finca, los agentes 
encontraron los cadáveres de los 
novilleros "al lado de un camino 
y fuera de los límites de la finca, 
al parecer muertos por disparos 
de escopeta”.

El hermano de Juan Manuel 
Yepes, Pedro Antonio, de 15 
años, permanece en las depen
dencias de la Policía Local de 
Cieza a disposición judicial has
ta que la titular del Juzgado de 
Primera Instancia de esta locali
dad decida dónde debe ser tras
ladado.

Seis heridos leves
Barcelona, (EFE).-Seis traba

jadores resultaron heridos de ca
rácter leve o menos leve al des
prenderse parte del falso techo 
de la rambla de conexión de la 
nueva terminal en construcción 
del puente aéreo barcelonés de 
El Prat, confirmaron a EFE 
fuentes médicas.

Los heridos, cuatro españoles 
y dos de nacionalidad extranje
ra, han sido trasladados a la Re
sidencia Príncipes de España de 
Bellvitge, donde se les han apre
ciado fracturas y contusiones va
rias de carácter leve o menos 
leve, y en principio está previsto 
Que la práctica totalidad de ellos 
sean dados de alta hoy mismo.

EL SEÑOR 

Don ELEUTERIO GARCIA CARRANCIO 
(viudo de D* Cita Díez Antón)

Falleció en Madrid, el día 3 de diciembre de 1990 
a los 76 años de edad 

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS
D. E. P.

Sus apenadas hijas M.' *Josefa, Margarita y M.“ Trinidad Garcia Diez; hijos politicos Antonio Ibarlucea, 
Alberto Matesanz y Charo Femández-Villo; hermano Mariano; hermana politica Emiliana; nietos, 
sobrinos, primos y demás familia.

Suplican una oración por el eterno descanso de su alma

Funeral; Día 5, a las doce y media de la mañana, en la iglesia parroquial de San Esteban, de Villoldo, y a continuación la 
conducción del cadáver al cementerio de dicha localidad.

Pompas Fúnebres NTRA. SRA. DE LA CALLE - Plaza Mayor. 13 - Teléfono 74 49 49 - Palencia

M.C.D.202:
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La cantante acaba ele grabar un nuevo disco que quiere lanzar tanto aquí como en Francia

IVIARI TRIIMI
VUELVE A LA CANCION TRAS 

CASI DOS AÑOS DE RETIRO
- «ME ALEJE DE LOS ESCENARIOS 

PORQUE NECESITABA PENSAR Y, 
AHORA, ME SIENTO CAPAZ DE 
LLEGAR A CUALQUIER PUBLICO»

Cruz HERRERA

Tras casi dos años retirada de 
los escenarios, en los que no ha 
dejado de escribir nuevas can
ciones, Mari Trini vuelve con 
más energía que nunca, muy re
juvenecida y completamente en 
forma para lanzar su último y 
nuevo elepé. "Necesitaba pen
sar, por eso he estado todo este 
tiempo sin aparecer mucho en 
público. Ahora he cambiado de 
compañía y he hecho otro tipo 
de canciones que pueden llegar a 
mucho más público". Así resu
mía la cantante lo que ha sido su 
última etapa antes de volver de 
lleno a la canción.
“VEO A TODO EL 
MUNDO MAS GUAPO 
QUE ANTES”

“¿Qué puedes decirnos tras 
todo el tiempo que ha pasado en 
el que no te hemos visto?

-Que lo importante es que, a 
pesar del tiempo, es como si no 
hubiera pasado, al contrario, veo 
a todo el mundo más guapo y 
joven que antes.

-¿Es muy diferente la nueva 
Mari Trini a la de antes o vas a 
seguir en la misma línea?

-Soy la misma de toda la vida, 
sigo una continuidad, pero soy 
consciente de que los gustos del 
público cambian, hay nuevas 
tendencias y yo quiero Llegar a 
todo tipo de gente.

“QUERIA HACER 
LO MEJOR PARA 
EL PUBLICO”

-¿Qué ha sucedido durante tu 
voluntario retiro?

-He vivido un descanso que 
necesitaba, para pensar, en el

Mari Trini
que me he encontrado con aJgu- me he dado cuenta de que quería 
nos oasis y momentos en los que hacer lo mejor para un público

«VISTAGRAMA»
a b c de

ORUOIORAIVIA

1
2
3
4
5
6
7
8
9
10
HORIZONTALES: 1: Interjección. 2: El que dirige, un bu
que, automóvil, avión, etc. 3: Apabullo, pequeño golpe dado 
con la mano. Doncella india que se enamoró de Buda. 4: 
Planta gramínea. Símbolo químico del erbio. 5: Ria de Ponte
vedra. Vocal. Interjección. 6: Onomatopeya del balido de la 
res lanar. Vocal. Aro que suelen llevar las mujeres colgado de 
las orejas. 7: Infusión sedante. Lechuza. 8: Juego de salón. 
Tiempo que ha vivido una persona desde su nacimiento. 9: 
Tirón de orejas. 10: Interjección arrieril.

VERTICALES: 1: Preposición. 2: Persona de mala facha o 
fealdad extrema. 3: Ave gallinácea, que tiene la cabeza y el 
cuello cubiertos de carúnculas rojas. Sonido confuso. 4: Que 
no ha recibido lesión o daño. Voz de mando. 5: Nombre de 
mujer. Vocal. Existe. 6: Símbolo del holmio. Vocal. Nombre 
de varón. 7: Símbolo del titanio. Falto de amenidad. 8: Inter
jección castiza, (al rev.) Embarcación. 9: (al rev.) Nombre 
genérico del astromonio. 10: Creencia.

DESCUBRA LAS SEIS DIFERENCIAS QUE HAY 
ENTRE ESTOS DOS DIBUJOS

que siempre ha estado conmi
go.

-¿Con cuál de tus canciones te 
quedarías?

-Está por escribir. Mi canción 
preferida sería aquella que fuera 
capaz de expresar esa entrega de 
la gente que me ha acompañado 
en los quince o dieciséis años 
que llevo cantando.
“ESTE DISCO VA
A GUSTAR A TODOS
Y MUCHO...”

Julio y Agosto no han sido los 
meses de vacaciones de Mari 
Trini, sino los de su más intenso 
trabajo. En la grabación de su 
nuevo disco, "Espejismos”, se 
han seleccionado diez de los 
treinta temas sobre los que ha 
estado trabajando. Ahora ven
drá la etapa de giras por Hispa
noamérica y Francia, además de 
España.

-¿Cómo haces para mantener
te así de joven?

-Primero descansar, que hacia 
mucho que no disfrutaba del 
ocio. Y luego, no dejo el gimna
sio aunque me vaya a él arras
trando o dando gritos de rabia.

-¿Cuál es la principal novedad 
de tu nuevo disco?

-Que toda la grabación se ha 
hecho en un sistema digital y que 
va a gustar a todos y mucho...

SOLUCIONES A 
LOS PASATIEMPOS 
DEL DIA ANTERIOR

AL CRUCIGRAMA

HORIZONTALES: 1; Su. 2: 
Caifás. 3: Sana. Red. 4: ai- 
saC. Ni. 5: Pinar. D. Li. 6: In. 
R. Males. 7: As. letoM. 8: 
Ros. Tira. 9: Légamo. 10: 
El.

VERTICALES: I: Pi. 2: Sai
nar. 3: Caín. Sol. 4: Ansar. 
Se. 5: Sisar. L. Ge. ¡Uf!. C. 
Metal. 7: Ar. datiM. 8: Sen. 
Loro. 9: Dilema. 10: iS.
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M/ Luisa
San José:
«En este país no 
hay guiones))

María Luisa San José es una 
de las mejores actrices españolas 
que cuenta con un extenso curri
culum en teatro y cine. A pesar 
de ello, no trabajando demasia
do a menudo, todo lo contrario, 
lo hace muy esporádicamente 
para su pesar...: "Mi problema es 
el de las actrices que llegamos a 
una determinada edad y ya no se 
escriben papeles para noso
tras”.

Maria Luisa San José es una 
mujer encantadora, a la que no 
se le notan los años, motivo por 
el que .está muy orgullosa.

Educada, refinada y muy inte
ligente, nos cuenta sus últimos 
proyectos:

-¿Cuáles son tus planes de tra
bajo para un futuro?

-Relativamente bueno pues he 
comenzado a ensayar una obra 
de teatro de Juan José Alonso 
Millán. Se trata de una comedia 
muy graciosa y en la que trabaja
ré con José Luis López Váz
quez.

-¿A nivel personal cómo te en
cuentras?

-Sé que semanas atrás salió 
algo en una revista acerca de un 
romance..., pero no quiero ha
blar del tema. Ni lo confirmo, ni 
lo niego, ya que nunca he sido 
cebo para este tipo de asuntos y 
no quiero entrar en polémicas. 
En este momento vivo mi vida 
con problemas, pero tratando de 
cuidar, mi equilibrio, y es que 
esta es la única forma de sobre
llevar esta vida...

¿Cómo ves tu futuro a nivel 
profesional?

-Los actores estamos siempre 
en la cuerda floja. Esta es una 
profesión complicada, disconti
nua... En este país no hay guio
nes. En América los hacen para 
personas en concreto, y sino 
niira a Merii Streep o Jane Fon
da. En España hay una gran falta 
de talento y calidad.

-¿Cuál es tu secreto para man
tener tan bien, a pesar de los 
años?

•¿Secreto? Ninguno. Yo creo 
que más bien es una especie de 
privilegio que me ha concedido 
la vida.

Carlos Picasso

PROGRAMA CION TV
MARTES, 4
V CADENA
17,30 Hablando claro 
18,00 El duende del globo
18,05 Los mundos de Yupi

"Un alien muy casero* 
18,30 Cajón desastre 
19,20 Informativos Territo

riales
19,34 Conexión con la pro

gramación nacional
19,35 Jóvenes jinetes

"Tiempos difíciles" 
20,30 Telediario-2
21,00 Los vídeos de primera

(Redif. TVE-1: Sábado 8, 
a las 9)

21,35 Sesión de noche
(Ciclo dedicado a Michael 
Caine)
"El Cuarto Protocolo". 
1987
Dirección; John MacKen- 
zie

23,45 En portada 
00,10 Diario Noche
00,40 Testimonio 
00,45 Juego, set y partido 
01,40 Despedida y cierre

2" CADENA
18,15 Noticias 
18,20 Plástic
18,40 Videomix 
19,00 Estadio-2
20,00 Noticias 
20,05 Un siglo de canciones

"Del café-concierto al 
music-hall"

21,00 TVE-2 Noticias 
21,15 Los felices 80

Economía: "La década in
cierta*

22,00 Relatos TV
Furia de Angeles: 'Episo
dio n.® 1"
Dirección: Burr Kulik

23,30 7 huellas 7 
'En secreto"

00,00 La tabla redonda 
01,00 Ultima sesión

"Los primeros metros", 
1979
Dirección y guión: A. 
Mampaso, F. Argüelles, 
F. Montero, J. Anastasio 

02,30 Despedida y cierre

MIERCOLES, 5
y CADENA

7/45 Carta de ajuste
7,59 Apertura 
8,00 Buenos Días
9,15 En buena hora

-La isla
-Telediario
-Santa Bárbara

12,55 Telediario 
13,00 Magazines Territoria

les
13,29 Conexión con la pro

gramación nacional
13,30 Telecomedia

-Mi hermana Dorothy
"Ella se puso el vestido y 
yo me quedé en casa"

14,00 Informativos Territo
riales

14,29 Conexión con la pro
gramación nacional

14,30 No te rías que es peor 
15,00 Telediario-1
15,35 La dama de rosa 
15,30 Esta es su casa
17,25 Tele<fiario
17,30 Con las manos en la 

masa
18,00 El duende del ^obo 
18,05 Los mundos de Ytq>l

"El agujero misterioso* 
18,30 Cajón desastre
19,20 Informativos Territo

riales
19,34 Conexión con la pro

gramación nacional

19,35 Jóvenes jinetes 
*Una dama para una no
che"

20,30 Telediario-2
21,00 Noche de humor

Incluye las serjes;
-Juzgado de Guardia 
"Paternidad’

-A las£l,35: Las chicas de 
oro’
"La decisión de Sofía" 

22,05 Estrenos TV
"Historia de amor" 
Dirección: Francesco 
Maselli
Intérpretes: Valeria Coli
no, Blas Roca-Rey, Livio 
Panieri, Luigi Diberti
Bruna es una joven que 
trabaja como limpiadora 
de oficinas. Este trabajo 
le obliga a tomar el auto
bús varias veces al día, 
donde a base de tantos 
viajes coincide con Ser
gio, entablan amistad y 
se enamoran. Pero las 
cosas se complican 
cuando conoce también 
a Mario, algo más joven 
que ella y de quien tam
bién acaba enamorándo
se. Esta situación le crea 
problemas con sus pa
dres y vecinos y consi
gue superar decidiendo 
vivir su propia vida. Ella 
quisiera quedarse con los 
dos, pero no le queda 
más remedio que decidir
se por uno de ellos

24,00 Diario Noche 
00,30 Juego, set y partido

PROGRAMACION 
DE MADRUGADA
01,25 Lo* rebelde* de 

Hollywood
"Montgomery Clift* 

03,10 Largometraje
"El club de los chalados", 
1980
Dirección; Harold Ramis 
intérpretes: Chevy Cha
se, Michael O'Keefe, 
Rodney Dangerfield, Ted 
Knight, Cindy Morgan, 
Bill Murray, Sarah Hoi- 
comb
Un club de golf de cate
goría cuenta con una 
plantilla de "caddys", 
porteadores de toda la 
abultada impedimenta 
que acompaha siempre 
practicante de este de
porte. Los "caddys" po
drán contar intermina
bles historias sobre todo 
lo divino y lo humano de 
su clientes- Si un día son 
Nevados ante un tribunal, 
serán unos implacables 
testigos de cargo, 0 de 
descargo

04,45 Despedida y cierre

2" CADENA
7,45 Carta de ajuste
7,59 Apertura 
8,00 Dibuja-2 
9,00 TV Educativa

11,00 La hora de...
"La hora de la salud* 

12,00 Galería da música 
13,00 Klip
13,30 Barrio Sésamo 
14,00 Dibuja-2 

Los Picapiedra
14,30 Noticias
14,35 Historias de cada día 

El arpa del Sur
15,30 Los marginados 

'Ser pobre en Nueva 
York*

16,25 Noticias

16,30 Primera sesión 
*Don Juan de Serrallon
ga*. 1948
Dirección: Ricardo Gas
cón
Intérpretes: Amadeo 
Nazzari, José Nieto, Ma
neja Asquerino, Femando 
Sancho

18,10 Noticias 
18,15 Plástic 
18,35 Videomix 
19,00 Estadio-2 
20,00 Noticias
20,05 Un siglo de canciones 

'De la invasión a la pos
guerra*

21,00 TVE-2 Noticias 
21,15 Relatos TV

Furia de Angeles"
23,00 Suzanne Vega en 

concierto
01,00 Ultima sesión

"Crónica familiar", 1962 
Dirección; Valerio Zuriini 

02,50 Despedida y cierre

JUEVES, 6
y CADENA

7,45 Carta de ajuste
7,59 Apertura 
8,00 Buenos Días 
9,15 En buena hora

-La isla
-Telediario
-Santa Bárbara

12,55 Telediario 
13,00 Magazines Territoria

les
13,30 Telecomedia 

Valerie
"Teatro de la comuni
dad"

14,00 Informativos Territo
riales

14,29 Conexión con la pro
gramación nacional

14,30 No te ría* que es peor 
15,00 Telediario-1
15,35 La dama de ro*a 
16,30 Largometraje 

"Buenas noches, señor 
monstruo", 1982 
Dirección; Antonio Mer
cero
Guión: A. Mercero, J.A. 
Rodero
Fotografía; Manuel Rojas 
Música: Manuel Cubedo 
y otros
intérpretes: Grupo "Re
galiz*, Luis Escobar, An
drés Mejuto, Femando 
Bitoao, Paul Naschy, Gui- 
Hermo Montesinos, Mi
guel Angel Valero 'Pira- 
ha'
Los chicos del grupo 'Re
galiz' se pierden diñante 
una tormenta y van a pa
rar a un castiHo, donde 
los grandes del terror, 
DrácUa, ei hombre-lobo, 
el Dr. Frankenstein, etc., 
están reunidos en busca 
de nuevas formas de te
rror que experimentarán 
con k>s nihos de "Rega- 
Rz*. Pero son los niños 
los que lograrán aterrar a 
los monstruos, con sus 
tremendas travesuras

18,00 El duende del globo 
16,05 Lo* mundos de Yupi 
18,30 Cajón desastre
19,20 Informativos Territo

riales
19,34 Conexión con la pro

gramación nacional 
19,35 Jóvenes jinetes 

*La niña de papá* 
20,30 Telediario-2 
21,00 Falcon Crest 

"Y con el niño, somos 
tres*

22,15 El Primi-Juego 
22,30 Un día as un día 
24,00 Diario Noche 
00,30 Juego, set y partido 
01,25 Despedida y cierre

2‘ CADENA
7,45 Carta de ajuste
7,59 Apertura 
8,00 Dibuja-2 
9,00 Largometraje especial 

'Mara, Maru', 1952 
Dirección: Gordon Dou
glas

10,40 Largometraje especial 
'Sólo los dos", 1969 
Dirección: Luis Lucia 

12,10 Galería de música 
13,05 Klip
13,30 Barrio Sésamo 
13,55 Dibuja-2 

"Los Picapiedra"
14,30 Noticias 
14,35 Historias de cada día 

El arpa del Sur
15,30 Documental 

"René Magritte*
16,25 Noticia* 
16,30 Primera sesión 

"El misterio de Fiske Ma- 
nor". 1941
Dirección: Charles Vidor 

18,05 Noticia* 
18,10 Plástic 
18,35 Videomlx 
19,00 Estadio-2 
20,00 Noticias 
20,09 Un siglo de canciones 

"Los Idolos’ 
21,00 TVE-2 Noticia*
21,15 E*piral: Detrás de la 

noticia

22,20 Jueves Cine 
"Pat Garret y Biliy The 
Kki". 1973
Dirección: Sam Peckin- 
pah
Guión; Rudolph Wuriitzer 
Fotografía: John Coquí- 
Bon
Música; Bob Dylan 
Nacionaiidad: Norteame
ricana
kitérpretes: Kris Kristof- 
ferson, Bob Dylan, Ri
chard Jaekel. Katy Jura
do, Jason Robards 
Pat Garret y Billy siempre 
fueron buenos amigos, 
aunque ahora se encuen
tran en campos opues
tos. Mientras Pat ejerce 
como honrado sheriff, 
Bily, apodado "EI Niño", 
es el más famoso pistole
ro de Nuevo México; a 
punto de oxnplir 21 
años, ha matado ya a 
otros tantos hombres. 
Pat tendrá que cumplir 
con su deber y arriesgar 
la vida para detener a su 
amigo

00,39 Metrópoli* 
’Prefab Sprout’ 

01,09 Ultima sesión
’|Toral, jToral. iToral", 
1970
Dirección: Richard Fleis- 
cher. Ray Kellogg, Tos- 
hio Masuda, Kinji Fukasa- 
ku
* 1 Oscar en 1970 a los 
mejores efectos visuales

03,19 Despedida y Cierra
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Bonoloto dei lunes

Cinco millones 
para cada 
acertante de seis

Madrid, (EFE).- Cinco 
acertantes de la primera 
categoría han aparecido en 
el segundo sorteo de la 
bonoloto de esta semana, 
que se repartirán 5.701.318 
pesetas.

Los 16 acertantes de 
segunda categoría (cinco 
aciertos más el 
complementario) cobrarán 
668.123 pesetas, mientras 
que los 264 de tercera 
categoría (cinco aciertos) 
recibirán 76.485 pesetas.

Los premios de cuarta 
categoría (cuatro aciertos) 
fueron 11.436 que cobrarán 
2.077 y los acertantes de 
quinta categoría (tres 
aciertos) fueron 149.039 
que cobrarán 239 pesetas 
cada uno.

IVIurió el actor 
Robert 
Cummings

Los Angeles (EE.UU.X 
(EFE).- Robert Cummings, 
ganador del Emmy, premio 
para el que fue candidato 
en cinco ocasiones, actor 
destacado de más de un 
Centenar de películas, y 
recordado por encima de 
todas por su actuación en 
“Doce hombres sin 
piedad”, murió el domingo 
a los 80 años de edad, se 
informó.

La portavoz de la familia 
Lauella Benson informó de 
que Cummings, que 
alcanzó gran popularidad 
por su serie de televisión 
“The Bob Cummings 
Show” durante los años 
cincuenta y sesenta, falleció 
en un hospital de Woodlan 
Hills, en Los Angeles, 
donde convalecía tras haber 
ingresado con neumonía el 
pasado 18 de noviembre. 
También sufría el mal de 
Parkinson.

THE EUROPEAN 
FILAA 
Z^WARD^ 

GLASGOW

Los Reyes Magos se adelantaron para Carmen.- ma- 
DRID, (EFE).- La actriz Carmen Maura dijo ayer a su llegada a Madrid, después de recoger el 
premio a la mejor Actriz Europea del Año por su papel en «¡Ay, Carmela’», de Carlos Saura, 
que no se esperaba este galardón, «es como si “los Reyes” se hubieran adelantado».

A pesar de que es la segunda vez que recibe este premio, anteriormente fue en 1988 por 
«Mujeres al borde de un ataque de nervios», de Pedro Almodóvar, Carmen Maura declaró que 
no se consideraba la mejor actriz de Europa. En la foto, la vemos recogiendo el trofeo. (EFE- 
AP)

Para la OMS

España será un país en vías 
de desarrollo para el año 2000

Valencia, (EFE).-España po
dría ser considerada en el año 
2.000 ”un país en vías de desa
rrollo” en opinión de la Organi
zación Mundial de la Salud 
(OMS), de continuar las actuales 
tendencias de disminución de 
peso en los recién nacidos y el 
descenso de la tasa de natali
dad.

Cada año nacen en España 
más de 35.000 niños con un peso 
inferior a los 2.500 gramos, lo 
que supone que algo más del sie
te por ciento de los recién naci
dos en los hospitales españoles 
no llegan al peso mínimo acon
sejado por la OMS.

Estos son algunos de los prin
cipales datos contenidos en un 
estudio realizado entre 1983 y

1989 en más de veinte hospitales 
públicos de toda España auspi
ciado por el Fondo de Investiga
ciones de la Seguridad Social y la 
OMS y cuyo fin es elaborar un 
indicador del peso de los recién 
nacidos en España.

El doctor Cipriano Canosa, 
consultor de la OMS y coordina
dor del estudio, explicó que es 
"alarmante” el descenso de peso 
de los recién nacidos y explicó 
que "desde 1983 hasta 1989 se 
duplicó el número de niños que 
nacían con menos del peso acon- 
^ejgdo por la OMS, mientras se 
triplicaron los recién nacidos de 
"muy bajo peso”, es decir, que 
no superaban los L500 gramos.

Los especialistas inciden, por 
otra parte, en la grave caída de la 

tasa de natalidad en España re
gistrada entre los años 1976 y 
1988, período en el cual ha des
cendido más del 40 por ciento.

Entre las complicaciones deri
vadas del bajo peso al nacer es
tán la alta incidencia de enfer
medades en los 18 primeros me
ses de vida del niño, un desarro
llo físico y mental tardío, la 
disminución del perímetro cefá
lico y la inmadurez del sistema 
nervioso central.

Sin embargo, es la elevada 
mortalidad registrada en los ni
ños ”small” lo que más preocupa 
a los especialistas, estimándose 
que actualmente más del 90 por 
ciento de las muertes de neona
tos se dan en bebés con bajo peso 
al nacer.

"Pelegrín", 
mascota del
Año Santo
1993

Santiago de Compostela, 
(EFE).- “Pelegrín” será la 
mascota que promocionará 
en todo el mundo el Año 
Santo que sc celebrará en 
Santiago de Compostela en 
1993, anunció a EFE su 
creador, Luis Carballo.

Carballo declaró a EFE 
que “Pelegrín” representa 
“un peregrino muy 
vanguardista, que se aparta 
de la imagen tópica”, es 
“humano” y su figura 
“geométrica”, y un 
personaje “lleno de ilusión, 
con la magia gallega 
reflejada en sus ojos”.

Según su diseñador, 
“Pelegrín” representa un 
conjunto de “imágenes 
geométricas” con medidas 
“desproporcionalmentc 
proporcionadas” y de 
“colores vivos, alegres” 
como “símbolo de la 
Galicia moderna”.

Junto con la mascota, 
Luis Carballo diseñó el 
logotipo del Año Santo 
compostelano, “basado en 
la vestimenta tradicional 
dei peregrino, con el 
bordón y la calabaza” que 
también refleja, según su 
creador, “la imagen 
elegante y modernista” del 
romero de este tiempo al 
sepulcro de Santiago.

Los signos de identidad 
dei Año Jacobeo, entre los 
que destaca la mascota 
“Pelegrín”, serán 
presentados oficialmente el 
próximo día 14 en Santiago 
de Compostela, en un acto 
que presidirá el jefe del 
Gobierno gallego, Manuel 
Fraga Iribarne.

Carballo destacó que 
“Pelegrín" se transformará 
a partir de dicha fecha “en 
pregonero del Xacobeo-93", 
leyenda que lleva el 
personaje.

Madrid, EFE.

Los madrileños, andaluces y 
catalanes son las personas que 
demostraron tener una mayor 
vocación para ejercer la profe
sión de astronauta.

Según datos del Centro para el 
Desarrollo Tecnológico Indus
trial (CDTI), que coordina la 
preselección de las candidaturas 
españolas a astronautas de la 
Agencia Espacial Europea, du
rante el período hábil de presen
tación de candidaturas se reci
bieron 658, de las que fueron 
consideradas aptas 448 perso
nas.

De esta selección final, 131 
son madrileños, 43 andaluces, 
38 catalanes, 25 casteUano-leo-

Según datos del Centro para el Desarrollo Tecnológico

Los madrileños, andaluces y catalanes son 
los españoles con más vocación para ser astronautas
neses y 21 de la Comunidad Va
lenciana. No definieron su lugar 
de procedencia 82 y otros 11 en
viaron su curriculum desde el 
extranjero.

Destaca también el número de 
solicitudes presentadas en ciu
dades como Barcelona -46, de 
las que 33 son aptas-, Bilbao -20 
y 9-, Valencia -19 y 16-, y Zara
goza, de donde se remitieron 14 

de las que 10 resultaron elegi
das.

De acuerdo con los datos cita
dos, ciudades con pequeña po
blación, como Soria, Palencia y 
Teruel también enviaron un 
candidato para la Agencia Espa
cial Europea, y en los tres casos 
fueron considerados aptos por el 
CDTI.

Entre los aspirantes -42 muje
res entre ellos- hay 152 ingenie

ros, 67 físicos, 63 pilotos civiles, 
43 biólogos, 40 médicos, otros 
tantos pilotos militares y 32 quí
micos.

El período para enviar los cu
rriculum terminó el 3I de octu
bre y quedaron excluidos los que 
no alcanzaban la edad requerida 
-entre 27 y 37 años-, carecían de 
la titulación adecuada, no sabían 
idiomas o no tenían la suficiente 

experiencia en las materias exi
gidas.

Para convertirse en astronau
tas los 448 preseleccionados pa
sarán diversas pruebas elimina
torias en el Centro de Investiga
ciones Médicas Aeroespaciales 
del Ministerio del Aire (CIMA), 
que medirán la orientación espa
cial, la tolerancia a aceleraciones 
transversales, la reacción cardio
vascular o los cateterismos de los 
candidatos.

En abril del próximo año se 
conocerán los nombres de los 
cinco españoles elegidos que el 
CDTI presentará a la Agencia 
Espacial Europa y que competi
rán con los candidatos de otros 
países para formar parte de las 
diez personas que integrarán el 
cuerpo de astronautas euro
peos.
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